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DIARIO INDEPENDIENTE

Se instalarán antes de que acabe el año

Ciudad Real 
contará con 4(1 
paneles de 
información

La capital ciudadrealeña 
dispondrá antes de que finalice 
este año de cuarenta paneles en 
los que se ofrecerá a los ciuda
danos todo tipo de información 
de interés, desde el teatro y el 
lesto de actividades culturales 
que se programen en cada mo
mento en la ciudad, hasta las 
campañas institucionales que 
lleve a cabo el Ayuntamiento. 
Los paneles informativos se dis
tribuirán por toda la ciudad, in
cluidos los anejos de Valverde 
y Las Casas.

Según explicó a LA TRIBU

NA el concejal de de Servicios 
Municipales, Juan Ramón Bar
ba, se instalarán dos modelos 
distintos de paneles, uno de ellos 
con un pequeño contenedor de 
pilas usadas, y otro modelo que 
pueda ser colocado en un lugar 
elevado, de manera que sea vi
sible desde la distancia.

Además de los ciudad- 
realeños, los visitantes tendrán 
en estos paneles un punto de 
referencia sobre la ciudad.

(Pág. 3)
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Siguen las muestras de apoyo al procesamiento del ex dictador chileno Augusto Pinochet. EFE

El fiscal recurre la prisión de 
Pinochet dictada por Garzón

La Fiscalía de la Audiencia Nacional ha pre
sentado un recurso contra el auto que dictó el 
viernes pasado el juez Baltasar Garzón, en el 
que ordenó la prisión provisional e incondicio

nal del general Pinochet, aunque el recurso no 
paraliza las medidas adoptadas contra Pinochet.

(Pág. 27)

La pildora Viagra estará en las 
farmacias dentro de dos semanas

(Págs.4y37)

Gaya, ganador del 
VIII Certamen de 
Dibujo "Gregorio 
Prieto"

(Pág. 13)

Barrionuevo se negó ayer a 
declarar ante la juez sobre los 
fondos reservados

El ex ministro del Interior José 
Earrionuevo, que cumple conde- 
J^a por el «caso Marey», se 
negóayer a declarar ante la juez 
Que investiga el supuesto uso 
irregular de fondos reservados de 
ese departamento, al tratarse de 
un «secreto oficial», si bien pro- 
elamó su inocencia.

. Earrionuevo, que fue condu
cido en un vehículo policial des
de la prisión de Guadalajara, está 
imputado en esta causa, sobre 
presuntas irregularidades en la 
gestión de los fondos reservados.

como el pago de sobresueldos, 
en la que también están encau
sados, entre otros, José Luis 
Corcuera; el ex secretario de 
Estado para la Seguridad Rafael 
Vera y el ex director de la Se
guridad del Estado Julián 
Sancristóbal.Esta primera com
parecencia del ex ministro ante 
la juez Valcarce apenas se pro
longó media hora, ante la nega
tiva del imputado a declarar.

(Pág. 29}
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de lúnes a sábado 
de 10 a 22 horas

Gil-Ortega pide a 
la Junta que 
colabore en la 
construcción de la 
Ciudad Deportiva

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, volvió a 
pedir ayer a la Junta de Comu
nidades que colabore en la cons
trucción de la Ciudad Deporti
va que necesita la capital con ur
gencia, sobre todo un campo de 
fútbol de hierba con el que sus
tituir al actual que se ha queda
do obsoleto. Según el alcalde, 
el director general de Deporte 
se comprometió a aportar la mis
ma cantidad que el Ayuntamien
to.
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IDi MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13.40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40t CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11.59 12.47 15'47 16'18 17'32 17.38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47
| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11.42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 21'24 21'30 22'30
| CORDOBA 7'43 9'43 10.50 -áí^rK X^K 15'12 Xí^B 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43
1 SEVILLA 7'00 .9'00 9.43 X^Ei X^Sü X?^« 16'00 17'57 4s3íe 20'00
1 HUELVA zaj^rs X^*=: lí^ie X^íi 16'55 Á^I¿ XYe
1 MALAGA XS^e JO^ttS 13'00 XS^K X^B 17'55 X^e
1 CADIZ XY^ss ^^^' lis XS^CE 8'00 XY^t® X^e X^B XI^B 16'25 X^B XiS^lf: X^e xYis

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIA.
Pisos, /oca/es, naves. VENTA YALQUILEfí .

¡15^

Información facilitada por:

Inmobiliaria
CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina. 1 -1» - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: I* San Gregorio, 53. - Te».: 41 M 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA imalaga) - SEVILLA €X

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
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LMXJVSO1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20’40 21'04 23'25

1 CORDOBA X^E 9'18 10'48 X^B 11'33 12'12 12'12 14'38 X^B 17'48 18'11 X^B 20'33 ^K 21'48 X^E

■ SEVILLA XY/B 10'00 11'30 XY^B X^E 13'19 XY^E X^B 18'30 19'26 X^E XYb X^B 22'30 X^B
I HUELVA rSíns. XYTb X^B X^B >B?í^fcÍ X^B 14'30 X^B X^B Xí^e XY'B X^E XY^B 2^^ A^AIK X^e
IMALAGA XY^ XÍ^B X^B Xf^B 13'50 X^B 17'00 Zk^£5 X^B X^B Xt^B 23'00 X^B Xí^B

1 CADIZ X^e X^B jÉsí^JE XYe 14'55 X^B dí^tE X?!?b X^K jaí^'S 21'05 X^B d)í^iB X^B JliS^f?: X^e

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos); 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR; 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO; *07,00 - '^12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO; 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

09,20
14,11
17,51

021,50

10,00
14,50
16,40
22,27

07,10
10,32
16,20
19,11
22,56

08,31 
11/45 13.27

------ 1
11,16 

Madrid
17.03 ■
20/48

“Íl™’"™'’'’’“’' El Tiempo /^
ESTADO I3EL CIELO: Poco nuboso. ____ /
DIRECCION Y VELOCllDAD en la región /
DEL VIENTO; Norte, flojo.
MAXIMA: 16,8°
MINIMA: 7°
HUMEDAD: 49 %,
EVAPORACION: 2 mm.

• Ciatos recogidos basto los 8 de lo tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre 1998: 22,4 l/m*.
Octubre 1998: 11 1/m^.
Total año hidrológico: 33,4 L/m\
Total año hidrológico anterior: 523,7 L/m 
Media 1930 - 1990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968'69 con 719,4 i/m \ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./in\

'/Ñ0rtM9CQdes(feel 1 (fesepfembehoBtoelll dei^de tboñosigifefe.

Q
17,40

10,40
18,22

11,35
19,07

14,18
22,16

16,15
23,01

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

BOIVOLOTO
15

15
19

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Raal)

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA: G. CALATAYUD. PL
Mayor, 16
24 HORAS: E. FERNANDEZ.
Pío XII, 14.
ALCAZAR DE SAN JUAN
M. PERUCHO. Castelar.
ALMADEN
A. M“ VILLANUEVA. A.
Muñoz, 40.
CAMPO DE CRIPTANA
A. GUIJARRO. A. de Castro, 34.
DAIMIEL
A. SIMAL. Alfonso XII, 10.
LASOLANA
A. OCAÑA. E. Nieto, 34.
MANZANARES
S. RODRIGUEZ. Empedrada, 28.
SOCUELLAMOS
A. M“ GARCIA. C. Sotelo, 12.

47 49 42
0 44 1 01

13/10/98-^14/10/98
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'

40

1 27 5 14
16/10/98 19/10/98

09

5/10/98 7/10/98

CUPON DE LA ONCE
Viernes 

Martes 

Miércoles 

Jueves 

Viernes

09
13
14
15
16

98.469
34.180
77.652
25.058
70.187

ONCE

00000000

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

^ UNi/^

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14 00 
-16,30 (domingy fiestas) 09,00-18 00 
MANZANARES; 13,00-14,00-17 00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*1100 
-* 13,00-14,00 -* 14,30 -* 18,30-19 00 
NAVALPINQ: * 15,30 (Sábados 14,001
PEDRO MUÑOZ: 09,30-14,00 
PIEDRABUENA; *11,00 -*13,00 
-15,30 -18.00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,001 
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRAN ATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*I3JO -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS- 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00 
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

08,07
09,11

«07,00
08,06
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

11,00
19,06
21,05

IZIO 
20,14 
22,14

13,00
21,02
23,00

HOMRIOS TRENES REGIONAUS
(I) Ckcula lobotdes. No chcula 27,28-11 y 1-W. \ 

O C>cula ¡abordes. Hasta Uñeros de Lines a Jueves: > 
y hasta Jaén los Memes. 1

0) No dicula los sdsodos.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1:6, 8,20 y 10,40 "BLADE"
Sala 2: 6, 8,20 y 10,40 "UN
ROMANCE MUY
PELIGROSO"
Sala 3: 7,45 "SALVAR AL
SOLDADO RYAN"
Sala 3: 6 y 10,45 "HALLOWEN-
H-20"
MARIA CRISTINA
Sala 1:5,30 "PEQUEÑOS
GUERREROS"
Sala 1: 7,55 y 10,45 "LOS
MISERABLES"
Sala 2: 6 y 9,30 "EL HOMBRE
QUE SUSURRABA A LOS
CABALLOS"
Sala 3: 5, 7,55 y 10,45 "EL
NEGOCIADOR"

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Angel Serrano Velasco, hijo de Faustino y de Eulalia. 
Alba Escobar Casas, hija de Jesús y de M“ Araceli. Blanca Villegas Ca
bañas, hija de Alfonso y de Ana María.
MATRIMONIOS: Manuel Caballo Puertas y M'‘ Aranzazu González 
Vallejo. Miguel Angel Rodríguez-Solis Segura y M“ Amparo Moreno de 
la Sta. Limia. Francisco Valerio Nieto Serrano y Pilar Luisa Plaza Gonzalo. 
Enrique Muñoz Belmonte y Sonia Muñoz Cantero. Jesús Sampablo 
Fernández y Juliana Rodrigo Imedio. Antonio Mingallón Meldaña y M“ 
Dolorez Díaz Segura.
DEFUNCIONES: Cantalicio Ruperto Velasco, de 89 años. Santiaga Reina 
Juárez, de 79 años. Julia Alvarez Murcia, de 90 años. Isidoro Jiménez 
Ruiz, de 95 años. Paula Ruiz Lozano, de 68 años. Jesús Díaz Saavedra, 
de 80 años. Francisca Bejarano Caballero, de 70 años. M“ Nieves Alvarez 
Ruedas, de 51 años.

SANTORAL DE HOY: Artemio, Caprasio, Saula, 
Jorge y Aurelio.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad, 47 - Tel.: (926) 23 09 00 
Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

MoviStar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

POR GENTILEZA DE: • ■ 

bECnOFOn: 1 
REFRAN DE HOY • I

Bien demanda • I 
quien bien sirve • I 

'Enseña la conveniencia de agradar con servicios • ■ 
a la persona de quien se desea algún favor" * ■
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Los paneles informativos quedarán 
instalados, antes de que finalice el 
año por toda la ciudad, incluidos 
los anejos de Valverde y Las Casas La

 ¡n
hu

n,

U Ayuntamiento adjudicará a una empresa de ámbito nacional este servicio la próxima semana

Ciudad Real dispondrá de cuarenta 
paneles de información local
Antes de que finalice el año, Ciudad Real dispondrá de 
cuarenta paneles, repartidos por toda la ciudad, en los que 
se ofrecerá a los ciudadanos todo tipo de información de 
interés, desde el teatro y el resto de actividades culturales 
que se programen en cada momento en la ciudad, hasta las 
campañas institucionales que realice el Ayuntamiento. Los 
paneles que se instalarán tendrán dos lados, en uno de ellos 
podrá verse la información local, continuamente actualiza
da, y en el otro se insertará publicidad.

Y. PE LA PUENTE

Según confirmó ayer a LA 
TRIBUNA el concejal de Servi
cios Municipales, Juan Ramón 
Barba, los trámites para adjudi
car este servicio están muy avan
zados y sólo resta que el secre
tario del Ayuntamiento convo
que la próxima semana la Mesa 
de Contratación que, en el plazo 
de una semana, adjudicará el pro
yecto a la única empresa que se 
ha presentado al concurso.

Después, ésta tendrá un pla
zo de dos meses para proceder a 
instalar estos puntos de informa
ción, en un proceso que supon
drá una inversión de 27 millo
nes de pesetas.

Los paneles informativos se 
distribuirán por toda la ciudad, 
incluidos los anejos de Valverde 
y Las Casas "porque nuestro 
interés es que la información 
municipal llegue a todos los ciu
dadanos, a los que pasen por la 
Plaza del Pilar o los que lo ha
gan por estos anejos, y así se le 
comunicará a la empresa, que 
también estará interesada en lle
var su publicidad a todos los si

tios".
Juan Ramón Barba explicó 

que se instalarán dos modelos 
distintos de paneles, uno de ellos 
con un pequeño contenedor de 
pilas usadas, y otro modelo que 
pueda ser colocado en un lugar 
elevado, de manera que sea vi
sible desde la distancia.

Barreras arquitectónicas

El concejal que ha impulsa
do este proyecto destacó que estos 
nuevos elementos del panorama 
urbano "no serán una molestia 
para los ciudadanos, ni origina
rán barreras arquitectónicas" que 
puedan afectar a personas ciegas 
o con minusvalías físicas porque 
"no se van a poner en la mitad de 
la acera, sino en lugares que no 
sean de paso para los transeún
tes como esquinas o zonas 
ajardinadas.

Además de los 
ciudadrealeños, los visitantes 
tendrán en estos paneles un punto 
de referencia importante para 
saber en qué lugar de la ciudad 
se encuentran, y la oferta cultu
ral, de ocio y tiempo libre que

RUEDAUn panel informativo será instalado en la céntrica Plaza del Pilar.

pueden disfrutaren su visita a la 
capital manchega. Barba expli
có que el Ayuntamiento de Ciu
dad Real se decantó por impul
sar la instalación de cuarenta 
puntos informativos, "para no 
llenar en exceso la ciudad con 
ellos", después de analizar el 
estudio detallado realizado por 
los técnicos en esta materia, en 
el que establecían colocar, como 
máximo, cincuenta paneles.

Los visitantes tendrán en estos 
paneles un punto de referencia 

importante para saber en qué lugar 
de la ciudad se encuentran, y la 
oferta cultural y de tiempo libre 
que pueden disfrutar en su visita

El edificio de La 
Atalaya podría 
salvarse de ser 
demolido

Y. DE LA P,

El edificio de La Atalaya 
podría salvarse de ser demolido, 
según indicó el alcalde de Ciu
dad Real, Francisco Gil-Ortega, 
quien explicó que "existe una 
pferta en el aire que podría cua
jar si, finalmente, se llega a ha
cer el Complejo de Ocio el Rei- 
uo de don Quijote", que se pro
yecta construir en los terrenos de 
jalcansado. Según el primer edil 
ue la capital manchega, el Ayun- 
arniento se ha dado un margen 
^ tiempo para decidir el futuro 
eeste edificio, abandonado des- 

ue hace años.
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El Ayuntamiento espera respuesta 
de la Comisión regional de precios 
para que se instalen los taxímetros

Y. DE LA P.

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real permanece a la espera de 
recibir respuesta de la Comisión 
regional de precios sobre las 
tarifas del taxi, para comunicar 
a los taxistas que deben pasar a 
retirar el taxímetro y proceder a 
instalarlo en sus vehículos.

El concejal responsable de 
Tráfico, Vicente Gallego, recor
dó que la aprobación de todo el 
proceso que regula las nuevas 
tarifas de los taxis, "goza del 
consenso de todos los grupos 
municipales, que lo respaldaron.

en su día, por unanimidad".
"Nosotros estamos tranqui

los porque hemos seguido, paso 
a paso, el procedimiento que 
establece la ley y, ahora sólo es
peramos este trámite para pro
seguir", señaló Gallego.

Por su parte, la asociación que 
aglutina a la mayoría de los taxis
tas de Ciudad Real, espera tam
bién conocer en breve el pronun
ciamiento del TSJCM (Tribunal 
Superior de justicia de Castilla- 
La Mancha) sobre el recurso 
contencioso-administrativo in
terpuesto contra la ordenanza 
reguladora del taxi.
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Plácido Gormaz, farmacia de la calle María Cristina. T. FERNÁNDEZ Eladio Serrano en la farmacia que regenta. T. FERNÁNDEZ

Los farmacéuticos aseguran que llevan varios meses atendiendo consultas acerca del medicamento

Los ciudadrealeños muestran interés
por la comercialización de la "Magra”

Manoli RUIZ

Los farmacéuticos de Ciudad 
Real aseguran que existe una gran 
expectación social acerca del fe
nómeno "Viagra". Son muchos 
los curiosos que llevan meses pre
guntando en su farmacia de con
fianza cuándo y cómo estará a la 
venta este revolucionario pro
ducto que promete la 
estimulación eréctil.

La píldora "Viagra", primer 
tratamiento oral contra la impo
tencia sexual, estará en las far
macias a partir del mes próximo. 
Con motivo de la aprobación de 
su comercialización en España 
por parte del Ministerio de Sa
nidad, LA TRIBUNA se acercó 
ayer a varias farmacias del cen
tro de Ciudad Real para conocer 
la opinión de los farmacéuticos 
sobre esta cuestión y la acepta
ción que tiene entre el público 
cliente.

El boticario que regenta la 
farmacia de la calle General 
Aguilera, Joaquín Hernández 
Cañizares, afirmó que es una 
decisión satisfactoria ya que son 
muchos los curiosos que pregun
tan sobre este tratamiento y sus 
resultados. Y añadió "algunos 
preguntan si podrá comprarse sin 
receta, aunque la mayoría con
sulta con recelo y temor, porque 
han oído que puede provocar in
farto".

En la farmacia Calatayud, 
Agustín Salcedo nos comunicó 
que si bien estaban enterados por 
la televisión de la aprobación de 
su comercialización, ni Sanidad 
ni el Colegio les había informa
do todavía.

No obstante, le pareció bien 
que vaya a estar a la venta, dada 
la enorme curiosidad que ha des
pertado después de su difusión 
en todos los medios de comuni
cación. También aseguró que los 

más preguntones se muestran 
preocupados por las posibles 
contraindicaciones que pueda 
tener.

En la farmacia de López 
Gómez, nos atendió Eladio Se
rrano, que nos comentó que "su 
comercialización va a suponer un 
boom en la demanda de este 
medicamento porque desde hace 
más de tres meses estamos aten
diendo multitud de consultas y 
aclarando dudas a los muchos in
teresados en que se aprobara su 
venta, y desde luego, lo que más 
oímos desde que se conoció su 
existencia son chistes sobre este 
prodigioso remedio".

Ajuicio de Eladio, el farma
céutico debe ser cauteloso y es
perar a estar bien informado sobre 
el fármaco y sus posibles efec
tos secundarios desde Sanidad. 
"Lo más acertado es que sea un 
producto que sólo pueda venderse 
bajo prescripción médica, por
que son muchos los que piden la 
"píldora milagrosa", seguros de 
que la pueden comprar como si 
de tiritas se tratase".

De todas formas, pienso que 
para casos específicos en que sea 
estrictamente necesaria, se trata 
de un medicamento caro", aña
dió.

Por último, nos acercamos 
hasta la apoteca de la calle Ma
ría Cristina, donde nos atendió 
Plácido Gormaz, quien aseguró 
que, en su caso, los solicitantes 
son en su mayoría hombres des
de los cuarenta años hasta los más 
de sesenta, cuya principal deman
da es saber cuándo estará a la 
venta la píldora y si podrá ser 
adquirida sin receta médica.

Según precisó el farmacéuti
co, no son muchos los que pre
guntan por efectos secundarios, 
"porque el interés que suscita el 
asombroso remedio 
farmacológico lo rebasa todo", 
manifestó.

T. FERNÁNDEZAlgunos medicamentos que se pueden encontrar en una botica.

i

I

Según los 
farmacéuticos de 
Ciudad Real, la 

comercialización de la 
Viagra va a suponer 

una enorme demanda 
de éste fármaco, dada 
la gran expectación 

social que ha levantado 
el conocimiento de 
este medicamento

MOC 006^210-30
38 Tablets

Pastillas de Viagra.

Viagra’' ^>
(sildenafil citrafa) tablets ;

B 9
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Qudad Real tendrá 27.023 millones de los 225.000 contemplados para toda la región

El PP considera escasa la inversión 
del II Plan Regional de Carreteras

Y. PE LA PUENTE

El PP de Castilla-La Mancha 
considera que los 27.023 millo
nes de pesetas contemplados por 
el Ejecutivo regional, en la pro
vincia de Ciudad Real, para el 
11 Plan Regional de Carreteras, 
con vigencia para diez años, es 
"escaso" para hacer frente a las 
actuaciones que se incluyen en 
el mismo, entre las que se en
cuentra un total de 4.065 millo
nes para realizar adaptaciones en 
184 kilómetros de carreteras so
bre las que se ha actuado pre
viamente, así como 21.109 mi
llones para obras de acondicio
namiento -nuevas actuaciones- 
en 167 kilómetros de trazado, y 
1.849 millones para otros 
acondicionamientos en 48 kiló
metros del trazado regional.

Para el portavoz popular de 
Obras Públicas en el parlamen
to regional, este plan "tiene un 
marcado carácter electoralista" 
porque los 225.000 millones de 
pesetas para toda Castilla-La 
Mancha, sólo suponen el 5 por 
ciento del presupuesto", cuan
do, a su juicio, "hay muchas ne
cesidades que atender en la re
gión, pero las infraestructuras 
son una prioridad para el desa
rrollo regional".

Avalar el objetivo

"Nosotros avalamos por com
pleto la pretensión de actuar para 
mejorar las dos terceras partes 
de la red autonómica, como ha 
dicho la consejera de Obras Pú
blicas", indicó Ortí, quien con
dicionó su apoyo a "dotar de ma
yor presupuesto este plan que, 
mucho nos tememos, no va a lle
gar, a lo sumo al 30 por ciento 
de la red autonómica".

El diputado regional del PP 
manifestó sus dudas sobre el 
grado de cumplimiento real que 
se consiga en el este segundo plan

IB

%

En primer término, Miguel Angel Ortí, junto a Rodríguez Carretero y Montserrat RUEDA

"porque en el primero que se hizo 
de 1987 al 97, -evaluado en un 
84 por ciento- el grado de cum
plimiento fue muy bajo, porque 
se contabilizan como finaliza
das las obras que hayan sido 
adjudicadas a 31 de diciembre 
del 97".

Miguel Angel Ortí, que en la 
rueda de prensa ofrecida ayer 
estuvo acompañado de los dipu
tados, Miguel Angel Montserrat 
y el diputado por Ciudad Real, 
Jose Manuel Rodríguez Carre
tero, dijo estar recogiendo ini
ciativas en todas las provincias 
de la región para trasladarías a 
la Consejería y mejorar este plan 
"que es fundamental para el 
desarrollo de la región".

Enmienda a la totalidad de los 
Presupuestos de la región

El PP presentará una enmienda a la totalidad de los Presupues
tos Regionales para 1999, según confirmó ayer el portavoz del Grupo 
Parlamentario Popular en las Cortes de Castilla-La Mancha, Mi
guel Angel Montserrat, durante su visita a Ciudad Real .

A su juicio, las previsiones del Ejecutivo regional "no sirven 
para lo que tienen que servir, y nosotros queremos demostrar a la 
sociedad castellano-manchega que hay otra forma de presupues
tar el dinero público".

En este sentido, insistió en la necesidad de plantear unos pre
supuestos "que potencien la economía regional con inversiones en 
infraestructuras, bienestar social y, sobare todo, de apoyo a las 
pequeñas y medianas empresas que conforman el verdadero tejido 
productivo de esta comunidad".

Una joven resultó 
herida al ser 
atropellada por 
un vehículo que 
se dio a la fuga

P.M.

Durante el pasado fin de 
semana se produjeron en Ciu
dad Real varios accidentes de 
circulación, registrándose el 
más grave en la carretera de 
Valdepeñas.

El accidente se produjo a úl
timas horas de la noche del pa
sado viernes en la citada carre
tera, cuando un turismo atrope
lló a una joven que responde a 
las iniciales A.E.N., según fuen
tes de la Policía Local, quienes 
añadieron que el conductor del 
vehículo se dio a la fuga.

Otro de los accidentes ocu
rrió también el pasado viernes 
en la carretera de Aldea del Rey, 
dentro del término municipal de 
Ciudad Real, resultando heri
das varias personas.

El sábado un ciclista sufrió 
heridas en un accidente de cir
culación ocurrido en la Pobla
chuela.

Además se produjeron otros 
en diferentes puntos de la ciu
dad en los que no hubo que la
mentar desgracias personales.

Otras actuaciones de la 
Policía Local

Por otra parte, la Policía 
Local detuvo a J.A.M.P. como 
presunto autor de un delito de 
robo cometido en una vivienda 
de la calle de La Luz.

Además, agentes de este 
Cuerpo fueron requeridos el pa
sado viernes para que auxiliara 
a un matrimonio que, al pare
cer, estaba siendo agredido por 
uno de sus hijos, según infor
maron ayer las mismas fuentes.

Los hechos ocurrieron sobre 
las once de la mañana en una 
vivienda del Residencial Alar
cos, cuando un hombre que, al 
parecer, tiene problemas con el 
alcohol intentó agredir a sus 
padres, según explicó la Poli
cía Local.

Finalmente, agentes de este 
Cuerpo realizaron un atestado 
por alcoholemia el pasado do
mingo en la calle Morería.

NUEVO KIA
EQUIPAMIENTO DE SERIE:

SEPHIA II
LAS COMPARACIONES SON ODIOSAS.
SEPHIA 11. NI PUNTO DE COMPARACION.

--' • SEPHIA II

• MOTOR 1.5 16 VALVULAS (90CV)

• DIRECCION ASISTIDA PROGRESIVA
• VOLANTE DE CUATRO RADIOS REGULABLE EN 

ALTURA
• DOBLE AIRBAG
• ELEVALUNAS ELECTRICOS DELANTEROS Y 

TRASEROS
• CIERRE CENTRALIZADO
• INMOVIUZADOR ELECTRONICO
• RETROVISORES EXTERIORES DE REGULACION 

ELECTRICA
• APERTURA REMOTA DEL DEPOSITO DE 

COMBUSTIBLE
• APERTURA REMOTA DEL MALETERO

• ASIENTO TRASERO ABATIBLE
ASIMETRICAMENTE 60:40

• ANCLAJE DE CINTURONES DE SEGURIDAD 

DELANTEROS REGULABLES EN ALTURA
• DISPOSITIVO DE SEGURIDAD PARA NIÑOS EN PUERTAS 

TRASERAS
• BARRAS DOBLES DE PROTECCION LATERAL EN ACERO

• ESTRUCTURA MONOCASCO CON HABITACULO 

REFORZADO
• CONSOLA CENTRAL PORTAOBJETOS Y PORTABEBIDAS
• REGULACION DE ALTURA DE FAROS HALOGENOS 

DESDE EL INTERIOR
• PREINSTALACION DE EQUIPO DE SONIDO
• DOS ALTAVOCES + DOS BAFLES DE AGUDOS 

DELANTEROS
• AIRE ACONDICIONADO (Según versiones)

• ABS (Según versiones)

larantia

FERMA MOVIL, S.L.
Ctra. de Carrión, Km. 243. CIUDAD REAL. Tel.: 926 22 15 93.

Asistencia

Un Coche Bien Hecho
K.M.E. es miembro de Nissho Mai Group Companies.

KIA
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La Asociación desea que la participación sea masiva

^Quintanar” presentó el 
III Tomeo Cultural

Tera asistirá a la clausura de 
un curso de merchandising

Pilar MUÑOZ

L.: Asociación "Quintanar", 
que surgió a iniciativa de un 
grupo de padres interesados en 
poner en marcha diversas acti
vidades para ocupar el tiempo 
libre de sus hijos, presentó ayer 
a los medios de comunicación 
el III Torneo Cultural dirigido 
a estudiantes de 3° de ESO y que 
será celebrado los días 14 y 28 
del próximo mes de noviembre, 
en el Centro Verde de la capi
tal.

Cada centro educativo podrá 
presentar el número de grupos 
que desee, compuesto cada uno 
de ellos por cuatro alumnos. El 
plazo de inscripción, que debe
rá realizarse en la sede de la 
Asociación "Quintanar" ubica
da en el número 12 de la calle 
Ramón y Cajal, finalizará el día 
5 de noviembre.

En la primera fase del Tor
neo, que será desarrollada el día 
14 a partir de las once de la 
mañana, constará de una prue-

Henar Herrero, ayer.

ba escrita e individual de cultu
ra general.

En la segunda fase, a celebrar 
el 28 de noviembre a partir de 
las doce de la mañana, la prue
ba será oral y constará de cues
tiones populares, culturales y de 

actualidad de Castilla-La Man
cha. Esta prueba es eliminato
ria, según explicó la directora 
técnica de la Asociación 
"Quintanar" y profesora de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, Henar Herrero.

Asimismo, indicó que el pri
mer premio está dotado con 
60.000 pesetas y material de 
música; y el segundo con 40.000 
pesetas y material deportivo. Los 
que queden en tercer lugar reci
birán también un lote de mate
rial deportivo.

Por su parte, Ramón Zapata, 
en representación de los padres, 
confía en que la participación en 
el Tomeo sea masiva.

Finalmente, el concejal de 
Juventud e Infancia, Enrique 
Belda, expresó su satisfacción 
por poder colaborar con 
"Quintanar", por tercer año con
secutivo, en la realización del 
Torneo.

Además de esta Concejalía, 
que ha destinado 50.000 pese
tas para esta actividad, colabo
ra el Area de Medio Ambiente.

La Tribuna

Hoy martes, a las 20,30 ho
ras, se celebrará la clausura del 
primer curso de Merchandising 
(gestión de puntos de venta) que 
la Federación Empresarial de 
Castilla-La Mancha de Econo
mía Social ha realizado en Ciu
dad Real.

Como colofón a este acto, está 
previsto que el delegado de In
dustria y Trabajo, Victoriano 
Tera Patiño, haga entrega de los 
diplomas correspondientes a los 
alumnos.

Dicho curso, en el que han 
participado once trabajadores en 
activo, comenzó el pasado 14 de 
septiembre y ha sido 
cofinanciado por la Consejería 
de Industria y Trabajo y el Fon
do Social Europeo.

A lo lago de las 50 horas que 
ha durado, sus asistentes reci
bieron clases de materias fun
damentales en esta especialidad 
como canales de distribución, 
distribución física, merchandi
sing, gestión de catálogos, así 
como otros aspectos relaciona
dos con la venta.

Aumenta la demanda

Para atender la gran deman
da de formación existente en el 
ámbito de la venta y el comer-

Victoriano Tera.

cio, Fecmes inició ayer lunes, 
día 19, un nuevo curso de Téc
nico en Marketing, también en 
este caso, confmanciado por la 
Consejería de Industria y Tra
bajo y el Fondo Social Europeo.

Este curso, en el que se han 
inscrito quince personas 
desempleadas, tendrá una du
ración de setenta y cinco horas 
y se desarrollará en horario de 
10 a 14.00 horas en la sede de 
Fecmes situada en la calle 
Altagracia número 7 de Ciudad 
Real.

Mecoval
Concesionario Oficial Nissan

en
Ahora también

Ciudad Real
¡Instalaciones

2.000 m^ a su servicio.

Servicio Garría
Una estructura de servicios 
diseñada para cubrir todas sus 
necesidades.

Garantía
La Garantía Excellent 3+2
le permite ahora extender la garantía 
estándar Nissan de 3 años hasta un 
total de 5 años ó 150.000 Km y a 
un precio muy atractivo.

La gama Nissan, la más amplia 
del mercado en turismos, todo 
terreno, vehículos industriales y 
comerciales.

Profesionales
Un equipo de profesionales 
preparado con la tecnología más 
avanzada para garantizarle un 
servicio personalizado, eficaz y de 
la máxima calidad.

Fe» y no te arrepentirás

INAUGURACIÓN | 22 de octubre 19:30h

Conduce y DisfrutaCtra. de Carrión, km 242. 13005 Ciudad Real. Tel.: 926 25 60 25-17-30
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^^ recogió miles de firmas que enviará al ministro de Sanidad

AMUMA pide ampliar la 
unidad de cáncer de mama

^1

Pilar MUÑOZ

La Asociación de Mujeres 
Mastectomizadas de Ciudad Real 
(AMUMA) pide que el nuevo 
hospital cuente con una unidad 
completa para atender a las 
mujeres que sufren cáncer de 
mama, puesto que la unidad 
existente en el Hospital Alarcos 
-creada en 1993- proporciona 
sólo tratamiento para vivir, que 
no es poco, pero estas enfermas 
reivindican vivir con calidad y 
para eso necesitan cirujanos plás
ticos, psicólogos y fisioterapeutas 
y, lo más importante, un depar
tamento de radioterapia, impres
cindible en la mayoría de los 
tratamientos de cáncer.

Guadalupe Carpio, de AMU
MA, tras reconocer la importante 
labor que hace la unidad de mama 
del Complejo Hospitalario de 
Ciudad Real puesto que "se ocupa 
de salvar la vida", asegura que 
la Asociación pondrán todo su 
empeño para conseguir una uni
dad completa que ofrezca a las 
mujeres que son operadas la 
oportunidad de salir del quirófano 
con su mama reconstruida, así 
como psicólogos para ayudar a 
ellas y a sus familias a afrontar 
la enfermedad, "que se supera si 
es detectada a tiempo y prueba 
de ello somos nosotras".

Y es que AMUMA está dis
puesta a ganar la batalla a esta 
enfermedad, por eso ayer, Día Na
cional del Cáncer de Mama, sa
lió a la calle para reivindicar la 
citada unidad completa. Las in
tegrantes de esta Asociación 
consiguieron recoger numerosas 
firmas que enviaran al ministro 
de Sanidad. También, ayer apro
vecharon la ocasión para infor
mar a las personas que se acer
caron a las mesas que instalaron 
en la Plaza Mayor y en la Puerta 
del Hospital Alarcos.

AMUMA, desde su funda
ción, hace poco más de un año, 
ha realizado numerosas activi
dades orientadas principalmen
te a informar y ayudar a las 
mujeres que sufren esta enferme
dad. En este sentido, Guadalupe 
Carpio indicó que la provincia 
de Ciudad Real y Extremadura 
tienen el índice más alto de ca
sos de cáncer de mama del país. 
En el Hospital Alarcos -agregó- 
son operadas de cáncer de mama 
entre seis y siete mujeres a la 
semana, siendo cada vez menor 
A x'^^^ ^^ ^^^ afectadas. Por ello, 
AMUMA insiste en la importan- 

de la detección precoz, de ahí 
a necesidad de continuar ponien- 
0 en marcha campañas informa- 
t^as, orientándolas también a 
^^jeres menores de 45 años, 
puesto que desgraciadamente 
®sta comprobando que cada vez 

s menor la edad de mujeres afec- 
^^aas, insiste Carpio.

E inalmente, lanzó un mensaj e 
esperanzador a las mujeres que

Muchas personas se acercaron ayer a las mesas de AMUMA. T. FERNANDEZ

Chrysler

padecen esta enfermedad, ya que 
en la mayoría de los casos tiene

la Asociación está para ayudar
ías en todo lo que necesiten y ellas

curación. También recordó que puedan ofrecer.

4

CON LA SERIE ESPECIAL NASHVILLE, el Chrysler Stratus LX es un auténtico regalo. Porque además 

de disfrutar su sofisticado diseño, su potente motor -2.5L con 161 CV- y su lujoso equipamiento de serie que 

incorpora por ejemplo frenos ABS, doble airbag, dirección asistida, control electrónico de velocidad, elevalunas 

eléctricos en las cuatro puertas y radiocassette estéreo RDS, también disfrutará, sin costo adicional, de aire 

acondicionado y asientos anatómicos tapizados en cuero, el del conductor con función eléctrica de ocho posiciones. 

Un lujo de sensaciones que puede regalarse por 4.099.400 ptas*. EL ESPIRITU DE AMERICA.

Chrysler Stratus Nashville LX.
Un regalo que se siente en el aire y en la piel

’Predo recomendado Península y Baleares. Serie limitada a vehíojlos en stock. IVA, impuesto de matriculación, transporte y gastos de preentrega incluidos.

VEALO EN SU CONCESIONARIO OFICIAL CHRYSLER-JEEP

A O 1 ^i^- Madrid-Cádiz, km. 173.13005 MANZANARES. Tel. 926 61 02 73
MDnuVlU IVIV 1 Un, O.L. Pol. Ind. Larache. C/ Era.s del Cerrillo. 15.13005 CIUDAD REAL. Tel. 989 89 50 05

GARANTIA
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Las nuevas ayudas se podrán solicitar en el primer trimestre del próximo año

La Junta abre un nuevo plazo para 
las ayudas a la agricultura ecológica

La Tribuna

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente abrirá el 
próximo año un nuevo periodo 
para solicitar ayudas a la agri
cultura ecológica, por medio de 
una Orden que se publicará el 1 
de enero, según anunció ayer en 
Cuenca el director general de 
Producción Agraria, Javier 
García.

Se podrán solicitar ayudas du
rante el primer trimestre de 1999, 
explicó García, y las condicio
nes serán las mismas que había 
antes de que la convocatoria 
fuera suspendida, es decir, que 
los beneficiarios se deben com
prometer a mantenerse en el 
programa durante cinco años y 
a emplear más de 50 horas en 
cursos de formación.

García aseguró que con esta 
convocatoria se demuestra que 
cuando este año se suspendió el 
plazo de presentación de soli
citudes no se trató de un cierre 
permanente de ayudas, sino que 
se buscaba un nuevo plantea
miento por parte de la 
Consejería. Señaló que el plazo 
de solicitudes es de tres meses, 
al que seguirá un periodo de 
aprobación de otros dos, tras lo 
cual se le comunicará al agri
cultor la resolución aprobatoria 
o denegatoria de su petición de 
ayudas.

García -que hizo estas decla
raciones tras inaugurar un cur
so sobre agricultura ecológica 
para técnicos que se celebra en

®
Í«

!ÍÍ
®

En la región se cultivan 5.756 hectáreas de agricultyura ecológica de ias que 692 son de viñedos ecológicos.

Cuenca- dijo que esta modali
dad agrícola tiene mucho futu
ro puesto que toda la normativa 
comunitaria se desarrolla de 
acuerdo con criterios de ecología 
y preservación del medio am
biente.

En concreto, en Castilla-La 
Mancha las perspectivas son 
buenas porque sus condiciones 
meteorológicas hacen que prác
ticamente toda su superficie se 
pueda acoger a las condiciones 

precisas para practicar la agri
cultura ecológica.

La falta de lluvia que padece 
la región, añadió, se contrarresta 
con la gran cantidad de horas de 
sol y porque desde el punto de 
vista sanitario las producciones 
de Castilla-La Mancha son 
súmamente ecológicas.

Sin embargo, advirtió que 
hay «mucho que recorrer» en la 
comercialización de estos pro
ductos, para lo cual es preciso 

pensar que la agricultura 
ecológica tiene que salir renta
ble a unos precios similares a 
los cultivos convencionales.

En estos momentos, en 
Castilla-La Mancha hay 115 
agricultores receptores de ayu
das, que cultivan un total de 
5.756 hectáreas, de las cuales 
1.703 hectáreas se destinan a 
herbáceos de secano, 692 a 
viñedos ecológicos y 405 a oli
var ecológico.

Bienestar Social 
organiza unas 
jornadas sobre el 
Plan Regional de 
Voluntariado

LaJEnhum

Ciudad Real acogerá el 
próximo 3 de noviembre una 
de las cinco jomadas organi
zadas por la Consejería de Bien
estar Social para debatir el 
borrador del Plan Regional de 
Voluntariado con el objetivo 
de recoger aportaciones y po
sibles modificaciones de los 
colectivos, asociaciones y or
ganismos a los que afecta el plan.

Según manifestó en Albacete 
la directora general de Acción 
Social, Margarita Pardo, durante 
la presentación de estos encuen
tros provinciales, el objetivo es 
propiciar el debate y fomentar 
el intercambio de experiencias 
sobre el voluntariado, tras pre
sentarse la pasada semana el 
borrador del Plan en la Comi
sión Interdepartamental del 
Voluntariado.

" El primero de estos encuen
tros provinciales se celebrará el 
26 de octubre en Cuenca y los 
demás tendrán lugar el día 27 
en Talavera de la Reina 
(Toledo), el 30 de octubre en 
Albacete, el 3 de noviembre en 
Ciudad Real y el 5 de noviem
bre en Guadalajara.

Esquema de trabajo

El esquema de trabajo será 
muy similar en las cinco pro
vincias con una jornada de tra
bajo en la que se presentarán di
ferentes ponencias y las pro
puestas al plan por parte de los 
grupos convocados, que pro
ceden, esencialmente, de la red 
básica de servicios sociales, 
Cruz Roja, sindicatos y organi
zaciones no gubernamentales.

UniUERSIDAD DE CASTIILR - IR monCHR
VICERRECTORADO DE ALUMNOS
Se comunica a los alumnos interesados en acceder a las titulaciones que a continuación se relacionan y 

que se cumplan los requisitos académicos de acceso a la Universidad, aún sin haber realizado el trámite de 
preinscripción, se pongan en contacto con el Centro correspondiente a partir del próximo día 22 de octubre para 
solicitar día y hora de matriculación, al objeto de agilizar la incorporación a la docencia.

CAMPUS DE ALBACETE
ESCUELA POLITECNICA SUPERIOR
- Ingeniería T. Informática de Gestión
- Ingeniería T. Informática de Sistemas
- Ingeniería Técnica Industrial
- Ingeniería Informática Superior 
FACULTAD DE HUMANIDADES
- Humanidades
FACULTAD DE DERECHO
- Gestión y Admón. Pública
- Derecho
E.U. RELACIONES LABORALES
- Relaciones Laborales

CAMPUS DE CIUDAD REAL
FACULTAD DE LETRAS
- Filología Inglesa y Francesa
- Humanidades
- Filología Hispánica
- Geografía
- Historia
E.U. POLITECNICA DE ALMADEN
- Ingeniería Técnica Industrial
- Ingeniería Técnica de Minas
F. DERECHO Y CC. SOCIALES
- Derecho

CAMPUS DE CUENCA
F. CIENCIAS SOCIALES
- Admón y Dirección de Empresas
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^has organizaciones esperan limar asperezas y sacar resultados positivos

Las dos asociaciones de jóvenes
empresarios se reúnen hoy

La Tribuna

La Asociación de Jóvenes 
Empresarios (AJE) y el Club de 
Jóvenes Empresarios, ambos co
lectivos de Ciudad Real se re
unirán hoy con el objetivo de li
marías asperezas existentes entre 
ambas organizaciones empresa
riales.

"Lo importante es que exis
tan estos contactos y que de ellos 
salgan acuerdos", señaló el pre
sidente de Club de Jóvenes 
Empresarios integrado en la 
Confederación de Empresarios 
(CEOE), Juan Carlos Galiana. 
Galiana espera que de esta re
unión salgan resultados fructí
feros de cara a una posible unión 
e integración en la CEOE.

El presidente de AJE, José 
María Cabanes adelantó que este 
encuentro, que tendrá lugar a la 
doce de la mañana de hoy, es el

José María Cabanes, representante de AJE. Juan Carlos Galiana, representante del CJE.
primero de los contactos que 
esperan mantener ambas asocia
ciones y del que espera que sea 
el inicio de otros encuentros con 
resultados positivos.

Asimismo, Galiana recono
ció que a pesar de que existe 

unión en el empresariado en 
general, debe existir una mayor 
unión entre los jóvenes empre
sarios y dejar a un lado las. 
desencuentros personales. "Lo 
importante se que estemos to
dos unidos", agregó.

El pabellón ferial 
acogerá desde 
hoy la exposición 
"La España 
Salvaje"

La Tribuna

El pabellón ferial de Ciudad 
Real acoge desde hoy la Expo
sición Fotográfica y Au
diovisual de "La España Salva
je" organizada por Caja Rural 
de Ciudad Real.

La presentación de la mues
tra que incluye tanto fotogra
fías como imágenes audio-vi
suales tendrá lugar a las seis de 
esta tarde, según informa en nota 
de prensa la entidad financie
ra.

A dicha exposición que per
manecerá en el recinto ferial de 
la capital ciudadrealeña está 
prevista la asistencia de más de 
dos mil niños procedentes de 
distintos puntos de toda la pro
vincia.

iv salón del
Automóvil

CSIF: el futuro de los docentes que 
propone la Junta es "impresentable"

MOTOCICLeTA E INDUSTRIA AUXILIAR

1

Silvia DÍEZ MAYANS

El sindicato CSI-CSIF cali
ficó ayer de "impresentable" el 
borrador del "Acuerdo de Con
diciones Laborales y Profesio
nales" presentado por la Junta 
de Comunidades y que preten
de regular la situación de los 
docentes pensando que Castilla- 
La Mancha asumirá las transfe
rencias educativas en el mes de 
enero del 99.

Según explicó Miguel Vela, 
presidente territorial de Enseñan
za de CSI-CSIF en la región, 
"queremos negociar otro borra
dor que cuente con el respaldo 
de una unidad sindical ya que, 
hasta el mornento, la Consejería 
de Educación y Cultura ha ido 
manteniendo reuniones bilate
rales con las fuerzas sindicales 
y, según creemos, ha dado pre
ferencia a determinados sindi
catos que juegan con ventaja a 
la hora de introducir las modi
ficaciones necesarias".

Vela tildó de "ambiguo" el 
borrador propuesto por la Junta 
y aclaró que, entre los muchos 
aspectos con los que el sindica
do está en desacuerdo, el tema 
de las retribuciones es uno de los 
paas polémicos ya que "no es 
justo que un profesor manche- 
g? gane menos que un vasco" y 
anadió que "exigimos que se 
homologuen los salarios de nues- 
^os profesores con los de otras 

comunidades ". A este respec- 
0. Vela apuntó que la homolo

gación máxima podría suponer

1 ‘-r
-''

El CSIF pide consenso para tratar el futuro de los docentes en C-LM. T.F

1
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unas 30.000 pesetas y, la media, 
unas 25.000.

Para Vela, es de suma impor
tancia que Castilla-La Mancha 
consiga la homologación con el 
traspaso de las transferencias 
educativas ya que "nos puede 
ocurrir como a otras regiones, 
como Andalucía, que no lo exi
gió y ahora, aunque tiene las 
competencias, es una de las 
comunidades donde los docen
tes cobran menos (junto a C- 
LM)".

Asimismo, destacó que el 
borrador de la Junta tampoco es 
concreto en cuanto a los maes
tros de primaria y aseguró que 
"vamos a pedir para ellos el ni
vel 24 porque están discrimina
dos respecto a los maestros de 
Enseñanza Secundaria Obliga
toria (ESO)".

Respecto a los interinos, el 
CSIF exige la retirada "fulmi
nante" de lo que califica el "sis
tema ANPE", es decir, "que se 
negocie un sistema que favorez
ca la estabilidad del profesora
do interino erradicando la rota
ción y la precariedad en el em
pleo".

Unos 5.800 profesores de la 
provincia se verán afectados por 
este borrador que establece sus 
condiciones laborales durante los 
próximos años. Ante esto, CSI- 
CSIF resalta la importancia de 
crear una "plataforma unida" 
porque "ahora nos jugamos 
mucho". La semana que viene- 
el sindicato se reunirá con repre
sentantes de la Junta de Comu
nidades y reivindicará, según 
Vela, cambios en el borrador.

Del 24 de Octubre 
al 2 de Noviembre

PALACIO DE EXPOSICIONES 
Y CONGRESOS

U
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El senador socialista indicó que en 
el proyecto presupuestario para 
1999 no se contempla partida 
alguna para la variante Norte

El PSOE ilustra con la partida de la autovía la previsión de recorte de inversiones estatales

Caballero: el PP hace propaganda 
triunfalista con tufilh electoral
La guerra de cifras que, sobre el proyecto de los Presupues
tos Generales del Estado para el año que viene, mantienen 
las fuerzas de izquierda y el Partido Popular tuvo ayer tarde 
otra vuelta de tuerca. El senador socialista Hilario Caballe
ro explicó cuáles serán las inversiones reales en la provin
cia y, sobre todo en Puertollano, si se aprueba tal y como 
está el documento elaborado por el Ejecutivo central.

Paco ACERO

Hilario Caballero, senador del 
PSOE, acusó ayer al PP de uti
lizar el proyecto de los Presupues
tos Generales del Estado para 
1999 a modo de "propaganda 
triunfalista con tufillo electoral". 
Con estas palabras se resume el 
malestar existente ante las pala
bras de políticos populares como 
Javier Rupérez, que en opinión 
de Caballero, "dan cifras con 
trampas".

Según apuntó el senador so
cialista, los Presupuestos del 
próximo año van a descender en 
términos reales, si bien se da otra 
sensación al incluirse en los mis
mos asignaciones como las del 
Insalud o Correos, entre otras 
varias. La diferencia se disimu
la, según el político, cuando a la 
hora de hacer comparaciones con 
los presupuestos anteriores los 
populares callan la no inclusión 
entonces de esos otros concep
tos.

Hilario Caballero, en una rueda 
de prensa en la que estuvo acom
pañado por el secretario socia
lista local, Juan Antonio Femán- 
dez Pacheco y el alcalde de 
Puertollano, Casimiro Sánchez 
Calderón, también acusó al Eje
cutivo central de enmascarar 
partidas para que no sean objeto 
de debate parlamentario. Tal es 

el caso de la empresa creada en 
relación a la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana.

Pero las críticas en las que más 
hicieron hincapié los tres políti
cos socialistas tienen que ver con 
las inversiones a realizar en la 
provincia y en Puertollano. De 
manera global y apoyándose en 
datos del anexo al proyecto para 
las cuentas del país en 1999, 
Caballero certificó que en la re
gión castellano-manchega se in
vertirá un 13,69 por ciento me
nos que este año y, en cuanto a 
la provincia, el recorte será del 
42,11 por ciento. Por ministerios, 
el de Fomento será el que tenga 
una mayor reducción en el gasto 
inversor, más del 68 por ciento; 
el de Educación y Cultura inver
tirá un 37,3 pór ciento menos y el 
de Medio Ambiente recortará su 
aportación en más del 17 por cien
to.

A partir de aquí, las referen
cias a la autovía y la variante y a 
las obras para traer agua del Tajo 
fueron continuas. Censuró Ca
ballero el cambio de planes so
bre la autovía, que en la previ
sión del pasado año indicaba que 
en 1999 se reservarían 200 mi
llones de pesetas, cuando según 
contempla el proyecto habrá 30 
millones. Dado que aproximada
mente hacer un kilómetro de 
autovía cuesta 300 millones, con

Caballero anunció que el PSOE va a plantear enmiendas. P.A.

la asignación referida "no da ni 
para 100 metros", en palabras del 
senador socialista.

Si escasa es esta partida, nula 
es la referente a la variante Norte 
y en la misma situación está la 
de las obras para traer a Ciudad 
Real y Puertollano desde el tras
vase Tajo-Segura, para cuyos 
ramales en la provincia el gobierno 
regional ya tiene asignadas par
tidas. En cuanto a la provincia, 
tampoco se contempla inversión 
para el mantenimiento de las 
carreteras competencia de Fo

mento, "aunque el propio Minis
terio reconoce que son las peor 
conservadas del país" según 
Hilario Caballero, ni para las 
Tablas de Daimiel.

Casimiro Sánchez, por su 
parte, instó al Delegado del Go
bierno en la región a tratar de 
evitar que se aprueben así los 
próximos presupuestos que, a su 
modo de ver, suponen un "atro
pello a Castilla-La Mancha y 
Puertollano". Sobre la autovía el 
primer edil manifestó que sin ella 
"no habrá desarrollo, aunque ten

gamos polígonos industriales, 
demos facilidades a las empre
sas o a pesar de los esfuerzos de 
la Agencia de Desarrollo". El 
primer edil trató de marcar una 
diferencia de interés con la an
terior administración central re
gida por los socialistas, que "tra
jeron el AVE a Puertollano".

En cuanto a la variante reite
ró la necesidad de hacerla con 
trazado de autovía y sobre el 
abastecimiento del agua el alcalde 
insistió en pedir al Gobierno Aznar 
prontas actuaciones.

Sin embargo, Fernández 
Pacheco se mostró "muy pesimista 
sobre la voluntad del PP por in
vertir en Puertollano". Como 
ej emplos citó la ralentización de 
los trámites en los tres aspectos 
que interesan a Puertollano. 
También quiso diferenciar la 
manera de hacer de la adminis
tración central y regional; de ésta 
indicó que prueba d^e su voluntad 
es la agilidad con la que se están 
tramitando todo lo necesario para 
que se inicien las variantes de 
Almodóvar del Campo o Almagro.

En líneas generales, los tres 
políticos socialistas criticaron la 
diferencia de trato del Gobierno 
de España para autonomías como 
Castilla-La Mancha y Cataluña. 
En todo caso, el PSOE va a plan
tear enmiendas para invertir la 
situación comentada.

En cuanto al bolsillo del con
tribuyente, Hilario Caballero 
expresó que, según el proyecto 
de IRPF, "por primera vez se 
pagará más por la vía de impuestos 
indirectos". Así, con la renta se 
recaudará un 42,7 por ciento y 
un 43,2 por ciento llegará por los 
impuestos indirectos.

Las palabras del alcalde no convencen a los 
taxistas que mantendrán sus medidas de protesta

P.ACERQ

El colectivo de taxistas de 
Puertollano va a mantener sus 
medidas de protesta (paros y 
concentración frente al Ayunta
miento entre las doce y la una de 
la tarde y no atender las guardias 
nocturnas) a pesar de la reunión 
mantenida ayer con el alcalde de 
Puertollano. Así fue decidido en 
una reunión mantenida anoche en 
los locales de FEPU, según apun
tó Antonio Burgos, uno de los re
presentantes de los profesiona

les del taxi.
Burgos dijo que en la reunión 

con el primer edil hubo "buenas 
palabras" por parte de Sánchez 
Calderón, añadiendo sin embar
go que mantendrán sus protes
tas hasta que no haya algo más 
que buena voluntad. Asimismo los 
taxistas acordaron solicitar una 
reunión a la junta de portavoces 
para que el resto de grupos co
nozcan cuáles son sus reivindi
caciones.

Respecto al encuentro con 
Sánchez Calderón se abordaron 

dos aspectos, según dijo el pro
pio alcalde, uno relacionado con 
la transmisión de una licencia y 
otro sobre las paradas urbanas 
de los autobuses. En cuanto a la 
primera cuestión, Sánchez Cal
derón dijo que hizo ver a los re
presentantes del gremio de taxis
tas que "nosotros tenemos que 
daría porque la ley nos obliga y 
no podemos prevaricar". En cual
quier caso ya se les había ofre
cido la posibilidad de alegar esta 
transmisión, si bien hasta el día 
de ayer no se había recibido en el

Ayuntamiento ninguna objeción.
Respecto a las paradas urba

nas, Sánchez Calderón calificó a 
los negociadores por parte del 
sector como bastante "flexibles, 
sensatos y generosos". Aseguró 
que los taxistas no están en con
tra de todas las paradas, de tal 
manera que se admitirían en el 
centro las de interés "humanita
rio", es decir, aquellas cercanas 
a los centros de salud de la Ave
nida Primero de Mayo y Conde 
de Valmaseda.

Los taxistas tampoco estarían 

en contra de paradas en el Pa
seo, pero en la zona de El Bos
que y únicamente para dejar 
pasajeros; el billete de regreso 
habría de comprarse siempre en 
la Estación.

Casimiro Sánchez dijo que 
mantendrá otras entrevistas con 
alcaldes de la comarca. Juntada 
Comunidades y empresarios de 
autobús; al final todos, incluidos 
los taxistas, se sentarán en una 
misma mesa para, según el alcal
de, adoptar la solución defíniti- 
va-í
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Crónica personal

Pinochetazo
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S
entimientos encontrados ante la deten 
ción de Pinochet a instancias del juez 
español Baltasar Garzón. Sentimientos 
encontrados porque a todos debe satisfacer 

que se encuentre bajo siete llaves el inductor 
de miles de asesinatos, el hombre que come
tió toda clase de atrocidades, que promovió 
torturas y desapariciones, que separó a ma
dres de sus hijos recién nacidos, que persi
guió hasta la muerte a quienes discrepaban 
de sus ideas políticas, que cometió crímenes 
contra su propio pueblo.

Que Pinochet conozca la angustia de sen
tirse vulnerable, de sentirse encerrado en un 
país extranjero, de que no se le autorice a salir 
a la calle, de que piense que puede dar con 
sus huesos en prisión, es algo que satisface a 
cualquiera que haya seguido lo que ocurrió 
tras el «pinochetazo». Nunca agrada que al
guien sea conducido al encierro de una pri
sión, pero si alguien la merece es Pinochet, 
desde luego, que ni siquiera dio la salida de 
la prisión a sus opositores, sino que simple
mente los envió a la muerte.

Pero dicho esto, los sentimientos son en
contrados porque algo cojea jurídicamente 
en la detención del dictador. Y son muchos 
profesionales del derecho y de la judicatura 
los que así lo indican. Es dificilmente acep
table, explican, que un hombre que no ha sido

juzgado en su país, lo sea porque un juez ex
tranjero le acuse de crímenes cometidos en otro 
país, y que ordene su detención en un tercer 
país.

Así dicho parece efectivamente extraño y 
jurídicamente poco consistente, pero docto
res tiene la Iglesia y jueces sabios hay en Es
paña y Reino Unido para investigar si las ac
tuaciones de Garzón tienen razón de ser y 
Pinochet puede sufrir, además de un susto, el 
trago amargo de comparecer ante un tribunal 
para responder de sus muchas atrocidades.

El gobierno español dispone de cuarenta días 
para solicitar la extradición a Londres. Tiem
po suficiente para analizar si tiene razón Gar
zón cuando argumenta que la justicia interna
cional está capacitada para intervenir en los 
casos de genocidio, o si tienen razón aquellos 
que afirman que Pinochet no puede ser encau
sado a iniciativa de un juez extranjero y por 
delitos supuestamente cometidos en un país 
que no es el suyo ni el del juez.

Lo que nos gustaría a muchos es que el go
bierno de Aznar, si llega a la conclusión de que 
no debe puede solicitar la extradición por 
cuestiones jurídicas o diplomáticas, que al menos 
mantenga la incógnita hasta el último minuto. 
Para que Pinochet pase la angustia de la de
tención y la de no saber qué le depara el des
tino.

El ojo indiscreto
RAMÓN PASTRANA

U
na guardería de Madrid ha implanta 
do un ojo indiscreto en sus aulas y 
cuartos de juego. Los padres podrán 
seguir desde sus domicilios o despachos, vía 

Internet, las peripecias escolares de sus hi
jos, su aprendizaje, sus avances.
Pero el invento es un arma de doble fílo, porque 
puede provocar también alarmas sin cuento. 
¿Qué madre va a quedarse impasible en su 
casa mientras observa que su hijo llora sin

parar porque quiere las galletas del niño de al 
lado? ¿Se va a quedar quieto un padre si a su 
niña adorada un compañero le tira del pelo y 
la hace llorar? ¿Y no va a pedir explicaciones 
a la profesora si riñe a su hija por hacer pis en 
el jardín? ¿Y que me dicen de la impasibilidad 
de una madre si su niño moquea, o le obligan 
a comer acelgas, o se pone perdida la ropa mien
tras malcome un yogur? No es un buen inven
to meter cámaras en una guardería.

JOSE MARIA AZNAR,
presidente del Gobierno: «El caso 

Pinochet no afectará a las excelentes y 
extraordinarias relaciones con Chile que, 
sin duda , van a seguir manteniéndo
se.»

FIDEL CAS
TRO,

presidente de 
Cuba : «Nunca 
pude imaginar que 
iba a tener una 
relación tan bue
na con un rey es
pañol.»

JOSE 
BORRELL,

candidato socialista a la presidencia 
del Gobierno: «Votad como si ya no os 
vigilara ETA.»

AMARTYA SEN,
premio Nobel de Economía: «Dudo 

mucho que sea un buen momento para 
adoptar el Euro.»

RAPHAEL,
cantante: «Ahora parece que yo fui 

el único que actuó para Franco.»

JAVIER MADRAZO,
candidato a lehendakari por IU: «El 

PSOE esta fomentando el odio entre 
las comunidades, y tiene como aliados 
a Fraga y a Ynesttrillas.»

JAIME MAYOR OREJA,
ministro del Interior: «El trueque es 

que el PNV ha asumido los postulados 
de ETA y la banda ha dejado de ma
tar.»

XABIER ARZALLUZ,
presidente del PNV: «No habrá más 

tiros ni asesinatos de ETA en el País 
Vasco.»

Cien días con Piqué

BERTA 
ÍERNÁMIEZ

E
l ministro de Industria, Josep Piqué, 
ha cumplido sus primeros cien días 
como portavoz del Gobierno. La 
apuesta política de José María Aznar de 

sustituir a Miguel Angel Rodríguez por el 
ministro catalán que hasta ese momento 
pasaba por ser uno de los miembros del 
Ejecutivo menos conocido para el gran 
público, buscaba tanto el cambio de ima
gen como de mensajes para ocupar el dis
putado centro político y atraer al suficien
te número de electores que le permitan en 
su día revalidar el triunfo electoral del 94, 
aumentando, a ser posible, la diferencia de 
escaños con el PSOE.

Piqué ha hecho un buen trabajo en los 
cien días transcurridos desde su nombra
miento. Pese a ser un tiempo demasiado 
corto, se ha revelado ya como un 
comunicador capaz de transmitir a la opi
nión pública española una mejor imagen de 
la gestión del Gobierno y hasta un nuevo 
estilo político. Con Piqué no hay lugar para 

los exabruptos ni para las sonrisas malig
nas que tanto gustaba'practicar a su ante
cesor en el cargo. Pero hay algo más. En 
apenas catorce semanas y media. Piqué no 
sólo ha conseguido lucir con luz propia en 
el complejo monclovita sino eclipsar al 
todopoderoso vicepresidente primero.

También Francisco Alvarez-Cascos está 
pagando el peaje de la decisión adoptada 
por Aznar de centrar al partido y al Go
bierno, aunque bien podría decirse que 
estamos ante una voladura controlada que 
únicamente Aznar sabe cuando y como va 
a producirse. No es baladí que el presiden
te del Gobierno aceptara el pasado domin
go en la localidad portuguesa de Oporto,^ 
por primera vez, confirmar su confianza en 
el vicepresidente primero, ante los rumo
res cada vez más insistentes sobre el ocaso 
del número dos: «Aznar respalda a Alvarez- 
Cascos. Dicho está». Sin embargo, con su 
lacónica declaración, Aznar no ha conse
guido que se esfume la tesis del declive

político de Alvarez-Cascos, quien de re
greso de sus merecidas vacaciones, retor
nó a la actividad política en Córdoba, con 
la III reunión de Ministros de la Presiden
cia Iberoamericanos. También volverá a la 
arena electoral en la recta final de la cam
paña vasca. Sabido es -él mismo lo con
firmó- que Alvarez-Cascos dejará la secre
taría general del PP en el próximo congre
so del partido a mediados de enero. La in
cógnita aún por despejar es si su continui
dad en el Gobierno. En los últimos días han 
vuelto a circular insistentes rumores sobre 
la posibilidad de un adelanto electoral, con
veniencia que vendría avalada, entre otros, 
por el vicepresidente segundo, Rodrigo 
Rato. Pero tampoco se descarta que Aznar, 
firme partidario de agotar la legislatura, se 
vea obligado a llevar a cabo determinados 
«ajustes» en su actual Gabinete. El delica
do estado de salud de uno de sus ministros 
-que no es el titular de Exteriores- podría 
acelerar los acontecimientos.

M.C.D.2022
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Elecciones vascas Firma invitada

Sondeos y abstención "... Ypagarán su culpa

L
OS diferentes sondeos publica 
dos por los medios de comuni 
cación este fin de semana, han 
confirmado la tendencia de los últi

mos meses que apuntaba un incremen- 
GORKA gjj votos y escaños para el Partido 
LANDABURU Popular y los socialistas vascos.

El anuncio de tregua ilimitada de 
ETA, no ha provocado vuelcos im- 

, , portantes en el electoradao salvo para 
Euskal Herritarrok, que al parecer se 
beneficia de esta circunstancia y puede 
recuperar parte de los 20.000 votos 
que se le escaparon hace ahora cua
tro años.

Nadie discute la victoria del PNV. 
Ahora bien, y ante la recta final de la 
campaña todas las planas mayores de 
los partidos vascos se van a movili
zar en busca del voto de los absten
cionistas.

El tono de la campaña electoral 
vasca se ha rebajado. El debate no se 
centra exclusivamente sobre la refor
ma o no de la Constitución. Los dis
tintos líderes vascos han decidido 
serenar su discurso, para no alarmar 
a su electorado y para que la partici
pación sea la más alta posible.

Socialistas y populares quieren que 
aumente la participación electoral en 
los comicios. Que todos los que les 
votan en las generales, se movilicen 
también en estas elecciones autonó
micas. El objetivo de Nicolás Redondo 
es incrementar en tres puntos el índi
ce de participación para dar la sor
presa. Momentos antes del mitin que 
se celebró, este pasado domingo, en 
el teatro. Victoria Eugenia en San Se
bastián, José Borrell, se acercó a los 
dirigentes socialistas guipuzcoanos, 
Jesús Eguiguren y Manolo Huertas. 
El cantidato socialista a la presiden
cia del Gobierno les cogió del hom
bro para decirles: «Con quien que-

réis que me meta. ¿A quien le damos 
caña hoy?». Recordando el discurso 
fustigador de Rodríguez Ibarra, hace 
una semana en Baracaldo, Jesús Egui
guren le contestó: «Hoy nada de leña 
que nos puede perjudicar».

Los socialistas apuestan por un 
discurso templado en esta recta final 
y buscan el voto útil. Xabier Arzallus 
denuncia la campaña sucia de popu
lares y del PSE-ÉE. Afirma, que va a 
tomar nota y que a los partidos de 
Madrid con tanta proyección mediá
tica sólo les interesa el voto del mie
do.

José Antonio Ardanza no ha inter
venido en esta campaña, para no ha
cer sombra al candidato a lehendakari 
Juan José Ibarretxe. Sin embargo, 
desde el PNV no se descarta su par
ticipación en el final de campaña. 
Todos los sondeos indican que Ar
danza sigue siendo el hombre políti
co más valorado en Euskadi.

Arropado como nunca por toda la 
cúpula de su partido, Carlos Iturgaiz 
comprueba con satisfacción que los 
locales elegidos para albergar los 
mítines del PP, resultan pequeños. Al 
presidente de los populares vascos no 
le han gustado las afirmaciones de 
Xabier Arzallus, cuando dice que 
apelar como lo hace el PP a la parti
cipación, es volver al franquismo. 
Carlos Iturgaiz le ha constestado que 
al PNV «le preocupa que los vascos 
nos pronunciemos el 25-0».

Carlos Garaikoetxea no se cree las 
encuestas que siempre le apuntan a 
la baja. El presidente de Eusko Alkar- 
tasuna sigue peleando para no per
der demasiado terreno en Alava y 
Vizcaya y ha acusado a Jaime Mayor 
Orej a y a Ramón Jáuregui de «dirigir 
la política por teléfono desde Madrid 
a líderes sicarios».

los traidores"
JUAN A. CABRERA

ace todavía bien poco se cumplieron años del 
golpe de Estado contra el gobierno legítimo de 
Salvador Allende. Les propuse entonces recor

darlo con aquella hermosa y tristísima canción que 
cantaba Soledad Bravo: «Yo pisaré las calles nueva
mente, de la que fue Santiago ensangrentada...».

En esos días, la televisión volvió a dar La Batalla de 
Chile. Eramos muy jóvenes cuando vimos esta película 
por primera vez y, entonces, nada nos interesaba si el 
relato era sesgado y parcial; la rabia del setenta y tres 
estaba intacta aún. Ha pasado el tiempo y cuando la volví 
a ver, tal vez por tercera o cuarta vez, reparé sobre todo 
en el rostro del horror, la figura del general Pinochet 
tras Allende, su rostro sin ojos, sus gafas de sol como 
prolongación del casco de acero, la muerte rodando ya, 
traidora y silenciosa, la ilusión de un pueblo.

Quién lo diría, el nuestro era más listo y no salía de su 
solar. Este dictador es, además de abyecto, estúpido. Ha 
viajado a Europa para que le curen y puede que eso haga 
que nosotros sanemos de él.

El gobierno español tiene, al parecer, cuarenta días 
para solicitar la extradición. Se podría decir que la 
enfermedad está en cuarentena. Y conviene recordar 
que se trata de un genocida, esto es, que hablamos de 
crímenes contra la humanidad. No se explique pues la 
tibieza por las razones de Estado; ninguna es suficiente. 
Los desaparecidos españoles son todos los desapareci
dos, la diferencia es tan sólo jurídico-formal. El crimen 
no es más porque sea más nuestro y la justicia nos redime 
a todos, también a los vivos. La responsabilidad del go
bierno español no es sólo para con las familias de aquellos 
españoles que no volvieron.

Oigo gentes, sin duda de buena voluntad, decir que aún 
cuando Pinochet volviera incólume a Chile, esto que ahora 
pasa ya es algo importante. Pero no lo es de ninguna manera. 
No basta amagar sobre quien nunca reparó nada, sobre 
quien no tuvo siquiera la prudencia de desvanecerse en 
el silencio, sobre quien, al contrario, ha hecho imposi
ble el olvido. Dicen que en el Estadio Nacional aún se 
escuchan como en un susurro que el tiempo ha hecho 
apenas audible las notas de aquella canción.

Posadas de cinco estrellas
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L
a crónica, que en este caso parece ser 
una dolencia larga, se extiende más 
allá de su nombre: Carmen Posadas, 
reciente ganadora del Premio Planeta. Y 

se alarga la crónica, en este caso el relato 
de un acontecimiento de la actualidad, 
porque en el mundo de la literatura empie
za a ocurrir lo mismo que en otros ámbitos 
de la vida, muy especialmente en los rela
cionados con los medios de coniunicación 
y el arte.

En este caso no voy a cuestionar la valía 
literaria de Posadas, eso queda para los que 
de la crítica viven, o sobreviven. En este 
caso parto de un comentario leído en un 
periódico sobre este caso y que venía a decir 
que esperamos que este premio, el Plane
ta, no se encuentre dentro de poco entre 
los que pueda atesorar Jesulín de Ubrique. 
Posadas es una burguesa ilustrada, ya es 
bastante, que le ha echado mucho empeño 
al asunto. Se propuso ser escritora y lo está 
consiguiendo. Para ello nada como, por 

supuesto, escribir; pero lo más importante 
es tener controlados los cauces del contacto 
y el conocimiento y la ocasión para que las 
inquietudes escritas no se queden en un 
cajón. Lara está muy mayor, que no bobo, 
y los esquemas comerciales, el marketing, 
parece imponerse cíclicamente a los de la 
calidad, algo que no necesariamente va unido 
al concepto de premio, como se ha podido 
ver en multitud de ocasiones. Se trata de 
vender, y venden. Luego vendrán las opi
niones, muy variadas, sobre si ha gustado 
el último Planeta o no. Y de momento, lo 
que tenemos es un nuevo nombre en los 
listados de escritores consagrados y una 
novedad que muchos de la «beautiful 
people» comprarán y no leerán. Puede in
cluso que alguno diga, al saber que Posa
das ha ganado el Planeta, que si Planeta 
levantara la cabeza... suponiendo que este 
premio se denomina así en memoria de quien 
lo instituyó. Que de todo hay en esos co
rrales.

Lo que entristece es ver la cantidad de 
gente que escribe bien, no sólo sabiendo 
poner en su sitio el sujeto, el verbo y el 
predicado; la cantidad de gente que pinta 
de maravilla, esculpe, diseña, interpreta y 
compone la música más exquisita, etc, etc, 
etc. Gente que no destaca porque no sabe 
abrir o no se le abren los conductos impres
cindibles para triunfar. Gente que ve con 
amargura cómo una que quería se'r mode
lo, ricachona bien casada o tonadillera 
presenta programas de televisión, escribe 
con éxito y recibe premios a medias con 
Hacienda mientras esta gente no se puede 
dedicar a pasar modelos, a cantar coplas o 
son incapaces de pegar un braguetazo 
porque o no sirven o tienen pudor.

Las cosas están cambiando. Las posa
das, quien quiera que las clasifique como 
pensiones, ya tienen cinco estrellas.

Y lo que más fastidia es no poder que
dar bien con Hacienda donando 25 
milloncejos.
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tendría forma de Y griega, se bifurcaría 
en Minglanilla, desde donde iría a 
Valencia, por un lado; y a Alicante, 
pasando por Albacete por otro
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La firma se hará antes del 5 de noviembre para iniciar la realización del proyecto

Los presidentes de las comunidades valenciana y madrile
ña, Eduardo Zaplana y Alberto Ruiz-GaUardón, firmarán 
antes del próximo día 5 el convenio para la realización del 
A VE Madrid- Valencia, un proyecto que rondará los 400.000 
millones de pesetas y que Fomento podría financiar al 50 
por ciento.

Gallardón y Zaplana firmarán el 
convenio del Ave Madrid-Valencia

Efe - Madrid

Según señalaron en rueda de 
prensa los consejeros de Obras 
Públicas de la Comunidad Va
lenciana, José Ramón García 
Antón, y de la Comunidad de 
Madrid, Luis Eduardo Cortés, el 
Ministerio de Fomento «ve con 
muy buenos ojos» este tren de alta 
velocidad, cuyo trazado tendría 
forma de Y griega y que llega
ría, por un lado, hasta Valencia 
y, por el otro, hasta Alicante, pa
sando por Albacete.

El A VE uniría Madrid con V a- 
lencia en una hora y cuarto, con 
Albacete en una hora, y con Ali
cante, en una hora y tres cuar
tos, señaló Cortés, quien ade
más recalcó la importancia de este 
trazado no sólo para Madrid y 
Valencia, sino para «toda Espa
ña». Según García Antón, las pre
visiones de ambas comunidades 
son tener listo el proyecto para 
antes del próximo verano y em
pezar a tender los primeros me
tros de vía en el año 2000.

El coste total del proyecto 
podría ascender a 400.000 mi
llones de pesetas, la mitad de los 
cuales correrían por cuenta del 
Ministerio Fomento, con el que

Perlines: el PP carece de argumentos para 
hacer una enmienda global al Presupuesto

V,N.Z. - Toledo

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, aseguró ayer que el Par
tido Popular no tiene «argumen
tos sólidos» para presentar una 
enmienda a la totalidad a los 
Presupuestos de Castilla-La 
Mancha para 1999, aunque dijo 
entender las críticas del PP como 
dialéctica propia de la oposición. 
Hernánez Perlines, en declara
ciones a los periodistas antes de 
otanetener una reunión con los 
omembros del Consejo Económi-

y Social, señaló que el Pre
supuesto elaborado por su depar- 
uniento para 1999, que ascien

ambas consejerías han «coinci
dido prácticamente en todos los 
planteamientos», señalaron. El 
consejero valenciano señaló que 
es aún prematuro hablar del resto 
de la financiación, pero dejó claro 
que estas dos CCAA «no tienen 
miedo a hacer frente» al otro 50 
por ciento.

Respecto al paso del AVE por 
Albacete, Cortés dijo que «no le 
vamos a pedir dinero a Castilla- 
La Mancha, pero sí que se sume 
al proyecto», y señaló que, en 
caso de que no lo hiciera así, la 
llegada a Alicante se haría vía 
Valencia.

Los dos brazos de la Y grie
ga se abrirían a la altura de 
Minglanilla (Cuenca), y, según 
Cortés, en el paso por la comu
nidad castellano-manchega, el 
gobierno de José Bono «tiene 
mucho que aportar para que el 
trazado transcurra por el sitio 
correcto y para que las expro
piaciones se hagan de forma ágil 
y pactada». «Creo que tiene que 
llevar el AVE a Albacete, para 
vertebrar más Castilla-La Man; 
cha con las regiones levantina y 
madrileña», consideró Cortés.

Este tren pondrá en comuni
cación a doce o trece millones de 

de a 424.000 millones de pese
tas, es «difícilmente atacable», 
ya que atiende todas las necesi
dades de la región. «No sé si el 
PP tiene algún argumento sóli
do para presentar una enmien
da a la totalidad», agregó el ti
tular de Economía y Hacienda, 
quien recordó que el plazo para 
la presentación de este tipo de 
enmiendas finaliza el día 21.

Si se presentara cualquier en
mienda a la totalidad, ésta se 
debatiría en el Parlamento regio
nal el 29 de octubre, mientras que 
en el caso de enmiendas parcia
les a los Presupuestos los gru
pos parlamentarios tendrán hasta 
el 11 de noviembre.

En el año 2000 se podrían tender los primeros metros de vía. RUEDA
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El consejero de Obras Públicas de Madrid 
dijo que «no le vamos a pedir dinero a 

Castilla-La Mancha, pero sí que se sume 
al proyecto», y señaló que, en caso de que 

no lo hiciera así, la llegada a Alicante 
se haría vía Valencia

habitantes -entre Madrid, Comu
nidad V alenciana. Murcia y Alba
cete-, «una cantidad importante

Perlines indicó que la crítica 
de «ficticios» acuñada por el PP 
contra estos Presupuestos no se 
sostiene y, a su juicio, «forma 
parte de la dialéctica entre Go
bierno y oposición». El conseje
ro de Economía y Hacienda dijo 
que son poco serias las críticas 
del PP contra los Presupuestos 
de Castilla-La Mancha cuando, 
en el capítulo de inversiones, el 
propio Gobierno de José María 
Aznar invierte sólo la mitad que 
la Junta de Comunidades para 
1999. «La Junta invertirá en 1999 
60.000 millones en obras de 
infraestructuras», dijo Perlines, 
quien aseguró que esta capaci
dad inversora de la Junta se ha 

de la población española, que ne
cesita un medio de transporte de 
este tipo», señaló García Antón. 

conseguido gracias al ahorro en 
los gastos de funcionamiento y 
sin aumentar la presión fiscal. 
Perlines, tras sus declaraciones, 
se reunió con los miembros del 
Consejo Económico y Social 
(CES), encabezados por sus 
presidente, Domingo Luis 
Sánchez Miras, a quien presen
tó el documento de Presupues
tos de Castilla-La Mancha para 
1999. Sánchez Miras señaló que 
los datos que han sido aportados 
por la Consejería de Economía 
son «agradables» y han podido 
ser analizados antes de la reunión 
gracias a que este departamento 
les remitió varios ejemplares para 
su estudio.

La Junta cree que 
el proyecto de 
alta velocidad a" 
Valencia es una 
"entelequia”

V.N.Z. - Toledo

La consejera de Obras Pú
blicas de Castilla-La Mancha, 
Araceli Muñoz, cree que es una 
«entelequia» hablar del AVE 
Madrid-Valencia y señaló que 
la reunión celebrada ayer entre 
el Ministerio de Fomento y las 
comunidades de Madrid y Va
lencia responde a un «objetivo 
claramente electoral». Muñoz 
manifestó que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha está espe
rando que el Ministerio de Fo
mento, «que es quien tiene la 
obligacion de dar una respues
ta en relación con el trazado del 
AVE Madrid-Valencia», comu
nique a esta región cuál es el 
trazado o los estudios alterna
tivos que tiene todavía sin ce
rrar. En este sentido, afirmó que 
«cuando tengamos los estudios 
podremos valorar desde el pun
to de vista regional cuál es la 
solución que mejor se adapta con 
el equilibrio y la ordenación de 
nuestro territorio».

La consejera de Obras Pú
blicas dijo que producen «son
rojo y sonrisas» afirmaciones 
como las de su homólogo ma
drileño, Luis Eduardo Cortés, 
quien ha señalado que si Castilla- 
La Mancha no se suma al pro
yecto, la llegada a Alicante se 
hará vía Valencia. «No sé si será 
un trazado colgado o subterrá
neo o si subirá a Soria y bajará 
por Zaragoza para bordear 
Castilla-La Mancha», ironizó 
la consejera.

Un proyecto prevé 
unir Madrid y 
Albacete con 
Unea de alta 
velocidad

El Ministerio de Fomento, en 
colaboración con la Generalitat 
Valenciana, prepara una solu
ción para el trayecto ferrovia
rio entre Madrid y Valencia, que 
incluye la construcción de una 
línea de alta velocidad desde 
Aranjuez hasta Albacete. Según 
publicó ayer el diario económi
co «Cinco Días», desde Albacete 
se llegaría a las tres capitales va
lencianas con líneas de veloci
dad alta (hasta 220 kilómetros 
por hora), lo que permitiría que 
los trayectos entre Madrid y 
Valencia y entre Madrid y Ali
cante se reduzcan por debajo de 
las dos horas. El coste de cons
trucción del AVE entre Madrid 
y Albacete estaría situado en 
tomo a los 150.000 millones de 
pesetas.
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"Lo importante es regular los contratos a tiempo parcial"

Mala dijo que CCOO 
agotará las vías de diálogo

Detenido un joven 
matrimonio de Albacete por 
falsificación de moneda
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El secretario regional de 
CCOO, Juan Antonio Mata, 
manifestó ayer en Albacete que 
se agotarán todas las vías de ne
gociación y diálogo con el Go
bierno de la nación antes de con
vocar movilizaciones para exi
gir mejoras laborales.

Las principales reivindicacio
nes de los sindicatos en materia 
de empleo son regular los con
tratos a tiempo parcial, el cum
plimiento de los acuerdos sobre 
estabilidad en el empleo y la 
ampliación de los subsidios por 
desempleo. Según dijo a Efe el 
responsable regional de CCOO, 
«no vamos a precipitamos en 
tomar decisiones que puedan ser 
drásticas, porque vamos a ser 
leales a los acuerdos, pero tam
poco vamos a consentir que los 
trabajadores salgan perjudica
dos».

Mata destacó que la baza más 
importante de los sindicatos está 
en lograr un acuerdo que regule 
los contratos a tiempo parcial, 
ya que esta modalidad afecta a 
un diez por ciento de los traba
jadores del país, y a un doce por 
ciento en Castilla-La Mancha. 
Esta cifra supone que en esta 
comunidad autónoma hay al 
menos 42.000 asalariados con 
este tipo de contratación entre los 
380.000 trabajadores por cuen
ta ajena.

El secretario regional mani
festó que regular y terminar con 
éxito esta negociación es fúnda-

La contratación temporal afecta a unl2% de los trabajadores en la región.

mental, porque es en este ámbi
to donde se produce más pérdi
da de derechos de los trabajado
res y una de las mayores bolsas 
de fraude en el sistema de la 
Seguridad Social.

En cuanto a la aplicación del 
acuerdo sobre estabilidad en el 
empleo, Juan Antonio Mata dijo 
que se ha producido un estanca
miento y rotación en el mercado 
de trabajo hacia los contratos 
eventuales.

Existe entre los empresarios, 
añadió, una falta de convicción 
en que el empleo fijo es favora
ble y fomenta la calidad, «poroso 
desde CCOO se propone aumen

tar los incentivos para la crea
ción de puestos de trabajo fijos 
y penalizar el abuso de los con
tratos temporales».

Respecto a la negociación co
lectiva del próximo ej ere icio, ade
lantó que la principal petición del 
sindicato será el aumento sala
rial, ya que en Castilla-La Man
cha existe una diferencia de al
menes 30.000 pesetas mensua
les por trabajador respecto a la 
media nacional.

«Los sindicatos plantearemos 
incrementos de entre un 3 y un 
3,5 por ciento de los salarios, 
así como una reducción de los 
tiempos de trabajo», indicó.
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La Guardia Civil de Albacete 
ha detenido a un matrimonio de 
la localidad de Albatana, acu
sados de un delito de falsifica
ción de moneda, y se ha incau
tado de 73.000 pesetas en bi
lletes falsos de 5.000 y 2.000 
pesetas que ocultaban en una 
furgoneta de su propiedad.

Según informó el Equipo de 
Delincuencia Organizada y 
Antidroga (EDO A) de la Guar
dia Civil, la detención de M.S.A. 
y M.R.A., de 29 y 33 años de 
edad, se produjo el pasado fin 
de semana en la localidad de 
Villar de Chinchilla, después de 
que la pareja pagara con un 
billete falso de 5.000 pesetas en 
una panadería del municipio de 
Ballesteros. Las mismas fuen-

Seis personas han fallecido en 
accidente este fin de semana
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Seis personas fallecieron y 
cinco han resultado heridas de 
gravedad en los accidentes de trá
fico registrados en las carrete
ras castellano-manchegas duran
te el fin de semana, informaron 
fuentes de la Dirección General 
de Tráfico (DGT).

En estos accidentes, ocurri
dos entre las 15.00 horas del 
pasado viernes y las 24.00 horas 
del domingo, se produjeron, ade
más, 13 personas heridas leves. 
El accidente más grave se pro
dujo a las 4:3 0 de la madrugada 
del sábado en Almonacid (Tole
do) cuando tres jóvenes murie- 

tes indicaron que a este matri
monio se le imputa también otros 
delitos de las mismas caracte
rísticas, que fueron cometidos 
el pásado día 9 en dos panade
rías de la localidad de Viveros.

Por otra parte, la Guardia 
Civil ha detenido un individuo, 
que responde a las iniciales 
J.N.M., de 54 años de edad, por 
receptación de bebidas, al inter
ceptar en su furgoneta 168 bo
tellas etiquetadas con la marca 
JB, valoradas en 252.000 pese
tas, y 2.000 tapones de garra
fa, todo ello oculto bajo cajas 
de cartón. La detención se pro
dujo tras una operación inicia
da a finales del mes de septiem
bre por personal del Grupo de 
Investigación Fiscal y Antidroga 
(GIFA), ante la sospecha de la 
actividad ilegal del detenido.

ron, uno resultó grave y otro leve 
al salirse de la calzada y chocar 
contra una valla de protección 
el vehículo en el que viajaban. 
Las carreteras registraron tam
bién el sábado tres accidentes 
con víctimas mortaleá, dos de 
ellos en la provincia de Albacete, 
el primero en la carretera N-330, 
a la altura de Almansa, en el que 
murió una persona al salirse su 
vehículo de la calzada, y otro en 
laN-322, en Robledo, donde una 
persona falleció y otra resultó 
grave. El último siniestro se pro
dujo en Camuñas (Toledo), don
de un joven murió al ser atro
pellado por un turismo, que pos
teriormente se dio a la fuga, en 
la carretera CM-400.

ICAM exige al gobierno de 
Aznar que apoye la petición 
de extradición de Pinochet LíLÍlrihjLiiia

ANPE denuncia el sacrificio que se exige al 
docente a cambio de "castillos en el aire"

V.N.Z. - Toledo

La Ejecutiva Regional de 
ICAM-Nueva Izquierda exigió 
ayer al Gobierno de España que 
apoye la solicitud de extradición 
del «dictador chileno» Augusto 
Pinochet para que responda ante 
los tribunales por el «asesinato 
de ciudadanos españoles».

En una nota de prensa, esta 
formación política ha mostrado 
su apoyo a las acciones empren
didas por lo s j ueces B altasar Gar
zón y Manuel García Castellón 
de la Audiencia Nacional para 
que Pinochet pueda ser extra
ditado desde el Reino Unido, tras 
su detención en Londres, donde 
se sometía a una operación qui
rúrgica.

Asimismo, solicitan a la Fis
calía de la Audiencia Nacional 
que colabore con Garzón y Gar

cía Castellón, en la misma línea 
que lo han hecho las judicaturas 
del Reino Unido, Suiza y Esta
dos Unidos.

Terrorismo de Estado, 
torturas y genocidio

ICAM recuerda que los dos 
jueces basan sus actuaciones en 
la existencia de «delitos de te
rrorismo de Estado, detención ile
gal, torturas y genocidio de las 
que fueron objeto miles de espa
ñoles o descendientes directos 
de españoles durante la dictadu
ra chilena». La Ejecutiva Regio
nal de Izquierda de Castilla-La 
Mancha-Nueva izquierda ha 
anunciado también que presen
tará mociones en las Cortes re
gionales y en los ayuntamientos 
para que el Gobierno de Aznar 
no se oponga a la extradición de 
Pinochet.

El Secretariado Autonómico 
del sindicato ANPE considera que 
el borrador presentado por la 
Consejería de Educación y Cul
tura ante la inminente llegada de 
las transferencias presupone la 
asunción de numerosos compro
misos por parte del profesorado 
y pocas contraprestaciones al 
esfuerzo exigido por parte de este 
colectivo. Según el sindicato, la 
administración, una vez más, 
exige a los docentes un mayor 
esfuerzo y sacrificio (aumento de 
horas lectivas, disponibilidad, 
formación obligatoria) a cambio 
de ofrecer "castillos en el aire".

ANPE se dirige, a través de 
una nota de prensa, para cues
tionar algunos de los puntos 
contenidos en el borrador. En uno 
de ellos, la Consejería propone 
que los departamentos didácticos, 
equipos de ciclo y de profesores 

programen actividades de refuer
zo pedagógico para desarrollar 
con alumnos fuera del horario 
lectivo ordinario. ANPE pregunta 
si, con esta medida, se obliga a 
dar clases particulares.

Asimismo, el borrador del 
acuerdo dispone que el profeso
rado se comprometa a "intensi
ficar las actividades de orienta
ción escolar y tutorías de padres 
y alumnos en el horario más 
adecuado y con la flexibilidad que 
sea conveniente". Ante esto, pre
guntan si será necesario ampliar 
el horario de permanencia en el 
centro. También especifica el 
documento que los centros pro
pongan el plan de formación, 
cuando ANPE pregunta si la 
formación no es libre.

En lo relacionado con el em
pleo en educación, y dado el 
excesivo número de interinos, la 
Consejería propone reducir ese 
porcentaje en un plazo de cuatro 
años mediante procesos selecti-

vos de carácter anual, sin tener 
en cuenta la coincidencia con las 
convocatorias del resto de co
munidades autónomas, y esta
blecer un compromiso de esta
bilidad con el interinado por los 
próximos tres años. ANPE cri
tica a la Administración dicien
do de que conforme se vayan cu
briendo las plazas por los opo
sitores el número de vacantes 
para interinos irá disminuyen
do. El sindicato añade por últi
mo que a cambio de tanto com
promiso, la Consejería quiere 
recompensar al profesorado con 
"una mejora salarial a desarro
llar en los próximos cuatro años 
siempre y cuando no ponga en 
peligro el incremento de planti
llas o de centros u otras actua
ciones". ¿Cuánto es esa mejora 
salarial?, y si se realiza en cua
tro años, preguntan, ¿se le su
mará también la pérdida del 
poder adquisitivo por el incre
mento del IPC?.
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Martes, 20 de octubre de 1998 25Un total de 120 juristas hispanoamericanos 
y europeos asisten en Toledo al XII 
Congreso Internacional del Derecho 
Indiano, patrocinado por las Cortes

La UCLMacoge, desde ayer el congreso del Instituto Internacional de Historia del Derecho Indiano

El interés por el "Derecho Indiano" 
reúne a 120 juristas en Toledo
Un total de 120 juristas procedentes de diferentes países 
hispanoamericanos y europeos analizan, en el campus tole
dano de la UCLM, el "Derecho Indiano" en torno al XII 
Congreso del Instituto Internacional de Historia del Dere
cho Indiano, que, patrocinado por las Cortes de Castilla-La 
Mancha, ha sido organizado por la Universidad regional.

Mónica ORMAECHEA

El XII Congreso Internacio
nal de Historia del Derecho In
diano reúne, desde ayer, en el 
campus toledano de la Universi
dad de Castilla-La Mancha 
(UCLM) a 120 juristas, en su 
mayoría catedráticos de Histo
ria de Derecho, procedentes de 
diferentes países hispanoameri
canos y europeos.

El XII Congreso Internacio
nal de Historia del Derecho In
diano, que se celebrará hasta 
mañana en la Facultad de Cien
cias Jurídicas y Sociales de 
Toledo, en San Pedro Mártir, ha 
sido organizado por la Universi
dad de Castilla-La Mancha y el 
Instituto Internacional de Histo
ria del Derecho Indiana y bajo el 
patrocinio de las Cortes de 
Castilla-La Mancha.

Tras las palabras de bienve
nida a los asistentes del presidente 
del Comité Organizador del con
greso, el catedrático de Historia 
del Derecho de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Feliciano 
Barrios, el presidente del Insti
tuto Internacional de Historia del 
Derecho Indiano, José María 
Mariluz, realizó un análisis de la 
huella que dejó el Derecho In
diano en la historia legislativa de

España.Mariluz recordó que la co
lonización de las Indias es una 
parcela de la historia que en 
ocasiones ha pasado desaperci
bida por los historiadores, si bien, 
en los últimos años existe una 
tendencia a recuperar el papel que 
le corresponde. Explicó que el 
derecho indiano es y ha sido en 
la tradición jurídica de occidente 
un legado de gran importancia. 
En este sentido, recordó como 
muchos de los proyectos sobre 
el derecho al trabajo han tenido 
como premisa el derecho india
no. Un derecho, que, explicó "re
presentó un esfuerzo encamina
do a la acción colonizadora de 
España, que incluía educar a 
Hispanoamérica en el respeto por 
la ley".

Asimismo, el acto inaugural del 
XII Congreso Internacional del 
Derecho Indiano, estuvo presi
dido por el director de Asuntos 
Religiosos del Ministerio de De
fensa y miembro del Instituto 
Internacional de Historia del 
Derecho Indiano, Alberto de La 
Hera, el rector de la UCLM, Luis 
Arroyo, y la presidenta de las 
Cortes de Castilla-La Mancha, 
María Blázquez. De la Hera, junto 
al rector de la Universidad, tu
vieron unas palabras de recono
cimiento y recuerdo para el des-

i

Feliciano Barrio, de pie, dio la bienvenida a los asistentes al congreso internacional. M.SOTO

aparecido Francisco Tomás y Va
liente, miembro del Instituto In
ternacional de Historia del De
recho Indiano. Alberto de la Hera, 
que dio la bienvenida a los juris
tas en nombre de la ministra de 
Justicia, detalló el origen e histo
ria del Instituto Internacional del 
Derecho Indiano, fundado en 
1966. Delos 120 asistentes a este 
congreso que tiene como objeto 

el estudio del derecho indiano, 80 
de ellos serán ponentes en este 
congreso. A lo largo de las po
nencias se abordarán diferentes 
aspectos históricos del derecho 
indiano. Será mañana cuando a 
partir de las seis de la tarde se 
celebre en el Palacio Cardenal 
Lorenzana im acto académico en 
homenaje al Cardenal Lorenzana. 
En este acto, que estará presidi

do por el rector de la UCLM, Luis 
Arroyo, asistirán los Arzobispos 
Primados de México y Toledo y 
en el transcurso de este José Luis 
Soberanes Fernández, impartirá 
la conferencia "El Cardenal 
Lorenzana y la Nueva España".

Tras este acto, y en la Cate
dral se celebrará uno litúrgico 
en memoria del Cardenal 
Lorenzana.

P

Escaso público en el Quijano. La Orquesta de Cámara castel del Monte de Bari 
'nsuguró interpretó ayer en el Quijano piezas de Vivaldi, Bach, Bottesini y Grieg 
^^rante el concierto de inauguración del curso 98/99. Sin embargo, pocos univer

sitarios se animaron a pesar de la calidad del espectáculo. T.FERNÁNDEZ

"Guillén en la cultura cubana ". La primera de las 
conferencias del curso "Cuba y España: Historia, Arte y 
Cultura (1898-1936) congregó ayer en Letras a muchos 
estudiantes que disfrutaron de la charla de Denia García, 
de la Universidad de la Habana. T.FERNÁNDEZ
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El sindicato recoge en la publicación todas sus propuestas desde el año 1992

CC.00 publica un libro que abre el 
debate sobre la reforma de la LRU

savia DÍEZ MAYANS

"Xlodelo de Universidad y 
Profesorado. Análisis y propues
tas" es el título del libro que 
recoge lo que para el sindicato 
CC.00 tendría que ser la Uni
versidad y, en concreto, la Uni
versidad de Castilla-La Mancha. 
Se trata de las propuestas y rei
vindicaciones que CC.00 lle
va realizando en el campo de la 
enseñanza desde'el año 92, se
gún explicaron ayer en rueda de 
prensa el secretario de la Fede
ración Estatal de Enseñanza de 
CC.00, José Valverde, el secre
tario regional, Francisco López 
Ariza, y el secretario del Perso
nal Docente de Investigación, 
Isidro Sánchez.

La modificación de la Ley de 
Reforma Universitaria (LRU), 
anunciada por la ministra de 
Educación y Cultura, Esperan
za Aguirre, para antes del mes 
de enero, es quizás el tema en el 
que el sindicato hace más hin
capié. Así, según José Valverde, 
"es cierto que por fin existe un 
consenso social para modificar 
la LRU, sin embargo, no esta
mos tan seguros de que se vaya 
a hacer la modificación adecua
da". A este respecto, Valverde 
precisó que" la reforma ha de ser 
el resultado de un pacto y de un 
consenso entre la Conferencia 
de Rectores de las Universida
des Españolas (CRUE), sindica
tos y fuerzas políticas corres
pondientes".

El libro, que será difundido 
en todos los ámbitos universi
tarios, trata además otros aspec
tos como la financiación nece
saria para las instituciones aca
démicas, regulación del profe
sorado no numerario, etc., cues
tiones que pretenden, en defini
tiva, perfilar "el modelo de uni
versidad que realmente quere
mos", apuntó Valverde.

Por su parte, Isidro Sánchez, 
anterior vicerrector del Campus 
de Ciudad Real, resaltó la im
portancia de que las universida
des reciban una financiación 
adecuada porque "hasta que no 
nos mentalicemos de que hay que 
destinar un tanto por ciento del 
PIB semejante al de otros paí
ses europeos, nuestras univer
sidades podrán presumir de te
ner cierta autonomía, pero se
guirán siendo pobres. Esto se 
traduce en la inestabilidad del 
profesorado y en un sistema 
retributivo que lleva a los docen
tes a establecer una carrera para 
incrementar su salario".

1

De izquierda a derecha, Valverde, Isidro Sánchez y López Ariza. RUEDA

Exigen la reapertura de las Mesas de Negociación
El secretario regional de Enseñanza de CC.00, Francisco López Ariza, exigió ayer a los 

responsables de la Universidad de Castilla-La Mancha la reapertura de las distintas mesas de 
negociación para tratar la situación del personal laboral, funcionario y docente de la institución 
académica. López Ariza señaló que la Gerencia, tras el acuerdo firmado durante el pasado mes 
de julio, "no ha cumplido sus compromisos y lo cierto es que quedan demasiadas cosas por 
hacer antes de que el proceso de funcionarización entre en vigor a primeros de enero". "Es 
necesario -prosigue- que la UCLM no se olvide de los acuerdos ya que, de lo contrario, 
podríamos pensar que estamos rozando de nuevo la época del despotismo ilustrado; todo para 
los profesores pero sin los profesores".

UGT exige retomar la negociación 
sobre el personal de la UCLM

S.D. MAYANS

El secretario de FETE-UGT 
regional, Ángel Sánchez Mora
les, acusó ayer a la Universidad 
regional de no cumplir con lo 
pactado en el pasado mes de julio 
respecto al proceso de 
funcionarización del Personal de 
Administración y Servicios de 
la institución académica.

Según explicó, de los aproxi
madamente 600 trabajadores que 
tiene la UCLM unos 300 se ve- 
rían afectados por la 
funcionarización, lo que supo
ne para ellos, según sus propias 
palabras, "una subida de sueldo 
que, aunque depende del nivel 
de cada uno, podría cuantificarse 
en una media del 11%".

Sánchez Morales, quien 
apuntó que el año pasado se 
realizaron en la UCLM 6.000 
horas extras, recordó que dicho 
proceso entrará en vigor a par

tir del mes de enero, "pero an
tes hay que crear una comisión 
de seguimiento que vele por la 
transparencia de la 
funcionarización y que ya se 
tendría que haber hecho en sep
tiembre. Hay que darse prisa en 
retomar la negociación inicia
da en julio y que te Universidad 
abra la Mesa de Salud Laboral, 
la Mesa de Derechos Sindicales 
y la de Acción Social (que su
pone que se destine una partida 
a la mejora de las condiciones 
laborales de sus trabajadores).

Sánchez Morales quiso de
jar muy claro que FETE-UGT 
exige las mismas mejoras tam
bién para los profesores ya que, 
si se consigue la estabilidad 
deseada entre laborales y fun
cionarios "para mejorar la cali
dad de un servicio público, la 
estabilidad entre los docentes 
mejorará la calidad de la ense
ñanza".

^ ^'^^^^'^^ PROVINCIAL

Un momento de la rueda de prensa de ayer. T.FERNÁNDEZ

La CRUE pide en 
Sevilla un pacto 
de estado sobre el 
futuro del sistema 
universitario

EferSeyiUa

La Asamblea General de la 
Conferencia de Rectores de las 
Universidades Españolas 
(CRUE), reunida ayer en Sevi
lla, considera que «sería opor
tuno» que se produjera un pac
to de estado sobre el futuro del 
sistema universitario español a 
corto, medio y largo plazo.

Así lo manifestó en rueda de 
prensa el presidente de la CRUE, 
Saturnino de la Plaza, rector de 
la Universidad Politécnica de 
Madrid, quien precisó que el 
sistema universitario «debe ser 
una cuestión de Estado» que se 
tendría que abordar por todo el 
arco parlamentario nacional.

La CRUE hizo ayer un pri
mer análisis del informe sobre 
la situación actual de la educa
ción superior universitaria y las 
perspectivas de futuro, que 
liderará el profesor Josep Ma
ría Bricall, de la Universidad de 
Barcelona, y que se concluirá 
en el último trimestre de 1999.

Los rectores pretenden que 
el informe lo acoja y auspicie 
el Parlamento y que no sea «de 
consumo interno» para los di
rigentes de las universidades, 
precisó De la Plaza, quien tam
bién pedirá opinión a los diver
sos sectores productivos del 
país.

Para ello, la CRUE ya se ha 
dirigido al presidente de las 
Cortes, Federico Trillo, al que 
han pedido que les indique la 
forma en que se debe introdu
cir el debate del sistema univer
sitario en el Parlamento.

Paralelamente, los rectores 
están pendientes de mantener 
una reunión con los portavoces 
parlamentarios de Educación, 
con los que analizarán cómo 
involucrar a los partidos polí
ticos en el informe que elabo
ran.

De la Plaza, precisó que el 
informe no está dirigido a un 
partido político o a un gobier
no concreto porque quieren que 
tenga vigencia a medio y largo 
plazo, como indicó ha sucedi
do en Gran Bretaña o en Fran
cia con estudios similares.

Asimismo, la asamblea de de 
la CRUE se ha puesto a dispo
sición de la comisión de Edu
cación del Congreso para expli
car su postura sobre las cuantía 
económica que consideran ne
cesaria para el sistema univer
sitario español.

En este sentido, el presidente 
de la CRUE señaló que en Es
paña se gasta una media por 
estudiante 4.030 dólares mien
tras que la media en la UE es de 
7.115 dólares, cifra a la que 
indicó se debe llegar en el esta
do español en «un plazo razo
nable» de diez años.

De la Plaza señaló que para 
tender a un modelo de univer
sidad «de calidad y excelencia» 
se debería hacer «un esfuerzo 
financiero» en activos materia
les y en investigación y desa
rrollo.



Martes, 20 de octubre de 1998 2.~7El fiscal jefe de la Audiencia Nacional, 
Eduardo Fungairiño, explicó ayer que el 
Gobierno español puede negarse a pedir la 
extradición de Pinochet aunque el juez 
Garzón decida reclamaría

C3

NiflOa
Garzón pidió interrosar al ex-dictador chileno y amplió su prisión por 94 casos

El fiscal recurre la prisión de 
Pinochet dictada por Garzón
El juez Baltasar Garzón pi
dió ayer al Reino Unido au
torización para interrogar al 
general Augusto Pinochet 
en Londres, donde se en
cuentra detenido, mientras 
se tramita el proceso de ex
tradición, cuyos primeros 
trámites el magistrado ini
ció ayer al pedir informe al 
jiscal y demás partes.

Efe-Madrid

Además, el magistrado de la 
Audiencia Nacional amplió la 
prisión que decretó para Pinochet 
en relación con 94 hechos que 
integran los presuntos delitos de 
terrorismo, genocidio y torturas.

El juez Baltasar Garzón 
mantiene en sus investigaciones 
sobre las desapariciones ocurri
das durante el régimen militar 
argentino (1976-1983) una parte 
dedicada a la llamada «Opera
ción Cóndor».

En dicha parte el juez orde
nó la detención de Pinochet por 
los delitos de genocidio y terro
rismo, ya que considera que 
durante el tiempo en que fue jefe 
de las Fuerzas Armadas y del 
Estado Chileno, «desarrolló 
actividades delictivas en coor
dinación con las autoridades 
militares argentinas».

Por su parte, la Fiscalía de la 
Audiencia Nacional ha presen
tado un recurso contra el auto 
que dictó el viernes pasado el 
juez Baltasar Garzón, en el que 
ordenó la prisión provisional e 
incondicional del general 
Pinochet, aunque el recurso no 
paraliza las medidas adoptadas 
contra Pinochet.

La Fiscalía mantiene en el 
recurso que Garzón no tiene 
cornpetencia para adoptar esta 
decisión y que en todo caso debió 
elevaría al Tribunal Supremo, 
por el aforamiento del general 
como senador vitalicio en Chi
le.

El juez Baltasar Garzón ha 
dado un plazo de tres días al fiscal 
y al resto de las partes para que 

indiquen si procede pedir al 
Peino Unido la extradición del 
general.
, Una vez que tenga dichos 

] Garzón decidirá si pide 
Gobierno español que recla- 

•^e a su vez al Reino Unido la 
extradición de Pinochet.
1 ’'^specto, el fiscal jefe de 
^ Audiencia Nacional, Eduar- 
.?p ngairiño, explicó ayer que 

Gobierno español puede ne

garse a pedir la extradición de 
Pinochet aunque el juez Garzón 
decida reclamaría y recordó un 
antecedente similar.

Mientras, el juez Baltasar 
Garzón notificó ayer un auto en 
el que amplía la prisión para 
Pinochet en relación con 94 
hechos y acuerda librar urgen
temente orden internacional de 
detención ante las autoridades 
judiciales británicas para incor
poraría a la dictada el pasado 
viernes, que el magistrado am
plía.

Entre las víctimas figuran 
ciudadanos de Argentina, Espa
ña, Reino Unido, Estados Uni
dos, Chile y otros países,» a 
quienes se hizo desaparecer con 
la finalidad de alcanzar los ob
jetivos políticos y económicos 
de la conspiración, exterminar 
a la oposición política y múlti
ples personas por razones ideo
lógicas».

Al respecto, fuentes jurídicas 
señalaron que otros países po
drían pedir también la extradi
ción de Pinochet para ser juzgado 
por la desaparición de los ciu
dadanos de los correspondien
tes estados, y recordaron que en 
Italia se investiga un atentado 
contra el líder de la Demoracia 
Cristina Chilena, Bernardo 
Leitto, y su mujer, en 1976 en 
Roma.

El presidente del Consejo 
General del Poder Judicial 
(CGPJ), Javier Delgado, decla
ró ayer que «el que estime que 
la decisión del juez es equivo
cada tiene el cauce del recurso» 
y comentó que «la cooperación 
judicial se ha desarrollado con 
normalidad».

La asociación «Jueces para

Pinochet contrata un abogado inglés
El general Augusto Pinochet ha contratado una firma de abogados de Londres para evitar su 

extradición a España.El abogado Michael Caplan, de la firma de letrados londinense Kingsley Caplan, 
anunció que se opondrá «resueltamente» a cualquier intento de extradición a España de Pinochet y 
subrayó que su cliente confía en superar con «éxito» este proceso.La firma de abogados resalta que 
tanto el ex presidente chileno como su familia «confían en que tendrán éxito» en su batalla legal 
contra la extradición.Pinochet llegó al Reino Unido con pasaporte diplomático para someterse a una 
operación de hernia discal, de la que se recupera en un hospital londinense, donde el viernes la 
policía le arrestó a raíz de una orden de búsqueda y captura emitida contra él por Garzón.

La detención de Pinochet siguió ayer recogiendo algunas reacciones de protesta en Chile y Ar
gentina y otras de apoyo incondicional en Europa.El primer ministro francés, Lionel Jospin, calificó 
la detención como «feliz» y «justa», mientras que la ministra sueca de Exteriores, Anna Lindh, 
declaró que «es importante que se sepa que la justicia y la ley alcanzan a quienes han violado los 
derechos humanos».

Ante la posibilidad de que la extradición a España se vea dificultada por problemas jurídicos o 
diplomáticos, algunas voces sugirieron la posibilidad de que Pinochet sea juzgado en Gran Bretaña 
por los crímenes políticos cometidos durante la dictadura.En Ginebra, la Comisión Internacional de 
Juristas informó de que Gran Bretaña tiene la facultad y la obligación de juzgar a Pinochet de acuer
do con el derecho internacional humanitario suscrito por 180 estados.

Baltasar Garzón asu llegada ayer a la Audiencia Nacional. EFE
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la Democracia» señaló en una 
nota que «el Gobierno español 
deberá iniciar los trámites de 
extradición» si es solicitada por 
los jueces de la Audiencia Na
cional que investigan las desapa
riciones en Argentina y Chile, 
Baltasar Garzón y Manuel García 
Castellón.

La Unión Progresista de Fis
cales (UPE) pidió ayer la susti
tución del fiscal general del Es
tado, Jesús Cardenal; del fiscal 
jefe de la Audiencia Nacional, 
Eduardo Fungairiño, y de los 
fiscales que llevan ambos casos.

Pedro Rubira e Ignacio Peláez.
La Fiscalía entiende que los 

tribunales españoles no son 
competentes para investigar 
estos hechos.

La «Comisión de Apoyo al 
Juicio a Pinochet en España» 
expresó hoy su «reconocimiento 
y respaldo» a las autoridades 
británicas por la detención del 
general chileno en Londres, en 
una carta que fue entregada ayer 
en la Embajada del Reinó Uni
do en Madrid, y para esta tarde 
hay convocada una manifesta
ción ante la Embajada chilena.

El Gobierno pide 
prudencia y la 
izquierda apoya 
que se tranute la 
extradición

Efe-Madrid

El Gobierno reiteró ayer que 
respetará las decisiones judicia
les, cuando sean firmes, en re
lación a la detención en Londres 
de Augusto Pinochet, y pidió 
prudencia en este asunto ante las 
peticiones de partidos de izquier
da y sindicatos de que se trami
te la extradición del ex dictador 
chileno.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, recordó que 
las transiciones hacia la conso
lidación democrática de Argen
tina y Chile «están dando sus 
frutos y que tienen y tuvieron las 
singularidades propias de cada 
país, como nosotros al hacer la 
nuestra».

Aznar hizo estas manifesta
ciones durante la reunión prepa
ratoria de la XII Asamblea de la 
Internacional Demócrata Cris
tiana, dónde, sin citar la deten
ción de Pinochet, se limitó a 
destacar de los presidentes de 
Chile y de Argentina que están 
consiguiendo «hitos históricos» 
tanto en la preparación de sus 
países para el siglo XXI como 
en «su consolidación democrá
tica».

El presidente de Chile, Eduar
do Frei, recordó que en España 
hubo «un gobierno que duró 40 
años», y añadió que éste «no 
conoció los procesos sobre de
rechos humanos que tanto nos 
exige a los países iberoamerica
nos».

Por su parte, el presidente de 
Argentina, Carlos Menem, con
sideró que los jueces españoles 
no tienen «nada que hacer» con 
casos de supuestos crímenes 
cometidos en su país.

Distintos miembros del Go
bierno español, entre ellos sus 
dos vicepresidentes, coincidie
ron en subrayar que el Ejecuti
vo tendrá un «exquisito respe
to» -en palabras de Francisco 
Alvarez Cascos- por las decisio
nes judiciales.

Además, el portavoz del 
Gobierno, Josep Piqué, destacó 
la necesidad de «dejar trabajar 
a los jueces», mientras que el 
vicepresidente económico, 
Rodrigo Rato, abogó por «no 
politizar» las decisiones judicia
les.

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, consideró 
que «cada país debe resolver sus 
problemas», y afirmó que com
parte el criterio de la fiscalía de 
la Audiencia Nacional, que ayer 
recurrió el auto del juez Garcón 
que ordenó la detención.

El PSOE ha exigido al Eje
cutivo que no dificulte, «ni di
recta ni indirectamente», la ex
tradición del general, detenido 
en Londres acusado de delitos 
de genocidio y terrorismo duran
te el régimen militar chileno.

M.C.D.2022
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Responde así a la posibilidad de que el Ejecutivo negociara directamente con ETA

Mayor Oreja dice que el Gobierno 
actuará paso a paso en la tregua

Efe-Madrid

El ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, insistió ayer 
en que el «Gobierno actuará 
paso a paso» en la situación 
creada tras la tregua de ETA y 
que planteamientos que corres
ponden a otras fases son «de
ducciones e hipótesis obvias 
hechas desde razonamientos 
más que desde análisis».

Mayor Oreja respondió así 
a las preguntas de los medios 
de comunicación respecto a las 
informaciones periodísticas que 
apuntan a que el Gobierno po
dría negociar directamente con 
ETA la solución para los pre
sos de la banda tras las eleccio
nes vascas.

El ministro presentó ayer el 
libro «El Camino de Vuelta», 
sobre los reinsertados etarras, 
de la periodista de la Cadena Ser 
María Angeles Escrivá, junto a 
los ex titulares de Interior del 
Gobierno socialista Juan Alber
to Belloch y Antoni Asunción.

Mayor Oreja insistió en que 

ahora la posición del Gobierno 
es «ayudar a que la sociedad 
española afronte lo que sea en 
los próximos meses y a la socie
dad vasca para que se movilice» 
ante las elecciones autonómicas 
del 25 de octubre.

Subrayó que «el Gobierno 
está preocupado en estas cues
tiones, lo demás son deduccio
nes, hipótesis que no son noti
cia sino consideraciones obvias 
hechas desde razonamientos y 
no desde análisis».

Por su parte, Belloch dijo que 
el «cese de la violencia no equi
vale a que los presos salgan a la 
calle» y que existen muchos 
procedimientos en marcha que 
culminarán en las consiguientes 
condenas, por lo que «dar el 
mensaje de que es algo termi
nado no es cierto» y subrayó que 
«en un Estado de Derecho no se 
puede permitir ni amnistías» ni 
impedir el trabajo de los jueces.

Respecto a los presos. Ma
yor Orej a comentó que se intenta 
pulsar el ánimo de los reclusos 
etarras en esta nueva situación

Mayor junto a Angeles Escrivá, efe 

y que existe en el colectivo «una 
sensación mezcla de desorien
tación y alivio».Para Mayor 
Oreja son los propios presos los 
que deben mostrar su «voluntad» 

ante la reinserción y «sólo el tiem
po nos marcará los avances en 
esta política».

Según el ministro, la «carga 
de la prueba» está en ETA y 
consistirá en demostrar que acata 
el resultado electoral de los 
comicios vascos ya que «hasta 
ahora no ha respetado ninguno» 
y que si tienen intención de ini
ciar un proceso de paz mostra
rán gestos «sinceros» como cuan
do se disolvió ETA Político- 
Militar.Mayor Oreja manifestó 
que ETA ha sido sustituida por 
un frente nacionalista vasco «al 
que no arriendo ganancias polí
ticas por haber hecho saltar los 
puntos de encuentro» de los de
mócratas y que en las elecciones 
«se dilucidará si la sociedad vasca 
avala o no esa aventura».

Preguntado por si se equivo
caron al rechazar el plan de paz 
ideado por el lehendakari José 
Antonio Ardanza, señaló que 
tanto el PP como el PSOE se 
mostraron contrarios y que «fue 
una de las decisiones que menos 
duda tengo en haberme equivo
cado».

Almunia pide que 
el Gobierno les 
consulte sobre la 
negociación con 
ETA

EferMadrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
ayer al Gobierno que, en el caso 
de que mantenga negociaciones 
con ETA para buscar soluciones 
a los presos etarras, consulte pre
viamente con el resto de parti
dos, aunque reconoció que ofi
cialmente el Ejecutivo no ha con
firmado esos contactos.

Almunia, en la rueda de pren
sa posterior a la reunión de la 
Ejecutiva Federal, informó de 
que el partido ha tenido contac
tos con el Gobierno para cono
cer si las informaciones sobre su 
intención de discutir con ETA 
cuestiones relacionadas con la 
política penitenciaria, «y nun
ca con negociaciones políticas», 
«tiene el marchamo oficial». 
«Hasta ahora los contactos que 
hemos mantenido nos llevan a 
pensar que no se trata de una 
posición formal y oficial del 
Ejecutivo, sino de alguna filtra
ción que todavía no sabemos 
calibrar qué verosimilitud tiene», 
señaló el dirigente socialista.

Almunia reconoció que aun
que el Gobierno tiene «pleno de
recho» a hacerse esos plantea
mientos, es preciso que los mis
mos sean previamente debatidos.

III Ooncurso Infantil 
de Dibujo
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En un escrito dice que dará facilidades para que se investigue su patrimonio

Barrionuevo se negó a declarar 
sobre los fondos reservados

Efe-Madrid

El ex ministro del Interior 
José Barrionuevo, que cumple 
condena por el «caso Marey», 
se negóayer a declarar ante la 
juez que investiga el supuesto 
uso irregular de fondos reserva
dos de ese departamento, al tra
tarse de un «secreto oficial», si 
bien proclamó su inocencia.

«Jamás, ni respecto a los 
fondos reservados ni sobre nin
guna otra cuestión, ordené, con
sentí rii autoricé nada irregular 
o ilegal», subraya Barrionuevo 
en un escrito entregado a la juez 
Carmen Valcarce, titular del 
juzgado de instrucción número 
5 de Madrid, en el que anuncia 
que dará «todas las facilidades» 
para que se investigue su patri
monio.

Barrionuevo, que fue condu
cido en un vehículo policial 
desde la prisión de Guadalajara, 
está imputado en esta causa, 
sobre presuntas irregularidades 
en la gestión de los fondos re
servados, como el pago de 
sobresueldos, en la que también 
están encausados, entre otros, su 
sucesor José Luis Corcuera; el 
ex secretario de Estado para la 
Seguridad Rafael Vera y el ex 
director de la Seguridad del 
Estado Julián Sancristóbal.

Esta primera comparecencia 
del ex ministro ante la juez 
Valcarce apenas se prolongó 
media hora, ante la negativa del 
imputado a declarar, y durante 
ese tiempo un pequeño grupo de 
personas, entre ellas el ex alcalde

Aznar defiende ante los líderes 
iberoamericanos la política de 
centro de cara al siglo XXI

Alvarez Cascos dice que todos 
los años le cuestionan y 
siempre se equivocan

EfedMadrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, defendió 
ayer, ante varios líderes ibero
americanos de la Internacional 
Demócrata Cristiana (IDC), 
unas políticas «abiertas», «re
novadoras» y «de centro refor
mista» que sirvan para afron
tar «sin complejos ni reservas» 
los retos del siglo XXL

Ante los presidentes de Chi
le, Argentina, Costa Rica, Ecua- 
uor y Colombia, José María 
Aznar explicó que los Gobier- 
uos han de dar respuesta a la 
globalización, «garantizando 
juás crecimiento económico, 
mchando contra la pobreza e 
incrementando el bienestar».

«Eso es -señaló Aznar- pre
parar al país para el próximo 
5iglo, reformarlo y cambiarlo, 
garantizar que los ciudadanos

Barrionuevo ayer a su llegada al juzgado madrileño EFE

socialista de Madrid Juan Ba
rranco, se congregó ante los 
juzgados de Plaza de Castilla con 
una pancarta con el lema «Li
bertad para Vera y Barrionuevo».

La esposa de Barrionuevo, 
Esperanza Huélamo, también 
acudió a los juzgados y, con el 
permiso de la juez, pudo ver a 
su marido y, a su salida, comen
tó a los periodistas que el ex 
ministro considera que esto «si
gue siendo un sucio ajuste de 
cuentas disfrazado de investiga
ción judicial».

Comentó que está «deseosa» 
de que se investigue su patrimo
nio, del que aseguró que se re
duce a la casa en la que reside. 

tengan oportunidades de desa
rrollo; y eso también supone la 
capacidad de diálogo y toleran
cia, que permiten y aseguran una 
mejor convivencia en nuestra 
sociedad».

El presidente del Gobierno 
español advirtió de que tanto la 
XII Asamblea de la Internacio
nal Demócrata Cristiana -para 
la que hoy Aznar y los líderes 
iberoamericanos celebraron una 
reunión preparatoria-, como el 
congreso del Partido Popular 
Español -en enero próximo- y 
el encuentro del Partido Popu
lar Europeo han de suponer 
«ampliación, renovación y el 
cambio». Aznar, ante el presi
dente del PPE, Wilfried 
Martens, y el secretario gene
ral de la IDC, se mostró parti
dario de una organización in
ternacional demo-cratacristiana 
y popular «diversa» y «amplia». 

ya que actualmente vive, dijo, 
«de la solidaridad de algún com
pañero».

En el escrito presentado en 
el juzgado, Barrionuevo señala 
que está en prisión «en virtud de 
una sentencia injusta» que le 
condenó «sin pruebas de cargo», 
y expresa su esperanza de que 
«finalmente se haga justicia», 
pese a que opina que «de nada 
sirven las declaraciones o prue
bas que no vayan en la línea 
condenatoria previamente fija
da por aquellos que realizan el 
juicio paralelo».

Barrionuevo, que fue minis
tro del Interior entre 1982 y 1988, 
alega que la ley le impide decla

Efe-Córdoba

El vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco 
Alvarez Cascos, afirmó ayer 
que determinados medios de co
municación cuestionan su fu
turo político «todos los años» 
entre agosto y octubre, desde 
1990, y siempre se equivocan 
«en sus deseos».

Al ser preguntado por las 
especulaciones sobre su futu
ro político, Alvarez Cascos 
invitó a los periodistas a que 
consulten las hemerotecas, 
fonotecas y videotecas para que 
comprueben cómo, desde que 
empezó su colaboración con 
José María Aznar, en 1990, 
«todos los años estos mismos 
medios de comunicación hacen 
exactamente, entre agosto y 
octubre, las mismas informa
ciones».

rar sobre el uso de los fondos 
reservados debido a su carácter 
secreto, y que piensa mantener 
el compromiso que adquirió al 
asumir su cargo, aunque estaría 
dispuesto a «dar cumplida res
puesta» a todas las preguntas 
sobre esta cuestión si el Gobierno 
acuerda que el uso de este dine
ro deja de ser secreto.

No obstante, Barrionuevo 
dice que «la obligación legal de 
no declarar sobre el uso dado a 
los fondos reservados no me 
impide proclamar mi inocencia». 
Tras asegurar que no consintió 
ni autorizó nada ilegal, señala 
que «cualquier declaración en 
contrario es falsa» y es «una 
insidia» cualquier «sugerencia 
en otro sentido».

Para que no se malinterprete 
su decisión de no declarar, in
dica que todos «sus declaracio
nes de bienes, intereses y acti
vidades» son «públicas y pue
den consultarse por quien tenga 
interés».

Añade que desde que termi
nó sus estudios hasta su recien
te ingreso en prisión su familia 
y él han vivido «exclusivamen
te de las remuneraciones» de su 
«trabajo personal» y anuncia que 
va a dar «todas las facilidades» 
para que el juzgado investigue 
su patrimonio.«No tengo incon
veniente alguno -puntualiza- en 
autorizar que esa investigación 
se pueda extender a todos y cada 
uno de los países del mundo que 
se decida en cualquiera de las ins
trucciones, la del juzgado o la 
paralela».

«Llevan equivocándose 10 
años en sus deseos; yo les de
seo mucho éxito en los futuros, 
pero no tengo ningún otro co
mentario que hacer», subrayó 
al respecto el vicepresidente del 
Ejecutivo, que realizó estas 
declaraciones tras intervenir en 
la inauguración de la III Re
unión de Ministros de la Presi
dencia Iberoamericanos, que 
comenzó hoy en Córdoba.

En tono irónico comentó con 
una sonrisa que no hará jamás 
un desmentido a noticias como 
las que han cuestionado recien
temente su futuro en el Gobier
no, porque son «informaciones 
muy solventes» y «las publican 
medios de información de re
conocido prestigio, que tratan 
los asuntos del Gobierno y del 
PP con proverbial imparciali
dad» y «contrastando siempre 
las noticias».

Los nacionalistas 
verían positiva la 
negociación del 
Gobierno con 
ETA

EferBilbafí

La hipótesis de que el Go
bierno negocie con ETA la si
tuación de los presos si la or
ganización terrorista abandona 
definitivamente la violencia fue 
acogida ayer de forma positi
va, aunque con matices de fon
do, por los candidatos de los par
tidos vascos de signo naciona
lista, PNV, EH y EA.

La última semana de cam
paña electoral vasca arrancó 
ayer con las reacciones a las 
noticias publicadas en los pe
riódicos El País, La Vanguar
dia y El Correo, según las cua
les el Gobierno podría negociar 
directamente con ETA sobre la 
situación de los presos, siem
pre y cuando la banda terroris
ta respete los resultados del 25- 
0, confirme «que la tregua va 
en serio» y no ponga ninguna 
condición política sobre la mesa.

El candidato a Lehendakari 
por el PNV, Juan José Ibarretxe, 
dijo que considera «positiva la 
disposición de las instituciones 
a hablar con todos y entre to
dos», al ser preguntado sobre 
dicha posibilidad de una nego
ciación entre el Gobierno y ETA 
sobre los presos.

No obstante, Ibarretxe subra
yó que «la clave para desarro
llar el proceso de paz se encuen
tra en la sociedad vasca, en las 
conversaciones que debemos 
desarrollar los partidos vascos 
con el liderazgo del lehen
dakari».

El cabeza de lista de EH por 
Guipúzcoa, Arnaldo Otegi, 
consideró que sería «enorme
mente positivo» que el Gobierno 
«se sentara a dialogar con ETA», 
pero advirtió de que la organi
zación terrorista «no entrará 
jamás en una negociación de 
presos por armas» ya que, a su 
juicio, el debate debería centrar
se en «la libre autodetermina
ción y la territorialidad del país».

Otegi

Otegi aseguró que su forma
ción no ha mantenido «ningún 
contacto de forma oficial ni de 
otro tipo» con el Ejecutivo o el 
PP, y afirmó que están «abier
tos a la discusión» en el caso 
de que hubiera «una propuesta 
oficial del Gobierno español 
para entablar una negociación 
política», en cuyo caso, la es
tudiarían y su aceptación depen
dería de «cómo se planteara y 
en qué condiciones».

El candidato a Lehendakari 
por EA, Carlos Garaikoetxea, 
aseguró que no le importa que 
el Gobierno central «consiga 
cierta rentabilidad» encabezan
do el proceso de paz del País 
Vasco, siempre y cuando ésta 
«esté dirigida como es debido 
y se consiga una paz verdadera 
que esté basada en la justicia y 
la libertad».Garaikoetxea decla
ró no saber que hay de cierto en 
las mencionadas informaciones, 
que encuadró en el terreno de 
las «filtraciones interesadas».
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Uno de los negociadores israelíes en la 
cumbre dijo que Netanyahu, tomó esa 
decisión porque "los palestinos no 
hacen nada para acabar con la actividad 
terrorista"

En el atentado perpetrado por un joven palestino resultaron heridas 66 israelíes

Israel decidió ayer suspender temporalmente las negocia
ciones con la Autoridad Nacional Palestina (ANP) que 
mantiene en EEUU, debido al atentado ocurrido en el sur 
de Israel, en el que 64personas resultaron lieridas.Uno de 
los negociadores israelíes en la cumbre sobre Oriente 
Medio, que se celebra en la plantación VKye (Maryland),

dijo que el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, 
tomó esa decisión porque «los palestinos no hacen nada 
para acabar con la actividad terrorista».No obstante, las 
fuentes iseaelíes dijeron que esto no significa que las 
conversaciones hayan fracasado y señaló que Israel tiene 
intención de continuar con el proceso de paz.

Israel suspende la cumbre con 
Arafat tras el atentado de ayer

Efe-JWashington

En un comunicado emitido en 
la platanción Wye, la delegación 
israelí dijo que no se quedará en 
esta reunión por tiempo indefi
nido, aunque uno de sus nego
ciadores expresó que su país 
conserva el optimismo sobre las 
posibilidades de alcanzar la paz.

«Esperamos una respuesta de 
los palestinos hoy (...) El primer 
ministro (de Israel) ha dicho que 
no es nuestra intención quedar
nos en la plantación Wye por un 
período de tiempo indetermina
do», dice el comunicado.

«Después de las consultas que 
hemos realizado en el gabinete 
de crisis, se ha decidido que Israel 
pedirá a los palestinos el pleno 
cumplimiento de todos sus com
promisos, de tal manera que 
pueda habe^ progresos en otros 
asuntos», añade la nota oficial 
israelí, que subraya «la necesi
dad de concentrarse (en las ne
gociaciones) sobre la seguridad 
y el terror».

Por parte palestina, uno de los 
negociadores dijo que la deci
sión israelí de posponer las ne
gociaciones era una manera de 
chantajear a su delegación para 
que hagan concesiones.

El atentado perpetrado por un 
joven palestino en la estación 

central de autobuses de Beer 
Sheva, en el sur de Israel, ha 
caido como un jarro de agua fría 
entre los negociadores.

La decisión israelí, según ese 
comunicado, no afectará a la 
reunión planeada paraayer lunes 
sobre la apertura del aeropuer
to de Gaza, aunque por el mo
mento sí queda pospuesta.

La delegación israelí infor
mó a EEUU y a los palestinos 
de que han decidido suspender 
«las discusiones planeadas para 
hoy (por ayer) sobre el aeropuer
to de Rafah (en Gaza)», especi
fica el comunicado.

Quinto día de discusiones 
en Estados Unidos

Israel y los palestinos, bajo 
el patronazgo de Estados Uni
dos, entraron ayer en su quinto 
día de discusiones de cara a 
lograr un acuerdo que facilite las 
negociaciones finales de un tra
tado de paz entre ambas partes, 
que todavía no han logrado avan
ces significativos en esta re
unión.

Sobre la mesa está la propues
ta de EEUU para que Israel se 
retire un 13 por ciento de 
Cisjordania, a cambio de medi
das drásticas y efectivas de las 
autoridades palestinas en con-

Netanyahu y Clinton, charlan, ayer en Maryland. EFE

tra del terrorismo.
Fuentes cercanas a la nego

ciación dijeron que aunque so
bre ese punto hay acuerdo entre 
las partes, la delegación israelí 
ofrece un acuerdo parcial que no 
irá mas allá de ese repliegue, es 
decir que en él no se incluirían 
otros asuntos claves de la nego
ciación como la realización de 
una tercera retirada o la creación 

de un pasillo de seguridad en
tre Gaza y Cisjordania, entre 
otros.«Si los palestinos no cum
plen con sus compromisos en 
materia de seguridad, el com
promiso es imposible. La Au
toridad Palestina tiene que com
batir el terrorismo, y yo estoy 
insistiendo en ello durante esta 
cumbre», dijo Netanyahu a tra
vés de esa nota de prensa.

Los albaneses de 
Kosovo mantienen 
como objetivo la 
independencia

Ivan PROTtC

El jefe del equipo negocia
dor de los albaneses, Fehmi 
Agani, declaró a Efe que su ob
jetivo sigue siendo la indepen
dencia, antes de reunirse con el 
mediador estadounidense 
Cristopher Hill con quien trata
rá hoy, lunes, el asunto de la 
autonomía kosovar.

Agani afirmó que una solu
ción de consenso podría estar en 
la inclusión de representantes del 
Ejército de Liberación de 
Kosovo (UCK) en las negocia
ciones con los serbios.

«Me parece que el UCK se 
integraría en el equipo negocia
dor, a pesar de su resistencia a 
aceptar cualquier solución que 
no sea la independencia de 
Kosovo, si progresan las nego
ciaciones sobre una solución 
(autonómica) provisional», dijo 
Agani.

Agani exige que tras una 
«solución temporal» federal de 
tres años de duración, durante 
la que Kosovo sería la tercera 
república de Yugoslavia junto 
con las de Serbia y Montenegro, 
se celebre un referéndum sobre 
autodeterminación y se logre la 
independencia.

La mediación internacional 
mantiene hoy un doble frente, y 
mientras Hill tratará de mode
rar a los albaneses en Pristina, 
el general estadounidense 
Wesley Clark, jefe de la OTAN 
en Europa, reiterará a los serbios 
en Belgrado que el peligro de 
ataques de la OTAN no ha pa
sado.

Según los observadores, Hill 
recordó ayer a Agani que la 
Unión Europea, EEUU y Rusia 
excluyen la secesión de Kosovo 
de Yugoslavia y que las conver
saciones tienen que iniciarse an
tes del 2 de noviembre con la 
autonomía como objetivo real, 
según los observadores.

Estallan combates en Georgia 
para derrocar al presidente

Globalización e integración tendrán un nuevo 
sentido para Iberoamérica tras Oporto

Efe=Iifli&

Fuertes combates estallaron 
ayer lunes entre las tropas gu
bernamentales georgianas y los 
amotinados que encabeza el te
niente coronel Akaki Eliava, 
seguidor del depuesto presidente 
Zviad Gamsajurdia, informó el 
portavoz de la Presidencia de 
Georgia, Vajtang Abashidze.

«Hay víctimas», dijo 
Abashidze, quien señaló que los 
combates, con uso de artillería 
y otro armamento pesado, tie
nen lugar en las afueras de 
Kutaísi, la segunda ciudad en 
importancia de la república.

Eliava encabezó anoche la 
sublevación de una brigada 
motorizada, que se apoderó de 
10 carros de combate y dos trans
portes blindados en la ciudad de 
Senaki, ,y avanzó con un desta
camento de cerca de 20t) hom
bres hacia Kutaísi.

Deponer las armas

Poco antes de estallar los 
combates, el presidente de 
Georgia, Eduard Shevardnadze, 
en un mensaje difundido por la 
televisión, exigió a los subleva
dos deponer las armas y retor
nar a sus cuarteles.

Rafael MOLINA

Globalización, integración 
y paz han sido, sin duda, los 
términos que más se han pronun
ciado en la VIII Cumbre Ibero
americana de Jefes de Estado y 
de Gobierno que acogió Oporto 
en un corto fin de semana y en 
la que también cobraron 
protagonismo, por diferentes 
razones, Augusto Pinochet y 
Fidel Castro.Los 21 mandatarios 
que participaron en la Cumbre 
y que representan a 525 millo
nes de iberoamericanos firma
ron el domingo la «Declaración 

de Oporto», en la que los térmi
nos globalización e integración 
pretenden tener un nuevo senti
do para la región, que celebrará 
un nuevo encuentro en La Ha
bana en noviembre de 1999.

El documento incluye, no 
obstante, amplias referencias a 
la situación financiera interna
cional y a la crisis desatada en 
los mercados asiáticos y en 
Rusia, por la que los países la
tinoamericanos muestran su 
preocupación y urgen a tomar 
soluciones globales con la par
ticipación de todos los actores 
públicos y privados.Alertados 
por las consecuencias que podría 

tener esta crisis sobre las eco
nomías emergentes latinoame
ricanas, la declaración incluye 
un llamamiento expreso a los 
países más ricos del mundo y a 
los organismos internacionales 
para que adopten medidas ur
gentes contra esta situación.

Aunque la economía ha ocu
pado buena parte de los encuen
tros globales, Oporto también 
ha dado protagonismo a la paz 
y, de hecho, algunos de los asis
tentes, como Fidel Castro , 
Andrés Pastrana o Antonio 
Guterres no dudarón en calih' 
car el evento como la «Cumbre 
de la Paz».



Jaén: indulto, despedida y lleno
y4 vueltas con los indultos
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EFEGustavo Marín cae al suelo tras ser corneado por su enemigo.

SUPLEMENTO SEMANAL REGIONAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS
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junto al mayoral de Puerta, y el también triunfante en su encerrona 
diestro local Juan Carlos García, con «los jandilla», merecen es-
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El indulto a un bravo toro de 
«Guardiola», la despedida emo
tiva y brillante de Ortega Cano 
de los ruedos españoles y el his
tórico lleno de «no hay billetes» 
que propició «El Juli», forman el 
trípode de lo más sobresaliente 
que ha tenido la recién finaliza
da feria de San Lucas de Jaén, en 
la que se notaron también mucho 
los despropósitos ganaderos, que 
pusieron a las figuras con los 
peores toros. Esta última fórmu
la es todavía más sorprendente si 
se tiene en cuenta que los modes
tos se llevaron los mejores toros. 
Embistieron la corrida de Parti
do de Resina (los antiguos «pa- 
blorromero»), la que lidió para 
rejones Diego Puerta, la de «Jan
dilla» y dos de los tres sobreros 
más que echó, y, por supuesto, 
la que a la postre se llevó todos 
los honores, la de «los pedraja» 
de la casa Guardiola, que se li
dian a nombre de María Luisa 
Domínguez Pérez de Vargas. 
Lamentablemente no siempre 
fueron bien aprovechados los 
toros buenos. Sólo los rejonea
dores, que salieron a hombros

Mejoría de 
Gustavo Marín ¡f

El novillero zamorano Gusta
vo Martín evoluciona favorable- 
mente de la cogida que sufrió ayer 
en la Plaza de Las Ventas de 
Madrid, donde debutaba, y se 
recupera de este percance en el 
Hospital La Fraternidad, donde 
Perinanece ingresado. Según ex
plicó ayer a EFE el novillero, en 
eonversación telefónica, la cor
nada de 20 centímetros, que le 
aiectó al muslo izquierdo, «fue 
nnipia, ya que no interesó ningún 
Vaso importante». Martín, quien 
con el compromiso de ayer tenía 
provisto concluir la temporada, 
señaló que previsiblemente con

Un momento de la alternativa del mexicano "El Cuate".

tinuará ingresado en el centro 
médico durante unos tres o cua
tro días. El novillero zamorano 
resultó cogido de gravedad ayer 
por el primer novillo de la tarde, 
de la ganadería de los Eulogios, 
al que tuvo que matar David 
Vilariño, con quien compartía 
cartel junto a José Montes. Du
rante esta temporada, Gustavo 
Martín, de 24 años, que debutó 
con picadores en 1994, ha torea
do tres novilladas además de la 
de ayer, una en Santa María del 
Mar (Francia), y otras dos en su 
provincia natal, en una de las 
cuales, celebrada en la ciudad de 
Zamora, se enfrentó a seis reses 
en una corrida goyesca.

tar en el cuadro de honor. Los 
demás, en tonos más bien oscu
ros, como fue el caso de Pedro 
Pérez «Chicote», que vió como 
le devolvían al corral un «pablo- 
rromero».

La corrida «estrella» de Guar
diola tuvo poco poso artístico de 
parte de los toreros, y ello a pe
sar de las dos orejas y el rabo 
simbólicos que paseó «Rafaeli
llo» del toro indultado, por la 
ignorancia «del palco» al creer 
erroneamente que el indulto lle
va consigo la concesión de los 
máximos trofeos. De los toros 
para las figuras, un verdadero 
desastre, hay que citar las gana
derías de Guadiamar, Bernardi
no Píriz, hermanos Tornay y 
hermanos Collado Ruiz. Todo al 
revés de como suele ser habitual. 
Pero por encima de fallos conviene 
resaltar la última gran faena de 
Ortega Cano en España. Fue a un 
toro sobrero de regalo, de «Jan
dilla», un buen toro. Ortega es
tuvo como sólo él sabe torear 
cuando se encuentra inspirado y 
con arrebato de valor. Importan
te actuación la de «Morante de 
la Puebla» en los dos toros que 
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tuvo, por cierto bastante malos, 
de Guadiamar. Un rabo cortó José 
Luis Moreno, por una faena vi
brante pero superficial, en la que 
el toro de «Jandilla», sobrero, 
aportó mucho más que él. Dos 
orejas para el pundonor y la fir
meza del «Cordobés». «El Juli» 
se llevó sólo un trofeo por fallar 
a espadas, pero fue el gran suce
so del ciclo, por el ambiente ex
traordinario que dio a su tarde y 
a todo el abono.

También con un sólo apéndi
ce, que debieron ser más, Enri
que Ponce. Manzanares cortó una 
oreja por unos apuntes de mucho 
arte. Con mucha dignidad y sin 
trofeos, Miguel Abellán y el 
mexicano «El Cuate». Curro 
Romero, como casi siempre, afli
gido. A «Jesulín de Ubrique» 
apenas le echaron cuentas y eso 
que cumplió una notable actua
ción. Víctor Puerto, sin suerte con 
los toros, se justificó. Rafael 
Castañeta y Dávila Miura, por 
pinchar y algo más, dejaron es
capar la oportunidad de «los 
guardiola». Al «Andujano» y a 
David Gil parece que les vino 
grande la de «Partido de Resina». 
Una cosa muy buena que tuvo la 
feria, el tiempo. Delicioso otoño 
en Jaén.

M.C.D.2022
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POR ESAS PLAZAS

El pundonor de los toreros 
salvó la corrida en Jaén

Una corrida de moruchos, 
impropia de lidiar en feria de 
capital de provincia, y menos aún 
por dos toreros considerados fi
guras, se salvó precisamente por 
el pundonor de éstos y del tercer 
espada, el mexicano «El Cuate», 
que tomaba la alternativa, con 
balance final de dos orejas para 
«El Cordobés» y una para Enri
que Ponce, mientras que el ter
cero perdió trofeos en su dos 
astados por fallar con los aceros.

Cinco toros de Hermanos 
Collado Ruiz, justos y desigua
les de presencia, flojos, descas
tados y muy deslucidos. El sexto 
fue un sobrero de «Jandilla», 
también «medio rajado» aunque 
en mejor son que los titulares.

Enrique Ponce: estocada sin 
puntilla (una oreja y fuerte peti
ción de la segunda); y estocada 
en los blandos, pinchazo, nueva 
estocada y descabello (ovación).

Manuel Díaz «El Cordobés»; 
dos pinchazos, estocada que aso
ma y cuatro descabellos (ova
ción); y pinchazo y estocada (dos 
orejas).

«El Cuate»: estocada contra
ria y dos descabellos (vuelta tras 
petición de oreja); y estocada y 
cinco descabellos (ovación tras 
un aviso).

En cuadrillas, se desmonteró 
«la infantería» al completo de «El 
Cordobés», en el tercero Anto
nio Pérez «El Pere» y José 
Pacheco, y en el quinto Paco Peña. 
La plaza registró más de tres 
cuartos de entrada.

Tres orejas en «el marcador», 
pero pudieron ser ocho ó nueve, 
si los tres toreros andan más fi
nos con las espadas. Dicho así, 
quien no vió la corrida puede 
pensar que los toros colaboraron 
para el triunfo. Y fue al revés. El 
mérito, por tanto, de los toreros.

De un Ponce que «se inven
tó» los pases en el primero de su 
lote, a fuerza de dejarle los enga
ños en la cara y aguantar una 
barbaridad. El animal cabecea
ba, sin humillar, tiraba uno o más 
derrotes, y se quedaba a mitad del 
viaje. Topaba más que embestía. 
Increíble la faena. El cuarto tuvo 
algo más de fijeza, Ponce andu
vo con él muy resuelto y capaz

Huerca! Overa; "El Juli" y 
J. José Padilla, a hombros

Los matadores de toros Julián 
Lopéz «El Juli» y Juan José Padilla 
cerraron la temporada con puer
ta grande en la corrida celebrada 
el domingo en la localidad 
almeriense de Huerca! Overa en 
la que un tercer espada, Manuel 
Caballero, también cortó un apén
dice. Se han lidiaron siete toros, 
uno para rejones de Francisco 
Galache de Hernandinos, y seis 
de lidia ordinaria de la ganade
ría de Manuel San Román de 
Valdés, que resultaron desigua
les de presentación y juego, blan
dos, destacando el quinto que tuvo

Momento de la alternativa. EFE

hasta que el animal se paró tam
bién del todo.

«El Cordobés» anduvo fácil 
y muy seguro con el descastado 
y distraído tercero. Con algo de 
genio saltó el sexto, al que «El 
Cordobés» doblegó con mucha 
firmeza, valor y serenidad, incluso 
aguantándole «parones».

El toricantano «El Cuate» dejó 
la impronta de un torero valero
so y de buen corte. Venía el hom
bre al cincuenta por ciento de sus 
facultades físicas por la cornada 
grave en el triángulo de Scarpa 
que sufrió hace escasamente una 
semana, y gripe incluida. Pero ni 
el deslucido juego de los toros en 
contra, ni siquiera el pesó de la 
responsabilidad en tarde tan tras
cendental junto a dos figuras, 
hicieron mella en su ánimo y buen 
sentido del toreo. El toro de la 
ceremonia, como toda la corrida, 
le puso a prueba desde que salió, 
«midiéndole» y haciendo amagos. 
Toda la plaza vivió la faena con 
el corazón en un puño. Todos 
asustados, menos él. De haber 
resuelto con una estocada más 
contundente, hubiera cortado la 
primera oreja. El sobrero de 
«Jandilla» que hizo sexto tenía de 
«Jandilla» sólo el nombre. «El 
Cuate» volvió a demostrar en éste 
sus ganas, afición y pundonor, 
valor y buen sentido de la torería. 
Una pena que tampoco lo matara 
como es debido, pues otra vez 
perdió la oreja. 

más movilidad.
Paco Ojeda: en el toro 

rejones, aplausos.
de

Manuel Caballero: pinchazo 
y estocada (una oreja) y estoca
da (silencio).

Juan José Padilla: estocada 
(una oreja) y estocada, descabe
llo (dos orejas y rabo).

Julián López «El Juli»: esto
cada, descabello (dos orejas) y 
estocada, dos descabellos (una 
oreja).

La plaza se lleno hasta la 
bandera, poniéndose el cartel de 
no hay billetes en taquilla.

Oreja para Tomás 
Campuzano y M^ 
Paz Vega en 
Maracay

Los diestros españoles Tomás 
Campuzano y Maripaz Vega, que 
hizo su debut como matadora de 
toros en América, cortaron el 
domingo una oreja, en la corrida 
celebrada en homenaje a los 26 
años de alternativa del torero 
venezolano «El Mito». Con tres 
cuartos de entrada se celebró la 
corrida en la ciudad central de 
Maracay, a unos 109 kilómetros 
al oeste de Caracas. Se lidiaron 
toros de las ganaderías «Los 
Aranguez» y «Tarapío», desta
cando los tres primeros y el sex
to de la tarde.

El venezolano Carlos Rodrí
guez «El Mito», dos avisos y si
lencio.

El español Tomás 
Campuzano, una oreja y ovación.

La española Maripaz Vega, 
oreja y vuelta al ruedo.

Unica oreja para 
Alfredo Gutiérrez 
en Guadalajara, 
México

El matador de toros mexica
no Alfredo Gutiérrez, que cortó 
el único trofeo concedido, se alzó 
como triunfador de la segunda 
corrida de la temporada de la plaza 
«Nuevo Progreso» de Guadala
jara, capital del occidental esta
do de Jalisco. Junto con Alfredo 
alternaron su tío Jorge Gutiérrez, 
también mexicano, y el español 
Juan Serrano «Finito de Córdo
ba». El coso registró un cuarto 
de entrada y se lidiaron seis as
tados de San Marcos, bien pre
sentados, desiguales en sus con
diciones de lidia.

Jorge Gutiérrez, silencio y al 
tercio.

«Finito de Córdoba», pitos y 
una vuelta con petición.

Alfredo Gutiérrez, una oreja 
y aplausos tras un aviso.

Aguascalientes: 
Ayala y Adame 
cortaron una 
oreja cada uno

Los novilleros mexicanos José 
Daniel Ayala y Efren Adame 
cortaron una oreja cada uno en 
el festejo celebrado el domingo 
en la plaza San Marcos de 
Aguascalientes (centro), que tuvo 
que ser suspendido tras el terce
ro de la tarde debido a fuerte 
aguacero. Se lidiaron tres novi
llos, los tres manejables de 
Xarama y el coso resgistró una 
muy buena entrada.

Oscar López Rivera (mexica
no), silencio.

Ayala, una oreja.
Adame, una oreja.

Cornada grave de Gustavo 
Martin en Las Ventas

Momento de la cogida. EFE

El debutante Gustavo Martín 
resultó herido de carácter grave 
por el novillo que abrió la novi
llada celebrada el domingo en Las 
Ventas, con la que se puso un 
pobre y aburrido broche a la tem
porada.

Cuatro novillos de «Los Eulo
gios», bien presentados, justos de 
fuerza y deslucidos, lo mismo que 
segundo y cuarto, de Ortigao 
Costa.

David Vilariño: pinchazo y 
media (silencio en el que estoqueó 
por Gustavo Martín); estocada 
casi entera (silencio); y media 
caída y estocada (silencio tras un 
aviso).

José Montes: dos pinchazos y 
media estocada (palmas); pincha
zo hondo, estocada y tres desca
bellos (silencio tras un aviso); y 
pinchazo y estocada (silencio).

Gustavo Martín fue operado 
en la enfermería de « una corna
da en el tercio medio cara inter
na del muslo izquierdo, con una 
trayectoria de veinte centímetros 
hacia arriba y afuera que contor
nea el fémur y alcanza la cara 
externa del muslo, de pronóstico 
grave». Posteriormente fue tras
ladado en ambulancia a la clíni
ca madrileña de La Fraternidad. 
La plaza registró menos de un 
cuarto de entrada en tarde fresca 
y con rachas de viento que a ve
ces molestó en el ruedo.

"El Renco" salió a hombros 
en un festejo en Valencia

El novillero Antonio Pérez «El 
Renco» salió a hombros tras cortar 
dos oreja en el festejo que ponía 
punto final a la temporada de 1998 
en el coso valenciano. Se lidia
ron novillos de Jiménez Pasquau, 
desiguales de presentación y 
nobles en su conjunto.

Juan Fernández Belmonte, 
ovación y ovación tras un aviso.

Antonio Pérez «El Renco», una 
oreja y una oreja.

Salvador Ruano, silencio y si
lencio.

La plaza registró menos de un 
cuarto de entrada en tarde apaci
ble.

Saludaron los subalternos Juan

Las Ventas puso fin a la tem
porada con un festejo como mu
chos, sin trascendencia. Novillos 
sin fuerza, otros sin recorrido, 
protestas en el tendido, y en el 
ruedo, a pechar con las consecuen- 
cias. Si a eso añadimos la frial
dad, lo mismo en el ambiente como 
en la temperatura, no se puede 
decir que la despedida haya teni
do nacía brillante, al revés, fue 
pobre en todo.

De los toreros, el peor parado 
resultó el debutante Gustavo 
Martín, que acabó en la enfennería 
sin llegar a matar al novillo de su 
presentación. Después de un brin
dis al cielo y de la apertura de faena 
por bajo, prosiguió con series por 
el derecho con buen aire, en los 
medios. Y fue al cambiarse la 
muleta a la izquierda, ya con el 
viaje cada vez más corto, cuan
do el astado se le paró iniciada la 
tanda al natural. Martín le aguan
tó, el animal le volteó y en an
gustiosos segundos en el aire le 
metió el pitón.

El resto de la novillada se la 
repartieron David Vilariño y José 
Montes, sin ninguna fortuna para 
ambos. El primero no terminó de 
entender al novillo que salió en 
tercer lugar, con el que se estiró 
a la verónica, pero no se confió 
del tpdo. Algo similar le ocurrió 
con el quinto, un novillo justo de 
fuerzas, pero encastadito en la 
muleta, al que igualmente había 
que someter, pues al final del 
muletazo pegaba tornillazos.

José Montes mostró el oficio 
que ya tiene aprendido y puso 
ganas toda la tarde, en la que 
incluso intentó la variedad con el 
capote, a pesar de que las circuns- 
tancias no lo permitían. A su 
primero, que salió suelto, lo su
jetó muy bien, con buen sentido 
lidiador en los medios, donde 
remató con una media. El cuarto 
fue protestado también por blando 
y por su presencia, era cariava- 
cado. Si este fue deslucido, mu
cho más el que cerró el festejo, 
corto de recorrido, con la cara alta 
y que se paraba en la jurisdicción, 
sin otra opción para el joven es
pada que entrar a matar.

Moraga «El Quiro» y Javier 
Palomeque «El Javi».

Fernández Belmonte, causó 
grata impresión. Posee buenas 
maneras y gusto para ejecutar el 
toreo, pero malogró sus dos co
metidos por el mal uso con los 
aceros.

«El Renco», demostró estar 
preparado para llegar al docto
rado con buena técnica y recur
sos. En sus dos novillos anduvo 
sobrado y superando las condi
ciones de sus oponentes.

Salvador Ruano, acusó biso
ñez y falta de rodaje. Con la es
pada tampoco acertó en ninguno 
de sus dos antagonistas.

B
i
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El presidente del Jurado, Agustín Úbeda, 
situó a este certamen junto a los grandes del 
país, aunque los premios son muy escasos 
"y el primero debería llegar ya al millón"
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Un total de 125 artistas y 165 dibujos se presentaron a este prestigioso certamen

Gaya logró el primer premio del 
VIII Certamen 'Gregorio Prieto'
El jurado calificador del VIH 
Certamen Nacional de Di
bujo "Gregorio Prieto ", pre
sidido por Agustín Ubeda, 
hizo público ayer el fallo de 
este prestigioso certamen al 
que han concurrido un total 
de 165 obras. De los cinco 
artistas premiados, cuatro 
son de Madrid y por primera 
vez se distingue a un dibu
jante Valdepeñero.

José Luis MARTÍNEZ

El artista madrileño Luis Ja
vier Gaya, de 36 años de edad, 
ha obtenido el primer premio del 
VIII Certamen Nacional de Di
bujo "Gregorio Prieto", dotado 
con 600.000 pesetas y medalla 
de la Fundación, con su obra 
"Madrid desde el edificio de Te
lefónica", "una vista urbana a 
lápiz, con algún color en algún 
sitio que otro y con difuminados 
a los lados, reuniendo unas cali
dades artísticas bastante sensi
bles y, además, con una cierta 
personalidad y perspectiva, que 
lo hace que tenga una emoción 
clara y verdaderamente define lo 
que debe ser el dibujo artístico", 
tal y como explicó al término de 
la deliberación el presidente del 
jurado, Agustín Úbeda, catedrá
tico de Bellas Artes de la 
Complutense.

Por su parte, el segundo pre
mio del certamen, que cuenta con 
el patrocinio de Caja de Madrid, 
una vez abiertas las plicas, fue a 
parar a la también madrileña 
María Jesús Díaz, que con su 
dibujo coloreado "Desde mi ven
tana", que también refleja un 
paisaje con calles de Madrid, ob
tiene 300.000 pesetas y medalla 
de la Fundación.

Un Valdepeñero, mención 
honorífica por primera vez

Mientras, los madrileños 
Francisco Bravo y Mónica Gener 
y el Valdepeñero David Manuel 
Barcenas lograron las tres men
ciones honoríficas y medalla de 
la Fundación. En el caso del jo
ven dibujante local, de 22 años 
de edad y que cursa tercer curso 
de Bellas Artes en la Universi
dad de Salamanca, se da la cir
cunstancia de que es la primera 
Vez en las ocho ediciones que se 
llevan desarrolladas hasta el mo- 
uiento que un valdepeñero reci
pe una distinción honorífica en 
este prestigioso certamen, al que 
concurrían un total de 125 artis-, 
^s de diferentes comunidades

J 
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Los miembros del jurado calificador de la VIII edición, junto a su presidente, Úbeda (sentado), ayer. J.L.M.

"Madrid desde el edificio de Telefónica", primer premio del VIII Certamen Nacional de Dibujo "Gregorio Pr¡eto'' J L M.

.autónomas del país a través de 
165 dibujos.

En cuanto a participación, ha 
descendido considerablemente el 
número de artistas y de obras 
recibidas, 219 y 285, respectiva
mente, algo que puede obedecer 
a que este año se ha adelantado 
el tiempo de recepción de la obra 
casi un mes, "con lo que a algu
nos artistas no les ha dado tiem

po a realizar sus trabajos", según 
explicó a LA TRIBUNA el vi
cepresidente de la Fundación 
"Gregorio Prieto", Antonio Sán
chez Ruiz, que, al margen del 
presidente, Agustín Úbeda, com
pletó el jurado calificador, jun
to a la subdirectora de programas 
socioculturales de Caja de Ma
drid, Dolores Borreguero, la 
conservadora María José Salazar, 

el escultor Francisco López 
Hernández, el crítico de arte José 
Marón y la pintora Rosa 
Valbuena.

En total, se han seleccionado 
51 dibujos, que serán expuestos 
en el Museo de la Fundación en 
Valdepeñas desde el 15 de no
viembre hasta el 31 diciembre; 
y del 14 al 28 de enero en la sala 
de Caja de Madrid.

Úbeda: este 

certamen se ha 
quedado muy 
escaso en 
premios hoy día

J.L.MARTÍNEZ

El prestigioso catedrá
tico de Pintura de la Facul
tad de Bellas Artes de la 
Universidad Complutense 
de Madrid, Agustín Úbeda, 
que ha presidido el jurado 
del VIII Certamen Nacio
nal de Dibujo Gregorio 
Prieto considera, en decla
raciones a diferentes me
dios de comunicación, 
"que de aquí en adelante los 
premios del certamen de
berían ser más altos por
que aquí vienen muchos 
grandes dibujantes y con 
mucha ilusión, ya que un 
primer y un segundo pre
mio de 600 y 300.000 pe
setas hoy día son muy poco 
muy poco".

Úbeda, quien situó al de 
Valdepeñas como uno de 
los mejores certámenes del 
país, "teniendo en cuenta 
el prestigio que le da el 
nombre de Gregorio Prie
to", agregó que teniendo en 
cuenta los costes de los 
portes y de la realización 
de los trabajos "son unos 
premios muy bajos y lo que 
hay que agradecer es a los 
artistas los trabajos que 
traen, que no piensan en el 
sentido económico y traen 
dibujos como si el premio 
fuera de dos millones de 
pesetas".

Claro que lo que no 
aportó el catedrático de 
Bellas Artes fue la solución 
a este "problema" en el que, 
según él, ha caído este 
certamen, que es algo que 
compete a la Fundación y 
a la Obra Social de Caja de 
Madrid, que es quien pa
trocina este importante 
evento cultural, que, según 
Úbeda -que asegura haber 
visto todas las ediciones 
que se llevan hasta el mo
mento-, "ha llegado este 
año a recopilar la que será 
la mejor exposición hasta 
el momento".

El VIII Certamen Na
cional de Dibujo "Gregorio 
Prieto" permitirá la reco
pilación de una interesan
te muestra que podrá ser vi
sitada tanto en Valdepeñas 
como en Madrid, tal y como 
sucedió el año pasado con 
motivo del Centenario del 
nacimiento de Gregorio 
Prieto, y acogerá trabajos 
realizados en las diferen
tes técnicas del dibujo, 
tales como el carboncillo, 
grafito, algunos colores 
con "wash" y también 
témporas.
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Antes de inaugurar por completo las nuevas instalaciones en los próximos días §

L GT aboga por solventar algunos 
problemas en las obras de Hospital

Jasé Luis MARTÍNEZ

La Federación de Servicios 
Públicos de UGT quiere que se 
solucionen varias denuncias 
presentadas ante la Dirección 
Provincial del INSALUD sobre 
determinados aspectos de las 
obras de remodelación y refor
ma del Hospital Comarcal 
"Gutiérrez Ortega" de Valdepe
ñas, en las que se invertirán fi
nalmente unos 1.200 millones de 
pesetas.

Pese a matizar el citado sin
dicato en nota de prensa el de
seo de que las obras puedan estar 
finalizadas a últimos del presente 
mes de octubre o a principios del 
próximo mes de noviembre, se 
advierte en el escrito que hay 
"determinados aspectos de la 
obra que no han sido subsana
dos por la Dirección del Hospi
tal y que entendemos que se 
deben solventar antes de proce
der a la inauguración de las 
obras".

Entrada al Hospital desde 
la zona de Urgencias

Las quejas de los represen
tantes sindicales de UGT en el 
citado centro hospitalario se 
centran en las denuncias plan
teadas por la ubicación de los 
accesos de la zona de Urgencias, 
"situación que provoca un gran 
trasiego de personas y que per
judica a los profesionales para

El Ayuntamiento abre una campaña 
para la domiciliación de impuestos

J.L.M./La Tribuna

El Ayuntamiento de Valde
peñas ha iniciado una campaña 
para que los ciudadanos domi
cilien el pago de los impuestos 
municipales, según informa en 
nota de prensa remitida a nues
tra redacción.

Para este fin, el alcalde de la 
localidad, Victoriano González 
de la Aleja, ha emitido un ban
do que se repartirá en diferen
tes zonas de Valdepeñas. En el 
escrito se aconseja a los contri
buyentes que no tengan domi
ciliado el pago de impuestos, 
tasas y precios públicos muni
cipales y que no hayan recibido 
el documento necesario para 
efectuar el mismo remitido por 
la Diputación Provincial "debi
do a errores en la titularidad, 
domicilio, etc., que pueden re
cogerlo en la Oficina del Servi
cio Provincial de Recaudación".

El Hospital contará en breve con otros 5.000 metros cuadrados de superfície.

prestar una mejor asistencia", tal 
y como añade el comunicado, así 
como la situación que se plan
tea en las puertas de emergen
cia y las puertas de consulta del 
servicio de Urgencias y el levan
tamiento del suelo en algunas de 
las plantas y servicios del Hos
pital de Valdepeñas.

Desde UGT se recalca el 
deseo de que las obras finalicen

Estas dependencias están 
situadas en la calle Balbuena de 
Valdepeñas, número 31, y debe
rán realizar este trámite antes del 
próximo día 5 de noviembre, 
fecha límite de pago en periodo 
voluntario.

Agilizar los trámites a los 
valdepeñeros.

Según el Ayuntamiento, con 
esta medida se pretende agilizar 
los trámites de recaudación, a la 
vez que conseguir una mayor 
comodidad para el contribuyente 
a la hora de pagar sus impues
tos.

Según indicaron a LA TRI
BUNA fuentes del Ayuntamien
to de Valdepeñas, la campaña 
informativa recién iniciada se 
viene realizando de forma habi
tual los últimos años, una vez que 
la institución provincial gira los 
recibos correspondientes a los 

a la mayor brevedad, aunque 
consideran que "donde tanto 
hemos esperado podemos espe
rar un poco más para solucionar 
aquellas deficiencias que hemos 
denunciado de forma reiterada".

Informar a la Dirección 
Provincial

Por esto último, solicitan a 

Ayuntamiento de Valdepeñas.

impuestos que se pagan por los 
diferentes vehículoso los refe-

1

la Dirección Provincial del 
INSALUD que se ponga en con
tacto con la gerencia del centro 
de Valdepeñas para que tengan 
conocimiento de estas anoma
lías, "pues sería un poco triste 
que después de acabarse las 
obras, fuese necesario empezar 
con la reforma de las propias 
obras", tal y como refleja la nota 
de prensa.

rentes al IBI (Impuesto de Bie
nes Inmuebles), entre otros.

* El catedrático Agustín 
Úbeda aseguró ayer tras el 
fallo del Certamen Nacional 
de Dibujo "Gregorio Prieto" '’ 
que la cuantía en premios eral 
"floja, muy floja", en rela-l 
ción con la calidad de los? 
trabajos que se presentan.!?

* Y eso sólo se solucio
na con la pela...

* Como casi todo.

* Por cietto que el presi
dente de la Fundación 
"Gregorio Prieto", Santiago 
Rubio, quiso dejar constan
cia en estas líneas que el 
retraso en la firma del con
trato de depósito con el 
Ayuntamiento no tuvo nada 
que ver la notario.

* Rubio, también notario 
de profesión, señaló que "el 
retraso se debió única y ex
clusivamente al hecho de que 
había que limar algunas di
ferencias en su contenido".

El alcalde de 
Valdepeñas 
inauguró las 
escuelas deportivas 
municipales

La Tribuna

El alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Aleja, 
junto al concejal de Deportes, 
José Carlos González Peña, 
inauguraron el pasado fin de 
semana las escuelas municipa
les de fútbol para la temporada 
1998-99, según informa el 
Ayuntamiento a través de una 
nota de prensa remitida a nues
tra redacción.

La presentación, realizada en 
el campo de césped del 
Polideportivo Municipal "Los 
Molinos", contó con la presen
cia del director de la Escuela, 
Francisco Fuentes, así como de 
padres de los alumnos que en 
ella participan.

Un total de 263 alumnos 
inscritos este año

Para esta temporada se han 
inscrito un total de 263 alum
nos, de los cuales 34 están en 
edad prebenjamín; 73, en la 
categoría benjamín; 69 en 
alevín; 43 en edad infantil; y, 
por último, 44 alumnos en ca
tegoría cadete.

Al término del acto protoco
lario, González de la Aleja se 
dirigió a los alumnos deseán
doles, al menos, los mismos 
logros que en la temporada 
pasada, donde la de Valdepe
ñas fue distinguida como la 
mejor escuela deportiva muni
cipal de fútbol de toda Castilla- 
La Mancha.
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El PSOE aprueba la creación de varios 
grupos de trabajo en los que los afiliados y 
simpatizantes podrán participar en la 
preparación del programa electoral

un
a

Canales, en uno de sus espectáculos.

Antonio Canales 
manifestó tras su 
actuación estar 
orgulloso de 
cómo le quieren

"Estoy orgulloso de cómo me 
quiere". Con estas palabras 
agradecía Antonio Canales la 
cálida acogida del público 
manzanareño que se volcó y 
entusiasmó de manera inusita
da por el arte y el embrujo que 
demostraron el bailarín y su 
compañía de flamenco en el 
Gran Teatro de Manzanares el 
pasado fin de semana. Se colgó 
el cartel de "No hay entradas" 
y numeroso público tuvo que 
quedarse fuera del recinto del 
teatro municipal porque la 
mayor parte de las localidades 
se vendieron en venta anticipa
da.

"Suite sobre la Casa de 
Bernarda Alba", la primera parte 
del espectáculo se estrenó en 
Madrid dentro del Festival de 
Teatro de Otoño el 19 de no
viembre de 1997. Antonio Ca
nales ofreció la obra en Manza
nares dándole la fuerza y tem
peramento que le son propios y 
cosechando un éxito clamoro
so.

La segunda parte, que co
menzó con algún retraso que 
problemas técnicos, íue otro rato 
de disfrute con la coreografía 
'A cuerda y tacón". Este espec
táculo también se estrenó en 
Madrid hace ahora tres años. Es, 
según los críticos, una excelente 
antología del mejor flamenco, 
la danza y la música con la voz 
personalísima de la cantante 
Montse Cortés.

Antonio Canales se mostró 
jeliz y contento de que 
Manzanares y Castilla La Man
cha disfruten de su espectácu
lo "porque los castellano-man
chegos-se lo merecen, pagan sus 
impuestos y son españoles". 
Manzanares fue la 131 gala 
ofrecida por Canales. El artista 
mee que para dar toda su fuer
za en el escenario tiene un se
creto "dormir mucho, tomar 
^ales minerales y masajes, des- 
Pfies de la actuación, de su pre
parador físico".

Grupos de trabajo sugerirán y debatirán las ideas

El programa electoral, 
abierto a simpatizantes
La asamblea del Partido 
Socialista de Manzanares 
aprobó el pasado fin de se
mana la creación de varios 
grupos de trabajo en los que 
los afiliados y simpatizan
tes del PSOE podrán parti
cipar en la preparación del 
programa electoral con el 
que este partido concurrirá 
a los comicios municipales 
el próximo año.

La Tribuna

Por unanimidad, el centenar 
aproximado de personas que se 
reunieron en la Casa de Cultu
ra aprobó la creación de grupos 
que engloban varias áreas en las 
que trabajar. Estas son juven
tud, mujer, bienestar social, 
medio ambiente, cultura, urba
nismo, festejos y promoción 
económica, entre otros.

Los grupos son abiertos a 
cualquier sugerencia y las per
sonas interesadas podrán ads
cribirse voluntariamente a cual
quiera de ellos. Para ello se ha 
abierto un plazo en la Casa del 
Pueblo donde se realizarán las 
inscripciones. Una vez forma
dos los grupos comenzarán las 
reuniones en las que se sugeri
rán y debatirán las ideas que 
pueden plasmarse posterior
mente en el programa socialis
ta. El encuentro sirvió también 
para dar a conocer la gestión de

900 manzanareños donarán 
sangre a la Hermadad

La Tribuna

El equipo de hematología del 
hospital «Nuestra Señora de 
Alarcos» de Ciudad Real llevará 
a cabo tres jomadas de extrac
ción de sangre en Manzanares 
desde ayer y hasta mañana miér
coles. Como es habitual, la Her
mandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social de 
Manzanares ha organizado esta 
campaña de donaciones en el 
gimnasio del Centro Social 
Polivalente de la Calle Empe
drada, donde se podrá acudir de 
5 a 9 de la tarde.

Por segunda ocasión, esta

l8
M

Ayuntamiento de Manzanares.

comité ejecutivo desde la últi
ma asamblea, informando del 
resultado de las elecciones pri
marias a nivel local, en las que 
la agrupación del PSOE de 
Manzanares -donde ganó 
Borrell- obtuvo el mayor gra
do de participación de la pro
vincia.

José Antonio Pérez Santia
go, secretario de Política Mu
nicipal, realizó un detallado 
informe de los principales acuer
dos plenarios y de comisión de 
gobierno, entre los que desta
có el inicio de las obras de adap
tación de la vivienda municipal 
de la calle Comercio en vivien

campaña tiene tres días de du
ración, ya que durante muchos 
años ha venido realizándose 
cada cuatro meses durante dos 
días. Según el presidente de la 
Hermandad Local, Juan Huer
tas, debido al gran número de 
donantes de la localidad «con 
dos días era insufíciente» y se 
generaban muchas esperas.

Huertas añade que se siente 
orgulloso cuando ve tan alta 
respuesta de donantes. La últi
ma vez se enviaron más de se
tecientas citaciones y en esta 
ocasión han sido más de nove
cientas,-respondiendo un eleva
do número de personas. El pre

da tutelada para minusválidos, 
la convocatoria de becas mu
nicipales para libros, o la crea
ción del servicio motorizado de 
vigilancia rural por parte de la 
Policía Local. Pérez Santiago 
indicó que el PP de Manzanares 
confunde la firma de un Pacto 
Local de Empleo con comisio
nes de contratación a las que 
ni siquiera acuden cuando per
tenecen a ellas.

Por último dio a conocer a 
los presentes el proyecto pre
sentado por el Ayuntamiento en 
Bruselas para recupera la Ca
ñada Real Soriana en el termi
no municipal.

sidente de la Hermandad Lo
cal está también contento con 
la respuesta de los jóvenes, que 
cada vez demuestran más al
truismo. Huertas añadía que 
donar sangra, además de ser 
práctico, «es beneficio para 
quien lo h^ce, que regenera 
rápidamerite la sangre bebien
do líquido, y queda más rela
jado y satisfecho».

Quien tenga entre 18 y 65 
años puede donar sangre si no 
toma medicamentos o padece 
una enfermedad que lo impi
da. Los que donen por primera 
vez son encuestados y someti
dos a una pequeña prueba.

Detenido tras ser 
sorprendido en el 
interior de las 
instalaciones del 
1006

LáLDihuiia

El presunto autor de un de
lito de robo con fuerzas en las 
cosas cometido en las instala
ciones de Emergencia Ciudad 
Real en Manzanares fue dete
nido por la Guardia Civil, se
gún informó ayer la Subdele
gación del Gobierno en Ciudad 
Real.

El detenido fue sorprendido 
por miembros del 1006 de 
Manzanares en el interior de las 
instalaciones de este servicio, 
cuando intentaba darse la fuga 
tras haber sustraído, presumi
blemente, un machete de pes
ca submarina.

Posteriormente, fue deteni
do por la Guardia Civil de 
Manzanares. El presunto autor 
del robo responde a las inicia
les A.P.C., de 26 años.

El grupo infantil 
de baile de la 
agrupación 
"Manuel de Falla" 
actúo en Murcia

La Tribuna

La Agrupación Musical 
«Manuel de Falla» de 
Manzanares se desplazó con su 
grupo infantil hasta la localidad 
murciana de Los Garres, don
de actuó con los grupos de la 
tierra.

El director del grupo de coros 
y danzas manzanareño, Manuel 
Sánchez-Migallón, señala que 
esta actuación fue fruto del 
intercambio mantenido con el 
grupo murciano que participó 
en el Festival del Folclore In
fantil que se celebró en 
Manzanares.

Treinta y seis componentes 
entre músicos, cantores y 
bailaores, se desplazaron has
ta Los Garres, donde actuaron 
en un escenario instalado en la 
plaza de la localidad.

Abrieron y cerraron el 
espectáculo

Los veintidós bailaores in
terpretaron rondeñas, 
fandangos, seguidillas y jotas 
«de las Cruces», enredá, del 
Campo, de Romería, de la Rosa 
del Azafrán y de la bruja, con 
tres cambios de vestuario du
rante la actuación hecha en dos 
partes, ya que el folclore man
chego abrió y cerró el espectá
culo.

El viaje fue aprovechado 
para visitar La Manga.

M.C.D.2O;
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DAIMIEL
Esquinas aseguró que la Junta apuesta 
por la formación de los agricultores para 
que conozcan y dominen las técnicas de 
cultivo y las nuevas tendencias

Esquinas inauguró ayer en el Centro de Interpretación del Agua un curso de agricultura ecológica

Apuestan por la agricultura ecológica 
y la conservación del medio ambiente
El delegado de Agricultura, Esteban Esquinas, presentó en 
Daimiel, junto al alcalde de la localidad, José Manuel Díaz 
Salazar, el curso que sobre Agricultura Ecológica fue inau
gurado ayer lunes en el Centro de Interpretación del Agua.

La Tribuna

Las Administraciones Públi
cas apuestan por la agricultura 
ecológica como alternativa para 
obtener productos naturales de 
calidad a la vez que se consigue 
preservar el medio ambiente, 
según explica Esteban Esquinas 
quien añade «que de la misma ma
nera que la Política Agraria Co
mún, o la reforma del 92 contem
plaba ya este tipo de planteamien
to de agricultura sostenible, la 
Agenda 2000, que en el fondo es 
el preámbulo de la reforma para 
los próximos seis, siete años, no 
solamente lo mantiene sino que 
profundiza en esa idea».

Según el delegado de Agricul
tura, «la Junta de Comunidades, 
apuesta por la mejora y el pro
greso de la agricultura y conser
vación del medio ambiente, a la 
vez que lo hace por la formación 
de los agricultores para conse
guir que estén siempre en cabe
za en las técnicas de cultivo y en 
cuanto a las nuevas tendencias

de agricultura moderna».
Aunque el curso estaba pre

visto ser impartido a veinticin
co personas, la demanda ha sido 
muy alta y tras una selección 
acuden a Daimiel mas de cuarenta 
personas desde distintos puntos 
de la provincia como Manzana
res, Membrilla, Infantes, Fernán 
Caballero, Santa Cruz de Mudela, 
Tomelloso, Ciudad Real y 
Daimiel.

Ayudas

Los alumnos de este curso, que 
comenzó ayer lunes y que termi
nará el día 30 de octubre, recibi
rán un certificado de aprovecha
miento, requisito solicitado por 
la Consej ería de Agricultura para 
conceder las ayudas a los agri
cultores que se decidan por lle
var a cabo este tipo de agricultu
ra en sus explotaciones, con el 
fin de evitar la reducción de ren
tas de los agricultores mientras 
se consigue el rendimiento pre
visto, dado que la reconversión

I

El curso se celebra en el Centro de Interpretación del Agua de Daimiel.

de dichas explotaciones conven
cionales suponen un proceso 
largo. Del mismo modo se de
sea que los agricultores cuenten 

con la formación adecuada, por 
ello se imparten estos cursos con 
una duración de cincuenta horas 
lectivas. Los agricultores que 

cada día asisten al Centro del 
Agua de Daimiel, reciben una 
compensación económica para 
sufragar gastos de alojamiento 
y manutención, así como los 
desplazamientos desde sus mu
nicipios.

Con cien dación

Para el director del curso y 
responsable de la Delegación de 
Agricultura en el área ecológica, 
Juan Carlos García de Diego, en 
España aún estamos muy atrasa
dos en cuanto a nivel de infor
mación de consumidores con 
respecto a otro países europeo 
«existen países donde están mas 
concienciados de la calidad su
perior de los productos agríco
las ecológicos». Aunque el con
sumidor español, según apunta
ba García de Diego se incorpora 
poco apoyo» las cotas de creci
miento son de un 15 por ciento 
anual, pero nos queda muchos por 
alcanzar en la formación del con
sumidor en este tipo de produc
tos». Por ello el noventa y hasta 
el noventa y cinco por ciento de 
la producción agrícola española 
se destina a la exportación, fun
damentalmente Alemania, Sui
za e Inglaterra.

Impartirán un curso sobre 
cuidados y atención a los mayores

La Tribuna

El Centro de Mayores de 
Daimiel, a través de la Concejalía 
de Bienestar Social del Ayunta
miento, impartirá un curso de 
Atención y cuidados a personas 
mayores dependientes, que co
menzará el día 30 de octubre y 
se prolongará hasta el 27 de 
noviembre.

Este curso se dirige a fami
liares que atienden directamen
te a sus mayores y a profesiona
les o voluntarios de los Servicios 
Sociales o sanitarios dedicados 
a la atención de personas mayo
res, con los objetivos de propor
cionar conocimientos, motiva
ción y pautas de actuación para 
los cuidadores habituales de per
sonas mayores, prestando espe
cial atención a los problemas de 
salud más frecuentes y graves que 
padecen, así como a las diversas 

técnicas psicológicas enfocadas 
al bienestar del cuidador y del 
propio paciente.

En el área médica el encar
gado de impartir el curso será 
Miguel Oliver Pece, licenciado 
en Medicina y Cirugía, diploma
do en Geriatría, médico titular de 
la Residencia Asistida de Ciudad 
Real, con experiencia en la aten
ción clínica a personas mayores 
y como docente en cursos y con
ferencias sobre tercera edad. 
Miguel Oliver es bien conocido 
en el Centro de Mayores de 
Daimiel, ya que a través del aula 
de Salud, ofrece conferencias con 
frecuencia, siendo estas muy bien 
acogidas a juzgar por la gran 
asistencia de público a cada una 
de ellas.

El programa que en este cur
so presenta está dividido en cin
co módulos distintos comenzan
do con unos conceptos genera

les de Geriatría. Actividades 
básicas de la vida diaria. El En
vejecimiento (teorías que expli
can el envejecimiento y el pro
ceso fisiológico de envejecer). 
Grandes síndromes geriátricos 
(caídas de los mayores, derñen- 
cias, malnutrición, depresión, 
deshidratación, cuidados del 
paciente terminal...). Urgencias 
geriátricas (ingesta de tóxicos y 
acústicos, accidentes cerebro- 
vascular agudo, infarto de 
miocardio, atragantamiento y 
aspiración, síndrome confusio
nal.). Problemas legales (la in
capacitación, el internamiento en 
una residencia, responsabilidad 
civil y penal del incapacitado).

En cuanto al área Psicológi
ca será impartida por Blanca 
Noblejas, licenciada en psicolo
gía con formación en Geronto
logía y experiencia en la atención 
clínica a personas mayores y en

El Ayuntamiento ha colaborado en la organización del curso.

conferencias y cursos sobre la 
tercera edad.

De igual modo el Area Psi
cológica consta de cinco módu
los, dado comienzo con la comu
nicación. Pautas de actuación con 
personas dependientes (habilida
des sociales). Ayuda psicoemo
cional a la pareja de la persona 
dependiente (indefensión, frus
tración, sentimientos de culpa, 

depresión, ¿qué debe hacer la 
pareja?). Problemas de conduc
ta y problemas con los estados 
de ánimo (vagancia, trastornos 
del sueño, cómo cambiar las con
ductas molestas, quejas e insul
tos, exigencias, depresión, apa
tía y designa), así como trata
mientos complementarios no 
farmacológicos a utilizar con 
personas dependientes.
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En la Mancomunidad Campo de Calatrava

La Escuela de Salud
La Tribuna

inicia sus talleres

La Tribuna

dad Real, del 23 al 25 de Octubre de 1998

Lj

Oapaces, económicos y diferentes.
-( Solicite más intormacián en su concesionario oficial)-

REALMÓVIL S.L., Ctra. Carrión, km. 243 - Tel.: 926 221 593 - 13005 Ciudad Real

ORGANIZA:

HOTEG, S.A.

17.378.056

238.008.527

73.326.748

328.713.331

107.608.769

35.999.998

185104,564

328.713.331
Puertollano, a 30 de septiembre de 1998.

El liquidador, D. Femando Mariano León Egido

FUNÓ/lCIÓN 
VfPRESARfÁL

DE CIUDAD REAL
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dUAO REAlfriMI

Este proyecto se desglosa en tres 
programas de actividades sobre 
Naturaleza, Cultura y Deportes, con 
el objetivo de despertar el interés de 
los niños por su entorno natural

na

El CRDO ”La Mancha" 
ofrece una representación de 
sus vinos en Bruselas
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Elproyecto Comunidad Escuela de Salud de la Mancomu
nidad Campo de Calatrava inició sus talleres coincidiendo 
con el comienzo del curso escolar. El principal objetivo de 
éstos es la prevención del consumo de drogas a través de la 
promoción de actividades deportivas, culturales y de natu
raleza.
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El propósito de este proyec
to es que las diversas activida
des despierten el interés de los 
niños por actitudes saludables y 
potencien, además, la adquisi
ción de habilidades para emplear 
su tiempo libre de forma satis
factoria.

El programa, que se presen
ta variado en alternativas salu
dables que sirven al niño de 
aprendizaje y disfrute en su tiem
po de ocio, se desarrollará en 
los doce pueblos de la Manco
munidad del Campo de 
Calatrava: Almagro, Aldea del 
Rey, Bolaños, Ballesteros, 
Carrión, Granátula, Miguelturra, 
Pozuelo, Torralba, Valenzuela, 
Villanueva de San Carlos y Villar 
del Pozo.

Este proyecto se desglosa en 

«pofte e mpuesto de matnojiadún indulte

1

Agárrate: ¡TDI y 4x4!
Gran Telcosport TDI 4x2 y 4x4 

piñior 2.0 turbodiesel intercooler. Completo cqnipamiento de serie.
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(condiciones de libro manlcniminnU>)

En la Junta general extraordinaria y universal, celebrada el 30 de septiembre de 1998, se 

acordó, por unanimidad, la disolución y liquidación simultánea de la sociedad, aprobándose el 

siguiente Balance tinal de liquidación;

Pasivo:

Capital y reservas 

Acreedores

Beneficios
TOTAL PASIVO

Activo:

Inmovilizado material

Deudores

Cuentas financieras
TOTAL ACTIVO

V
*

Desde 

2.105.0001
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tres programas de actividades 
sobre Naturaleza, Cultura y 
Deportes, con el firme objetivo 
de despertar el interés de los 
niños por su entorno natural, 
crear un espacio de ocio que 
favorezca el aprendizaje y po
tencie la creatividad natural in
fantil, así como fomentar la 
práctica de determinados depor
tes en los niños a fin de que su 
hábito perdure a lo largo de su 
vida.

De forma específica, en el 
programa de Naturaleza se co
mienza con un trabajo que será 
continuo y constante de 
sensibilización hacia la 
naturaleza y su conservación en 
todas las actuaciones que reali
cemos.

Con los talleres de 
Arbolmanía y Vidamanía, se 
pretende que los niños adquie
ran una serie de conocimientos 

que le servirán para comprender 
el importante papel que los ár
boles cumplen en la naturaleza, 
así como lo beneficioso que re
sultan para el hombre algunas 
especies que viven en su locali
dad.

El presidente del Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen "La Mancha", Nico
lás López Treviño, acompaña
do del responsable del Departa
mento de Exportaciones estará 
presente desde hoy y hasta el 
próximo domingo en el Salón de 
Alimentación, celebrado en Bru
selas desde el 10 al 25 del ac
tual mes de octubre. En colabo
ración con la "Asociación para 
la Promoción Comercial y Cul

FERIA DEL HOGAR, OCIO Y SERVICIOS

XPOSER

tural de Castilla-La Mancha- 
Benelux, el Consejo dispone de 
un stand en el que tienen repre
sentación diferentes bodegas 
que ofrecen una amplia gama 
de vinos blancos, rosados y tin
tos, con destacada presencia de 
los sometidos a crianza. Esta 
actuación forma parte del calen- • 
dario de actos promocionales 
tendentes a confirmar y conso
lidar los éxitos comerciales de 
los Vinos de la Mancha por su 
contrastada calidad, refrenda
da por los consumidores.

M.C.D.2022
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Entrará en funcionamiento a primeros de noviembre

Los carniceros gestionarán 
el matadero de Piedrabuena

La Guardia Civil se incautó en 
Almuradiel de 38 pastillas de 
hachís que había en un coche

La Tribuna

El nuevo matadero munici
pal de Piedrabuena, que a prin
cipios de noviembre comenza
rá a funcionar, será gestionado 
por los propios carniceros, se
gún indicó ayer a Efe el alcalde 
de la localidad, José Luis Cabe
zas.

Los empresarios carniceros 
se convertirán, tras el acuerdo 
alcanzado, en los titulares de la 
gestión y el uso de las instala
ciones que le han sido adjudi
cadas por un periodo de cinco 
años, durante el cual asumirán 
los costes de mantenimiento de 
las instalaciones, de las que el 
Ayuntamiento, propietario del 
matadero, quedará libre de cual
quier tipo de gastos que se ori
gine.

El matadero ha supuesto una 
inversión de 82 millones de 
pesetas, de los cuales el Ayun
tamiento ha aportado 40 millo
nes, la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha 38 mi
llones y la Diputación Provin
cial 4 millones de pesetas.

Las nuevas instalaciones 
cumplen todos los controles de 
homologación estipulados por la 
Unión Europea, lo que signifi
ca que el matadero cuenta con 
todas las garantías de higiene y

El alcalde espera que el nuevo matadero genere riqueza y empleo. RUEDA

•calidad exigidas para poder co
mercializar carnes en cualquier 
punto de España y la Unión 
Europa.

"Puntero y competitivo "

El alcalde de Piedrabuena sig
nificó la importancia de contar 
con estas nuevas instalaciones 
que serán «punteras» en Castilla-

La Mancha y que va a permitir 
a los carniceros poder ofertar un 
matadero «competitivo» a sus 
homólogos de la provincia.

José Luis Cabezas se mos
tró esperanzado en que la pues
ta en funcionamiento del mata
dero genere riqueza y empleo en 
Piedrabuena, convirtiéndose en 
un motor más de la actividad eco
nómica de la comarca.

LaLTuhuna

La Guardia Civil se incautó 
de 38 pastillas de resina de ha
chís en la N-IV, en el término 
municipal de Almuradiel.

La aprehensión se produjo 
sobre las 2:45 horas del pasado 
viernes, después de recibir la 
Guardia Civil de Ciudad Real una 
llamada de la Comandancia de 
Jaén informando de que un ve
hículo que circulaba por la ca
rretera N-IV se había saltado un 
control preventivo en el kilóme
tro 256. Rápidamente fuerzas de 
la Guardia Civil de Ciudad Real 
montaron servicios encaminados 
a detener el citado vehículo, un

Hallan el cadáver de un joven 
en una casa de Criptana

La Tribuna

El cadáver del joven de 29 
años, que responde a las inicia
les V.G.A., fue hallado en una 
casa situada en el paraje cono
cido como "El Toconar", en el 
término municipal de Campo de 
Criptana, informó ayer la Sub
delegación del Gobierno.

El cuerpo fue encontrado 
sobre las 16:50 horas del pasa
do domingo, colgado de una 
cuerda.

El juez de instrucción y el

Renault 21 de color gris oscu
ro, que, posteriormente, fue 
localizado en Almuradiel.

El coche se dio a la fuga al 
percatarse de la presencia de los 
agentes y se desvió de la carre
tera N-IV, perseguido por la 
Benemérita.

El conductor dejó el coche 
abandonado y se fugo campo a 
través en dirección a un monte 
cercano.

La Guardia Civil intervino 
el vehículo, en cuyo interior 
hallaron 38 pastillas de resina 
de hachís, con un peso aproxi
mado de 9,100 gramos, según 
informó ayer la Subdelegación 
del Gobierno. 

médico forense acudieron a la 
vivienda para certificar el falle
cimiento y ordenar el levanta
miento del cadáver.

Robo de joyas en la Yedra

Por otro lado, en Piedra- 
buena, uno o varios autores 
desconocidos cometieron un 
robo en una casa de campo 
ubicada en la Tabla de la Yedra. 
El autor o autores consiguieron 
apoderarse de joyas y piedras 
preciosas por valor de 500.000 
pesetas.

Presentada la Asociación para 
el Desarrollo Económico y 
Social de Malagón

Almagro oferta cursos gratuitos, 
uno de apoyo a minusválidos

La Tribuna

La Asociación para el Desa
rrollo Económico y Social 
(ADEMAS) de Malagón, inte
grada por personas comprome
tidas con el progreso y desarro
llo de este municipio y de la 
comarca, fue presentada en la 
localidad el pasado sábado.

Estas personas, pertenecien
tes a distintos ámbitos profesio
nales, se proponen actuar desde 
éstos para favorecer, a través de 
la información, la formación de 
recursos humanos y el asesora
miento, así como la creación de 
nuevas empresas y puestos de 
trabajo, la participación social 
a todos los niveles y la integra
ción de personas y colectivos 
desfavorecidos, según explican 
en nota de prensa.

Después de un periodo ini
cial de consolidación, ADESMA 
cuenta con nuevas infraes
tructuras y proyectos que se 
dieron a conocer en el acto de 
presentación al que acudió como 
invitado Francisco Rueda 
Sagaseta, director general de 
Empleo y Formación de la Jun

ta de Comunidades.
En la actualidad ADESMA 

está desarrollando distintos pro
gramas dirigidos básicamente al 
fomento de la participación y 
dinamización social de los dis
tintos colectivos de la comarca, 
centrado la atención en los jó
venes y la mujeres, según el 
mismo comunicado.

Además, esta Asociación está 
llevando a cabo un Plan de In
serción Social-Laboral en el que 
se combina la formación y la 
práctica profesional de sus in
tegrantes con la finalidad de 
facilitar y posibilitar su inser
ción social y profesional.

Facilitar y 
posibilitar la 

inserción social 
y profesional de 

jóvenes y 
mujeres, uno de 

los fines

La Tribuna

El Ayuntamiento de Almagro 
organiza tres cursos de matrícula 
gratuita a través de su Concejalía 
de Bienestar Social dirigidos a 
personas con minusvalías seve
ras, otro de cuidados, alimenta
ción e higiene infantil, así como 
un tercero de iniciación a la 
fotografía.

Con estas tres iniciativas 
educativas, el Ayuntamiento 
almagreño quiere contribuir a la 
mejor preparación de sus gober
nados.

El curso de apoyo para per
sonas con minusvalías va diri
gido a aquellos almagreños-as 
que, tras superar la edad esco
lar, presentan deficiencias físi
cas y síquicas severas, y su du
ración será de seis meses, 
impartiéndose en el Centro So
cial (calle San Agustín, 7- 1® 
planta).

Otro curso es el de cuidados, 
alimentación e higiene infantil, 
dirigido a madres y padres, así 
como a otras personas interesa
das en temas de salud. Los inte
resados podrán dirigirse al mis
mo Centro Social almagreño.

Los cursos han sido organizados por el Ayuntamiento.

Una tercer iniciativa educa
tiva de Iniciación a la fotogra
fía, en la que se enseñará a los 
alumnos cómo encuadrar una 
imagen y el revelado en blanco

y negro, entre otros conocimien
tos, mantiene abierto su plazo 
de inscripción, y se ha pensado 
para un máximo de 20 perso
nas.
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"Arte y energía IV":_apagar y encender 

La muestra es un montaje cuidadoso en 
hacer bien explícitos los siempre 
heterogéneos lenguajes que se dan cita en 
una muestra tan multidisciplinar como ésta

Crítica de arte

"Arte y energía IV": apagar y encender
JOSE LUIS LOARCE '

E
n mayo del 96, la compañía eléctrica Unión Fenosa, 
de origen gallego como es sabido pero a quien co 
rresponde el suministro en ésta y otras geografías, 
nos sorprendía con la organización en Ciudad Real de 

la exposición «Arte y Energía III», una colectiva de 
carácter programático que intentaba ofrecer una selec
ción del arte actual en nuestra provincia. Una iniciativa 
complicada, pero que, al 
postularse como pro
puesta, al menos se 
aproximaba al estado de 
la cuestión al respecto, 
y recogía a aquellos 
autores que menudean 
poco por los concursos 
locales o que su grado 
de profesiónalización les 
ha hecho escapar ya del 
territorio provinciano.

Dos años después, 
esta misma corporación 
industrial intenta una 
nueva (para ellos) mo
dalidad de patrocinio, 
cual es el carácter 
concursístico de la 
muestra, con carácter 
bienal (cada dos años) y 
su ampliación a toda 
Castilla-La Mancha. 
Como se dice en el ca
tálogo, y el máximo res
ponsable de la entidad se 
ocupó de explicar en el 
acto inaugural, las dos 
primeras ediciones se 
dedicaron, respectiva
mente, a las obras de em
pleados y familias, en la 
primera, y a mostrar una 
representación de la 
merecidamente presti
giosa Colección de Arte 
Contemporáneo que 
Unión Fenosa puso en 
marcha en La Coruña en 
1989, en la segunda. 

Prueban entonces 
suerte con una nueva vía 

Buzón de Correo Electrónico 
de La Tribuna de Ciudad Real

pucireal (g) infase.es

^nico diario provincial editado en 
^astilla-La Mancha con control de OJD

"Arbol de luz", pintura de José Luis Cabezas, premio de adquisición de 
Unión Fenosa.

de patronazgo a través del género certamen (1.000.000 
pesetas), al que se incorporan también Junta de Castilla- 
La Mancha (600.000) y Diputación (500.000). Fórmu
la, la del concurso, que la Junta ya había desechado tras 
la experiencia de los Premios de Artes Plásticas, y que 
pese a ser considerada por algunos periclitada y poco 
eficaz para ayudar al artista, parece que entre nosotros 
goza de estupendísima salud, dada la gran floración de 
certámenes de pintura de todo calado y condición, y por 
otra parte a quien la fortuna sonríe estará lejos de afir
mar que no sirven para nada; como será el caso del jo
ven autor almagreño José Luis Pastor, que pese a haber , 
expuesto, tanto individual como colectivamente, en la 
galería Fúcares de Almagro, y participar incluso en la 
feria Arco, no ha saltado al conocimiento general hasta 
que en el espacio de tres o cuatro meses ha conseguido 
(y creo que con bastante merecimiento) los primeros 
premios de cinco certámenes de pintura de la provincia: 
La Solana, Ángel Andrade, Torralba, Manzanares y el 
U.Fenosa que nos ocupa. Unanimidad de diferentes ju
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rados, ratificada en este caso con su espectacular «Ár
bol de luz» (Premio adquisición U.Fenosa), en la línea 
de ese lirismo frío y fosforescente, especulativo y des
habitado con que viene imantando sus imágenes.

Curiosidades o récords aparte. Pastor, que actualmente 
reside en Madrid, merced a una beca (francesa) de la 
Casa Velázquez, es la noticia artística de estos días. Como 

también lo vienen a ser, 
en cuanto a los resulta
dos de esta cuarta con
vocatoria de U.Fenosa, 
algunos nuevos nombres 
de gente muy joven que 
lentamente -demasiado 
lentamente tal vez- se 
van incorporando a los 
ciclos de renovación de 
nuestra pintura más re
ciente, y sobre los que 
podríamos depositar al
guna atención, al margen 
de las circunstancias de 
ser o no premiado. Son 
los casos, entre algún 
otro, del conceptual 
Cristóbal Llorente 
(Carrizosa, 1978) o la 
pintora Carmen Regate
ro (Membrilla, 1976), 
ambos titulados por la 
Facultad de Cuenca. En
tre los ya conocidos o ha
bituales, me ha gustado 
la obra de Morales Elipe, 
estupendo pintor del que 
sería necesario verle ya 
aquí en una buena indi
vidual. Algo que ocurri
rá en breves fechas con 
Vicente Ruiz, que des
pués de tiempo de silen
cio tiene dos importan
tes individuales en car
tera, y lo queha presen
tado aquí es ya un suges
tivo aunque breve anti
cipo.

Noticiosa es la pieza 
del toledano, pero 

dudarrealeñizado, López Romeral, por vez primera en 
lides de escultor, aunque acaba de ganar en Miguelturra 
con su ya conocida obra pictórica. Anoto también -in
sisto, entre los nuevos- las pinturas de 1. Llamas y J. 
Mozos, y sendas instalaciones de B. Sáez y M. E. Se
rrano, que se añaden a algunos trabajos de autores más 
asentados que nada desmerecen, hasta completar las 
treinta y dos obras (procedentes de Ciudad Real en su 
inmensa mayoría, incluido las siete premiados, salvo 
algunas de Toledo), seleccionadas por el jurado del 
centenar inicial que sus autores presentaron a concur
so, y que se ofrecen en la planta sótano, la destinada a 
exposiciones temporales, del Museo Provincial; en un 
montaje cuidadoso en hacer bien explícitos los siempre 
heterogéneos lenguajes que se dan cita en una muestra 
tan multidisciplinar como ésta, y que contribuye a re
saltar la diafanidad de esta sala.

(«Arte y Energía IV». Museo Provincial, 
Ciudad Real. Octubre y noviembre.)

Ó
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El Museo de las Ordenes

MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

E
l Instituto de Estudios Manchegos, insti 
tución injustamente marginada, en distintas 
épocas y con diferente intensidad, por las 
fuerzas políticas ciudadrealeñas que han deten

tado poder de la transición acá, resurge del ol
vido y de la falta de medios con unas interesan
tísimas jornadas sobre la Orden del Císter y las 
Ordenes Militares. No escribo estas líneas para 
censurar a quiénes arrojaron al I.E.M. a la inac
tividad al recortarle los fondos y despacharlos 
de los locales que ocupaban en el palacio pro
vincial, ¡allá ellos!, ni para felicitar a quienes 
han organizado estas jornadas, que por si solas 
justifican muchas cosas, sino para insistir y cla
mar por algo que se debe a esta ciudad, cabeza 
del Priorato de las Ordenes, a esta provincia, 
sin duda la más relacionada con las Ordenes en 

toda España, y a esta región, en la que se sitúan 
dos de las viejas sedes priorales: Uclés y Cala
trava. Me estoy refiriendo al Museo de las Or
denes Militares, hoy inexistente, y cuya sede 
debería radicaren Ciudad Real y a escasos metros 
del Obispado, donde reside el Prior y de la ca
tedral, dónde antaño ondeaban, en los días so
lemnes, las viejas y victoriosas banderas por las 
que muchos caballeros murieron en Alarcos, Sa
grajas, Navas de Tolosa y tantos y tantos esce
narios bélicos en los que se distinguieron los 
monjes-soldados.

Hace unos años se manejó la idea de instalar 
un Museo de las Ordenes Militares en las gran
des y confortables salas interiores del Museo 
López-Villaseñor, a escasos metros de la cate
dral y del palacio prioral, para lo que el Consejo

de las Ordenes, el mismo que ahora colabora, 
junto con el Ayuntamiento capitalino y el Ins
tituto de Estudios Manchegos, en la organiza
ción de estas Jomadas, estaría dispuesto a tras
ladar aquí parte de los fondos históricos de las 
ordenes de Santiago, Calatrava, Alcántara y 
Montesa. De este tema ya se escribió entonces 
y LA TRIBUNA se ocupó del mismo por su 
indudable importancia. Si Ciudad Real, ahora 
que nos hemos embarcado en el del Quijote, 
consiguiese sacar adelante el proyecto del Museo 
de las Ordenes, daría un paso cualitativo y cuan
titativo decisivo de cara a lograr un llamativo 
conjunto de centros culturales a ofrecer al visi
tante; centros que serían las más fuertes y me
jores columnas para sustentar esa oferta turís
tica y cultural que queremos conseguir.

La directora general de la Mujer, los malos tratos y el PP

FERNANDO 
RODRIGO
(*)

L
eo con asombro en la prensa local, unas 
recientes declaraciones de la directora ge 
neral para la Mujer de la Junta de Comu
nidades, en las que ante un nutrido grupo de 

mujeres reunidas en nuestra capital, dijo que la 
política del Partido Popular respecto de los malos 
tratos a las mujeres es tan sólo de imagen.

En otras palabras, y estas son ya mías, lo que 
la directora general les vino a decir, es que el 
Partido Popular no está ni preocupado ni inte
resado con este problema, sino más bien inhi
bido, ya que lo único que nos preocupa y nos 
interesa es como vulgarmente se dice salir en la 
foto, por lo que a sensu contrario fácil es adivi
nar quien o quienes son ajuicio de la directora 
general los únicos que tienen interés 
y preocupación por este tema.

Quisiera rebatir estas desafortu
nadas declaraciones de la directora 
general, seguramente dichas dentro 
del apresuramiento lógico de este tipo 
de reuniones, exponiendo nuestra po
sición y lo que el Gobierno del Par
tido Popular está haciendo o ha he
cho en esta materia.

Vaya por delante que para el Par
tido Popular, el problema del maltrato 
en el ámbito familiar no es un pro
blema exclusivo de las mujeres o de 
los niños, sino que es un problema 
de toda la sociedad, y por ello, pen
samos, que para solucionarlo se ne
cesita la cooperación de toda la so
ciedad, de todas las Administracio
nes, y de todo el entramado social.

La respuesta al maltrato en el 
ámbito doméstico, no puede venir sólo 
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de las Administraciones, ni sólo del ámbito 
sanitario, ni sólo del ámbito policial, ni sólo del 
ámbito judicial, ni sólo del ámbito asociativo, 
y ni mucho menos sólo del PP, del PSOE o de 
IU, e incluso creo se puede decir que ante cual
quier caso individual de maltrato, la respuesta 
tampoco puede venir de un sólo profesional, ya 
sea el policia, el trabajador social o el juez, sino 
que es precisa la cooperación de muchos profe
sionales y de muchos sectores sociales.

En este sentido, hay que poner de relieve que 
las medidas que tome cualquier Gobierno con
tra los malos tratos deben coordinar un conjun
to de áreas. Educación y Cultura, Interior, Sa
nidad, Trabajo y Asuntos Sociales, Justicia, etc 
de aquí que cualquier Plan de acción contra los 
malos tratos o contra la violencia doméstica tenga 
que hacerse en coordinación con la Adminis
tración que tiene la competencia en cada área. 
Cooperación y coordinación, no puede hacerse 
de otra manera.

Así, por ejemplo en el Protocolo de actua
ción en el caso de malos tratos elaborado por la 
Audiencia Provincial de Ciudad-Real y que 
esperamos ver pronto extendido a toda la región, 
colaboraron, no por imagen sino por responsa
bilidad e inquietud la propia Audiencia Provin

cial, la Fiscalía, los Colegios de Abogados y Mé
dicos, la Federación de Municipios y Provin
cias, el Insalud, la Subdelegación del Gobierno 
y la Consejería de Bienestar Social. Como pue
de comprobar, en esta relación hay gentes del 
PP, gentes del PSOE, gentes de nada y gentes 
de lo que les venga en gana. Nada de imagen, y 
créame que no puede ser de otra manera.

La directora general de la Mujer sabe que el 
Gobierno central desde el Ministerio de Traba
jo y Asuntos Sociales ha puesto en marcha el 
Plan de acción contra los malos tratos, en cola
boración con las Comunidades Autónomas, y 
reciprocamente aquel sabe, que éste quiere poner 
en marcha un Plan de acción contra la violencia 

doméstica. Sin cooperación no vamos a ningu
na parte.

Pero dejando a un lado planes más o menos 
reales, siempre susceptibles de ser tachados de 
abstractos, de escasa dotación presupuestaria o 
sencillamente de inoperantes, la directora ge
neral debe saber alguna de las cosas concretas 
hechas por el Partido Popular, para luchar con
tra los malos tratos y que nos parecen de más 
calado.

Así, recientemente se ha aprobado por el Con
sejo de Ministros, el proyecto de Ley Orgánica 
para modificar el Titulo VIII, Libro II del Có
digo Penal, norma aprobada bajo la gestión de 
un gobierno socialista, y que en esta materia con
creta, adolece de defectos, y omisiones ya de
nunciadas en su día por el Partido Popular y que 
ahora han contribliido a crear una cierta preocu
pación social.

Ese mismo Gobierno también ha aprobado 
el proyecto de modificación de la Ley de Enjui
ciamiento Criminal para entre otras cosas posi
bilitar la persecución de oficio de las faltas por 
malos tratos.

También ese Gobierno, solo preocupado 
según Vd. en esta materia por la imagen, ha creado 
o potenciado Servicios de Atención a la Mujer, 

y Grupos de Menores, en las Comisarías de la 
Policía Nacional que se encuentran ya funcio
nando en muchas capitales de provincia.

Recientemente en Ciudad-Real se ha creado 
un Equipo de Mujer y de Menores (EMUME) 
dentro de la Guardia Civil, dotado con personal 
femenino especializado y que atienden a las 
mujeres en caso de violación, abusos sexuales 
y agresiones fuera del hogar; la creación de este 
servicio fué noticia local y provincial por lo que 
la directora general debería de estar informada 
de su existencia. Decir que responden a política 
de pura imagen por parte del Partido Popular 
difícilmente será entendido ni por el personal 
que trabaja en ellos ni por las personas que re

sulten atendidas, ni por la sociedad en 
general. Además, como es sabido, 
una de las circunstancias que más in
fluyen en la persistencia de los malos 
tratos en el ámbito doméstico es la de
pendencia económica de la mujer res
pecto del agresor; a lo largo de los úl
timos años se han dictado normas, que 
aplaudimos, tendentes a evitar cual
quier tipo de discriminación de la mu
jer en el trabajo y en el acceso al mundo 
del trabajo, y todavía más reciente
mente con un Gobierno ya del Parti
do Popular se ha introducido en nuestra 
legislación el llamado coste cero de 
las bajas por maternidad. Cuando una 
mujer trabajadora cause baja por ma
ternidad, la cotización a la Seguridad 
Social de la trabajadora que la susti
tuya será para el empresario de coste 
cero. Cae una barrera más, aunque se
guramente piense que ha sido también 

una cuestión de pura imagen.
Estará conmigo, la directora general, en que 

el Gobierno central a través del Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales, ha contribuido muy 
especialmente a mantener vivo el debate sobre 
este problema, concienciando a la sociedad y 
sacando de su inhibición a más de uno, y con
tribuyendo con ello a arrancar el velo del que 
hablara Emma Bonnino.

Por último, también deben ser imagen los 16 
millones que anualmente paga la Diputación Pro
vincial gobernada por el Partido Popular para 
hacer frente a los gastos de mantenimiento de 
la Casa de Acogida de mujeres maltradas en Ciu
dad-Real y el Centro Integrado de Empleo para 
la Mujer, según convenio suscrito no hace mucho 
tiempo con su superior jerárquico el consejero 
de Bienestar Social, al que deseamos desde aquí, 
que cuanto antes se recupere de la intervención 
quirúrgica que le ha mantenido apartado de su 
normal actividad.

Por cierto que esto último, aunque no lo es, 
podría ser considerado como una concesión a 
la galería, vamos, pura imagen; lo anterior Sra 
directora general, de ninguna manera.

* Fernando Rodrigo Muñoz es presiden
te provincial del PP.
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Buena temporada de Sergio Galán 
y alternativa de Chamán Ortega

Heliodoro CORDENTE 
'DORITO * (Cuenca)

El rejoneador conquense 
Sergio Galán, redondeó otro fin 
de semana triunfal, tras sus ac
tuaciones en Arenas de San Pe
dro, Avila, el sábado y el domingo 
en Brihuega, Guadalajara.

El día 17, en tierras castella
nas, actuó en corrida de rejones, 
siendo el triunfador del festejo. 
Se lidiaron 6 toros de Rocío de 
la Cámara que resultaron de juego 
regular. Curro Bedoya, Javier 
Mayoral y Rafael Serrano, die
ron vuelta al ruedo y Sergio Galán 
obtuvo la única oreja, en actua
ción en solitario, por colleras 
volvió a cortar otro apéndice en 
compañía de Curro Bedoya, 
mientras que se silenció la labor 
de la pareja Mayoral-Serrano.

El domingo, en la hermosa 
plaza de "La Muralla", en 
Brihuega, toreó en solitario dos 
utreros de Justo Leiro, de 
Cerceda, teniendo una espléndi
da actuación. Cortó las dos ore
jas con fuerte petición de rabo 
en su primera, y otra en su difí

cil segundo.
El próximo día 24, está anun

ciado en Hellín, Albacete, com
partiendo cartel con Leonardo 
Hernández y Andy Cartagena, con 
toros de "Él Pizarral", quedán
dole pendientes otros tres com
promisos más, uno de ellos el 31 
en Socuéllamos, Ciudad Real, 
junto a Iván Magro.

Alternativa de Chamán 
Ortega

El pasado sábado, 10 de pre
sente, tomó la alternativa el diestro 
Chamón Ortega, oriundo de Za
fra de Záncara (Cuenca) en la 
plaza de toros «LA CUBIERTA» 
de Leganés (Madrid).

Su alternativa le fue dada por 
Jesulín de Ubrique siendo apadri
nado por Pepín Liria. Los toros 
fueron de la ganadería de Nazario 
Ibáñez Azorín, de Yecla (Mur
cia).

La trayectoria de Chamón 
Ortega ha sido paralela a la del 
también conquense José Antonio 
Iniesta quienes, ambos, empeza
ron a torear de muy j óvenes en el 
coso de Cuenca desde donde se

El rejoneador conquense Sergio Galán lleva una buena temporada.

proyectaron en trampolín hasta 
conseguir la meta deseada de lle
gar a ser matadores de toros.

En Leganés, Chamón Ortega 
cortó una oreja en cada toro sa
liendo por la puerta grande, tras 
haber demostrado su fino estilo 
y cualidades para ser torero.

Jesulín de Ubrique, que le dio 
la alternativa, recibió una gran 
ovación en su primero y se silen
ció su labor en su segundo.

El testigo de la ceremonia, 
Pepín Liria, de igual manera, 
obtuvo una gran ovación en su 
primero y silencio en el otro.

Festejo de promoción en 
Jábaga

Festejo de promoción en el que 
se lidiaron cuatro becerros de 
Felipe Gómez Espada, de Almu
nia de Tajuña, Guadalajara, que 
dieron buen juego.

Francisco Ramos, muy bien 
toda la tarde. Media tendida. Dos 
orejas que despreció. Ramos tie
ne estilo y conocimiento del to
reo.

Rey Ramón, con carisma y 
ganas de triunfo, gustó al públi
co ganándose dos orejas.

Abel Moset, ya conocido por 
sus paisanos conquenses, estuvo 
lucido. Le fue concedida una oreja. 
En su cuadrilla destacaron "Ca
racol" y "El Parri" en sendos pares 
de banderillas de mucho mérito, 
siendo aplaudidos.

Alberto Alvarez, muy artísti
co toda la tarde, mató de estoca
da atravesada y descabello. Dos 
orejas y rabo.

Nuestra felicitación a alcalde 
de Jábaga y al organizador del 
festejo, Simón Sanz, por estas 
becerradas de promoción de nue
vos valores.

OPINIONES DE HOY ^ < ^^ ",•

Despedidas
RAFAEL ZALDIVAR

J
usto cuando todos se hacen eco de la llegada 
de una nueva generación de toreros, desapare 
cen, o mejor dicho, pasan a la reserva, otros 
profesionales que con mayor o menor suerte des

empeñaron un puesto cimero en el escalafón. La 
hora del adiós les ha llegado y casi todos hacen 
balance de un buen puñado de años dedicados a 
una fiesta maravillosa y apasionada. Todos, sin 
excepción, destacan su agradecimiento a una pro
fesión que les dio todo lo que son y a la cual, ellos 
-en contrapartida- ofrecieron los mejores años de 
su vida.

El otro día, cuando Ortega Cano, se despidió 
en solitario en Madrid, -y todos hacíamos fuerza 
desde el televisor para que cuajara un toro, al menos- 
nie acordaba de la «mala pata» que han tenido 
últimamente las despedidas en solitario; las más 
cercanas, las de Curro Vázquez o «Antoñete», que 
fueron un auténtico descalabro. Mejor pensar que 
la corrida de Ortega no existió, como decía un crítico 
nacional, y recordar las dos últimas de Zaragoza 
y Jaén, donde la emotividad y la brillantez sí fue- 
^'on las notas a destacar. Un torero grande que se 
desbordó interpretando el toreo soñado.

En este mes de octubre, la gente del toro y en 
especia los hombres de plata, andan echando cuentas 

de años de profesión y son muchos los que optan 
por una merecida retirada que les permita disfru
tar desde la barrera de esa otra vida «de paisano». 
Días pasados lo hizo ese buen peón que se llama 
Antonio Briceño, que fue con su gesto el que puso 
la nota emotiva, sobre todo cuando su hijo, sacó 
las tijerillas del bolsillo, y le cortó el añadido. ¿Qué 
pasará por la cabeza de un torero en esos momen
tos? seguro que la película de toda su vida en apenas 
unos minutos: vivencias, nostalgias, los primeros 
éxitos, los sueños, fracasos...

Acabo de leer la notable entrevista que José 
Manuel Severino ha realizado en el lusitano «Correio 
da manhá» al matador Víctor Mendes, con motivo 
de su despedida, y a fuer de ser sincero que me ha 
impresionado por su claridad de ideas y por su 
enorme fuerza interior. El espada, en la habitación 
del hotel, con el terno ciruela y otro dispuesto, se 
confiesa al periodista desgranando sus recuerdos 
con enorme sinceridad y agradecimiento: «Ser to
rero, es estar en un mundo de grandeza; y para ello, 
es fundamental que el torero tenga un aire de fe
licidad en la cara del toro». Más adelante se pre
gunta por el paralelismo entre la primer y última 
tarde de su vida como torero: «La ansiedad espi
ritual, ocupa mi pensamiento. Como la primera vez 

que tuve la oportunidad de pisar la Monumental 
de Madrid, había todo un misterioso futuro por 
delante; hoy, tengo sensaciones idénticas, sufro 
los efectos de una nueva forma de vida». Como 
vemos, son apreciaciones harto interesantes que 
retratan el perfil psicológico de un torero a punto 
de cruzar el umbral de una puerta grande distinta 
a esas otras que ya cruzó. Atrás quedan compa
ñeros del alma («Paquirri», Ruiz Miguel, «Niño 
de la Capea», Roberto Domínguez, el incombus
tible Esplá...) y recuerdos de tardes triunfales en 
Madrid, Barcelona, Ciudad Real, Nimes... nom
bres de torso que le hicieron famoso: «Juguetón», 
de Carlos Núñez, «Concho», de Baltasar Ibán... y 
sobre todo amigo Mendes, echaremos de menos, 
aquellos espeluznantes pares de banderillas por 
los adentros que te encaramaron a lo más alto del 
escalafón, compitiendo entre los mejores. Tiem
po habrá de asomamos «nuevamente al balcón»; 
mientras tanto, disfruta con «tu» banda del Ate
neo Artístico de Vilafranca y con todos los ami
gos que has sabido granjearte por esos ruedos de 
Dios, el mismo que llevas -marfil y oro- en tus 
desplazamientos.

Las despedidas de los toreros son siempre 
solemnes... y majestuosas.
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NOTICIARIO BREVE

Aníbal Ruiz pasará el 
invierno en Andalucía

UNO DEL TENDIDO

Los toreros que quieren no sólo 
mantenerse en su puesto en el 
escalafón y aun mejorarlo no 
pueden dormirse en los laureles, 
una vez finalizada la temporada, 
sino que han de seguir frente al 
ganado bravo, ya sean toros o 
vacas, para estar en forma de cara 
a la próxima, que en este caso será 
la última del siglo XX. Así lo ha 
entendido el joven matador de 
toros alcazareño Aníbal Ruiz, que 
desde hace unos días se halla por 
Sevilla, según nos dicen en la finca 
del diestro Juan Antonio Ruiz 
«Espartaco», sometido a un in
tenso entrenamiento bajo la su
pervisión del padre del propio 
torero de Espartinas. Aníbal Ruiz 
está dispuesto a participar en 
cuantas tientas sea invitado en las 
distintas ganaderías de Andalu

cía, principalmente en las provin
cias de Sevilla y Cádiz, y hasta 
matará algunos toros como me
jor preparación para sus actua
ciones en 1999.

Por cierto que el joven torero 
manchego tendrá que venir uno 
de estos días a Ciudad Real para 
arreglar su situación militar, 
aunque según fuentes próximas 
a su apoderado Eloy Lillo podría 
solicitar prórroga para cumplir 
el servicio de soldado.

Y ya que hemos nombrado a 
«Espartaco», decir que según se 
asegura por Sevilla el buen ma
tador de toros, tantos años a la 
cabeza del escalafón, podría vol
ver a los ruedos en la próxima 
temporada, al hallarse muy me
jorado de su grave lesión en la 
pierna, que le ha obligado a per
manecer inactivo más tiempo del 
deseado. Ojalá se cumplan sus 
deseos.

Temporada taurina de invierno en la plaza de 
Leganés

UNO DEL TENDIDO

Como es sabido, la plaza de toros de Leganés, pueblo próximo a Madrid, con cierta fama y 
no por el tema taurino, tiene la característica de ser cubierta, como las de Zaragoza, La Coruña 
y Jaén. Pues bien, ello ha movido a la empresa que la explota, de la que es gerente Antonio 
Ródenas, a celebrar diez corridas de toros en invierno, ya que dispone de calefacción. La tem
porada se iniciará, pues como tal hay que consideraría, los sábados 14 y 21 de noviembre, para 
seguir los días 5, 8 y 19 de diciembre, 9, 16 y 30 de enero y 3 y 27 de febrero. Entre los toreros 
que participarán en estas corridas, según la empresa, figuran «El Fundi», Miguel Rodríguez, 
Uceda Leal -tras su sonado triunfo en la Feria de Otoño madrileña-, «El Pireo», Emilio Oliva, 
Oscar Higares, Pepín Liria, Pepín Jiménez, «Chamaco», Luis Miguel Encabo, Manuel Caballe
ro, Javier Conde, Eugenio de Mora y alguno más. En la relación dada por la empresa figuraban 
también «El Cordobés» y Víctor Puerto pero sus respectivos apoderados lo han desmentido.

Entrega de premios a toreros manchegos
El matador de toros de Mora de Toledo Eugenio de Mora ha recibido el pasado día 14, en 

Madrid, el premio «Fils» Memorial Vicente Zabala en su primera edición, como diestro triunfa
dor en la pasada Feria de San Isidro. El jurado estaba presidido por el alcalde, señor Alvarez del 
Manzano. Por su parte el pasado día 16, el Club Taurino de Alicante hizo entrega del trofeo 
«Santa Faz» al matador de toros José Amador como triunfador de la pasada feria alicantina, 
coincidiendo con la conmemoración del 45 aniversario de la fundación del club.

ESCALAFON TAURINO
MATADORES NOVILLEROS

C orr. Orj^ Corr. Orjs.
"El Cordobés" 108 217 "El Juli" -56 142
Enrique Ponce 104 136 Alvaro Ortega......... -54 105
Feo. Rivera 88 71 "El Renco" -51 106
"Litri" 82 79 Alvaro Gómez 42 73
Jesulín de Ubrique.., 79 73 Miguel Angel.......... -42 73
Manuel Caballero 78 105 David Vilariño 41 57
"El Tato" 73 97 Alberto Ramírez.....-37 36
Joselito 73 49 Javier de Esperanza 35 40
José Tomás 72 88 Fernández Pineda.. 34 71
Morante de la Puebla 68 94 Mario Coelho -34 48
Vicente Barrera 68 78 José Luis Barrero 34 46
Víctor Puerto 61 106 Samuel López ........ -33 58
Finito de CórdóEá 59 78 Víctor Janeiro 32 36
Pepín Liria................ 55 89 Manolo Bejarano -32 32
Ortega Cano............ 54 52 "El Cid" -31 33
Eugenio de Mora 44 52 Tomás López.......... -30 54
Luis Miguel Encabo 42 59 Reina Rincón_____ -22 42
Canales Rivera........
Javier Conde

40
40

47
41 REJONEADORES

Oris,Antonio Ferrera 39 58 Corr.
"El Fundi" 39 56 Paco Ojeda............. 110 186
Miguel Abellán 38 51 H. de Mendoza 104 176
Cristina Sánchez. 37 39 Andy Cartagena..... 85 162
Ricardo Ortiz 34 59 Fermín Bohórquez.-84 169
Oscar Higares 34 45 Joao Moura -75 86
"Chamaco" 33 58 Antonio Domecq....-59 99
Miguel Rodríguez 
"El Califa"

32 42 Luis Domecq.......... -59 92
31 58 Javier Buendía 46 72

José Luis Moreno 31 55 Sergio Galán 40 102
J. Antonio Iniesta 20 29 Raúl Martín Burgos 37 110
Aníbal Ruiz.............. 19 33 Curro Bedoya......... 37 81

Cuatro premios de la Feria del Pilar para "Morante 
de la Puebla"

Ya se han hecho públicos los premios de la recién terminada Feria del Pilar en Zaragoza, en 
la que se ha alzado como máximo triunfador el matador de toros sevillano «Morante de la Pue
bla», que en principio no figuraba en los carteles, pero por la vía de las sustituciones toreó dos 
corridas y supo aprovechar la del día 10 para alzarse con el triunfo. El joven espada ha recibido 
el premio del Ayuntamiento al triunfador de la Feria, el del Arte en el Toreo de la Peña Taurina 
de Torrero, el del quite más artístico, otorgado por otra Peña y el del Gran Hotel al mejor toreo 
de capa. Otros premiso son: Al mejor toro, de la peña femenina «La Madroñera», ha sido para 
«Juncal», de Cebada Gago, lidiado por Pepín Liria en la corrida del 6 de octubre; el del mejor 
peón, de la Federación Aragonesa Taurina y del mejor par de banderillas, de la Peña Taurina del 
Carmen, para Carlos Casanova; el de la mejor estocada, de la Diputación Provincial, a Manuel 
Caballero; el trofeo al valor, de la Peña Gitanillo de Ricla, para Alejandro Escobar, peón de la 
cuadrilla de Liria, que tras ser cogido y herido clavó un segundo par y luego pasó a la enfermería. 
El premio al mejor puyazo, que otorga la Diputación, quedó desierto. ¡Lástima de suerte de varas!.

Homenaje póstumo a Roberto Domingo
El pintor Roberto Domingo recibirá un homenaje pós-tumo en Madrid, en el próximo mes de 

noviembre, con una exposición en el Centro Conde Duque, en la que se reunirán sesenta obras 
suyas, y la colocación de una placa en su memoria en Goya, 42, donde residió. Roberto Domingo, 
para los aficionados más jóvenes, era un extraordinario pintor de escenas del mundo del toro y 
los mejores carteles que entonces se editaban, principalmente de la litografía Ortega, de Valencia, 
se utilizaban para anunciar las ferias de España y otros países.

SUPLEMENTO SEMANAL REGIONAL DE IA TRIBUNA DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Dirige y coordina: Manuel López Camarena. 
Colaboran:

Ciudad Real: "Uno del Tendido", Rafael Zaldívar y 
Federico Valero.

Cuenca: Heliodoro Cordente "Dorito".
Guadalajara: Carlos Cabrera.

Fotógrafos: Rueda, T. Fernández, Foto-Res, Díaz-Villamil.
Diseño: Santiago Guijarro.

El 6 de diciembre, alternativa de "El Juli" en La 
México

El joven matador de toros Julián López «El Juli», a quien muchos aficionados consideran 
como triunfador de la temporada 98, si se suman sus triunfos de novillero y diestro de alternativa, 
tiene contratadas buen número de corridas en plazas americanas a partir del 24 de octubre, en que 
toreará en Querétaro, para seguir hasta febrero, donde el día 16 podría cerrar sus actuaciones en 
Mérida. La fecha señalada para la preceptiva alternativa en la plaza Monumental México es el 
6 de diciembre, donde le esperan con el mayor interés, pues los aficionados aztecas son conoce
dores de sus triunfos como novillero. Por cierto y ya que estamos refíriéndonos a «El Juli», acaba 
de recibir el trofeo al mejor quite en la feria de Albacete que otorga la Unión de Abonados Tau
rinos de la capital hermana.

Ya preparan la feria de Castellón 99
La empresa de la plaza de toros de Castellón ya prepara la Feria de la Magdalena 99, que se 

celebra como es sabido en el mes de marzo. Dará comienzo el domingo 7 para terminar el domingo 
14. Habrá seis corridas de toros, una de rejones a celebrar el miércoles día 10 y una novillada 
el martes 9, a más de una charlotada matinal. En la feria parece segura la alternativa del novillero 
Alberto Ramírez, de Castellón, hijo de torero, y a quien nosotros tuvimos ocasión de ver en la 
plaza de Piedrabuena, con motivo de las fiestas locales de las Cruces de Mayo. Una de las corridas 
que se lidiarán en la feria será de Victorino Martín, toros que en la capital de la Plana cuentan 
con mucho cartel.
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peligro entre 22.000 y 45.000 puestos de 
trabajo a tiempo completo y el 52% de la 
superficie de olivar estará sujeta a una 
reconversión, según Moraleda

ON

Ornando Moraleda está convencido que el informe se basa en datos erróneos

UPA recurrirá la reforma de la
OCM ante el tribunal europeo
la Unión de Pequeños Agricultores (UPA) presenta hoy en 
el Tribunal de Justicia de la Unión Europea un recurso 
contra la reforma de la OCM del aceite de oliva, anunció 
ayer el secretario general del sindicato, Fernando Moraleda.

Efe- Jaén

i El recurso, de mil folios, 
pretende demostrar que la refor
ma se ha diseñado «sin atender 
criterios científicos» y se ha 
asentado sobre datos erróneos, 
por lo que vulnera varios artí
culos del Tratado de la Unión 
Europea, según dijo hoy 
Moraleda en una rueda de pren
sa en Jaén.

Según el dirigente de la UPA, 
la reforma de la OCM del acei
te, aprobada por la Comisión 
Europea en marzo, se fundamen
ta en datos erróneos sobre la 
producción de los países, la 

j extensión de sus plantaciones y 
el rendimiento, entre otros as
pectos, fruto de la «precipita
ción» con la que se ha pretendi
do aplicar.

Indicó que el trasfondo de las 
decisiones adoptadas por la 
Comisión de Agricultura para 
reformar el mercado del aceite 
europeo no han sido otras que 
«lacontención presupuestaria», 
dejando al margen aspectos 
como velar por la productividad.

conseguir un reparto equitativo' 
de las ayudas o garantizar la 
estabilidad del mercado.

Por estas circunstancias, el 
recurso de la UPA afecta a la 
todalidad del reglamento de la 
reforma, con excepción de los 
apartados dedicados a la acei
tuna de mesa.

Moraleda indicó que este 
recurso «recoge el clamor social» 
de los manifestantes que el 14 
de mayo se reunieron en Jaén y 
criticó que el Gobierno no lo haya 
recogido.

El secretario de la UPA ase
guró que si no se atiende este 
recurso estarán en peligro entre 
22.000 y 45.000 puestos de tra
bajo a tiempo completo y el 52 
por ciento de la superficie de 
olivar estará sujeta a una 
reconversión «que es el objeti
vo de la reforma».

Una vez que hoy se presente 
este documento, la UPA confía 
en que sea respaldado por de
mandas de intervención que 
provengan de las instituciones 
españolas y de los colectivos que 
en este tiempo han luchado con
tra la reforma de la OCM.

UPA preasentará un recurso contra la OCM del aceite de oliva.

La propuesta afecta a todos los 
puntos de la reforma, excepto a 

la aceituna de mesa

La ministra califica el recurso de 
UPA como "politiqueo''

La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, calificó de 
«politiqueo» la decisión de la Unión de Pequeños Agricultores 
(UPA) de presentar un recurso ante el Tribunal de Justicia de la 
ÜE contra la reforma del sector del aceite de oliva. «La 
reforma es muy favorable para nuestros olivareros pues supone 
más dinero que nunca para el sector y da respaldo a la aceituna 
de mesa», afirmó la titular española a la entrada del edificio en 
el que tiene lugar el Consejo de Ministros de Agricultura de la 
UE. «Hay gente que lo único que quiere hacer es politiqueo», 
afirmó la ministra en referencia al recurso que presentará hoy 
la UPA en Luxemburgo.

UPA considera 
que las medidas 
agroalimentarias 
son inaplicables 
en CLM

La Tribuna

Una vez conocidos los plan
teamientos del Programa Am
biental de Apoyo y Manteni
miento del Olivar que elabora 
el Ministerio de Agricultura, la 
Unión de Pequeños Agriculto
res en CLM entiende que esté 
programa no es la solución a la 
pérdida de renta agraria que 
ocasionará la próxima aplica
ción de la nueva OCM del Aceite 
de Oliva a los olivareros de la 
región.

Advierte que no se han con- 
ternplado la mayor parte del 
olivar tradicional de esta co
munidad autónoma y se olvida 
de las zonas que más perjudi
cadas se van a ver con la apli
cación de la OCM. Como en el 
mismo se describe, el progra
ma está orientado o objetivos 
como la lucha contra la erosión 
para el olivar en pendiente, la 
conservación del olivar en te
rrazas, la racionalización del uso 
de fertilizantes y pesticidas del 
olivar y la realización de cursi
llos de formación y ensayos de 
demostración, y no ataja el pro
blema de la pérdida de renta.

La ministra Loyola de Pala
cio prometió 17.000 ptas. por 
hectárea a los olivareros, y en 
este programa no se recoge. 
UPA pide al Ministerio que, si 
quiere paliar el daño produci
do al olivar tradicional con las 
seguras penalizaciones, la sus
pensión del precio de interven
ción y la no prohibición de la 
mezcla con otros aceites, intro
duzca la modulación de ayudas.

UPA considera que el Minis
terio debería dejarse de políti
cas propagandísticas y tener más 
en cuenta las necesidades an
tes de presentar ante al Comi
sión Europea el texto definiti
vo del Programa.

De Palacio, radicalmente en 
contra de la cofinanciación

Efe- Luxemburgo

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, manifestó 
^yor, lunes, su «radical» oposi- 
^’on a la cofinanciación de la 
'■oforma de la política agrícola 
común (PAC).

«Me opongo radicalmente a 
cualquier pretensión que supon- 

una renacionalización de la 
.AC o cofinanciación», dijo la

^^P^^c>la a la entrada del 
colficio del Consejo de Ministos

de Agricultura que se celebra 
ayer y hoy en Luxemburgo.

«Como dice el documento de 
la Comisión Europea que con
templa esa medida, sería una 
solución absolutamente regresi
va, ya que constituye un paso 
atrás en la construcción de Eu
ropa» porque supondría que la 
única política que se encuentra 
comunitaizada se renacionali- 
zaría, añadió.

Los ministros de la UE man
tuvieron ayer durante la cena su

primer intercambio de puntos de 
vista sobre la cofinanciación de 
la política agrícola, como una de 
las opciones previstas por la 
Comisión para la modificación 
del sistema comunitario de fi
nanciación.

En un documento de reflexión 
presentado hace dos semanas, el 
Ejecutivo europeo apuntó como 
alternativa más viable politica
mente la renacionalización del 
25% de las ayudas directas otor
gadas a los agricultores. Loyola de Palacio.

La contratación 
de frutas supera 
los 154.000 
millones de pesetas

Efe- Madrid

La contratación de seguros 
para el sector frutícola en lo que 
va de año asciende a más de 
158.358 millones de pesetas, 
según los últimos datos facili
tados a Efe por la Agrupación 
Española de Entidades Asegu
radoras de los Seguros Agrarios 
Combinados . La cosecha ase
gurada rebasa los 3,57 millones 
de toneladas y comprende las 
frutas albaricoques, manzanas, 
melocotones, peras, ciruelas, 
cerezas y uvas de vino.
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El total comunitario asciende en relación al año anterior

La cosecha de cereal será 
de 209 millones de Tm.

Efe- Madrid

La cosecha comunitaria de 
cereales en la campaña 98/99 se 
elevará a 209 millones de tone
ladas, con un incremento de 
cuatro millones de toneladas en 
relación a los 205 millones ob
tenidos el año anterior, según los 
datos de la Confederación de 
Cooperativas Agrariasde Espa
ña (CCAE). Las importaciones 
previstas en este año serán de 5,4 
millones de toneladas, lo que 
unido a los 36,8 millones de 
toneladas de excedentes a prin
cipio de campaña, permite una 
disponibilidades de 251 millo
nes de toneladas.

El consumo esperado en la 
unión Europea (UE) se situará 
en 177 millones de toneldas, que 
junto a los 29 millones destina
dos a la exportación, a fínales 
de esta campaña los stocks en la 
UE será de 45,1 millones de 
toneladas.

De los 209 millones de tone-

Las cosechas de cereales van en descenso.

Tí/í 

>2 1 J

ladas, Francia tendrá una produc
ción de 68,3 millones, Alema
nia de 44,3 millones, mientras

que Reino Unido conseguirá 22,9 
millones de toneladas y España 
21,034 millones de toneladas.

EI grupo Avilés 
invierte 1.300 
millones en una 
nueva fábrica en 
Noblejas

Efe- Madrid

El grupo Avilés, uno de los 
grandes productores de vino de 
mesa y zumos, invirtió 1.300 
millones de pesetas en su nue
va fábrica situada en Noblejas 
(Toledo), según informaron fuen
tes de la bodega. Estas mismas 
fuentes dieron a conocer que las 
bodegas, que ocupan 9.000 
metros cuadrados, cuentan con 
la tecnología «más avanzada en 
maquinaria de producción y 
envasado».

El consumo de vino de mesa 
cae un 3% en el 1® trimestre

Efe-Madrid

El consumo en España de 
vinos de mesa fue de 475 mi
llones de litros durante el pri
mer semestre de 1998, lo que 
supone un moderado descen
so del 3 por ciento, informó la 
Asociación Profesional Empre
sarial de Operadores de Vinos 
de Mesa (AVIMES).

Estas mismas fuentes expli
caron que durante 1997 el co
mercio de los vinos de mesa 
españoles se incrementó «no
tablemente», con un consumo 
interno de casi mil millones de

litros (988,13 millones de litros), 
hasta llegar a los 24,7 litros per 
cápita.

34,8 litros per cápita

Resaltaron que el 71 por cien
to del total de caldos adquiridos 
en el mercado nacional corres
pondió a vinos de mesa y que el 
consumo per cápita de vino 
ascendió a 34,8 litros.

Según un comunicado envia
do por la asociación, la 
afloración de vinos de mesa 
supone, campaña tras campaña, 
el 60 por ciento del balance 
vitivinícola.

LON 
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J 
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| PRECIOS INDICATIVOS: 19 de octubre de 1998 |

TRIGO . Eís/Kgr Raga
Trigo Anza panif..Dip,scd Llc harinera 22,25 30 días
Trigo nnal.forrajera.Dip.sed. Lleida.f.p S/C 30 dias
Trigo inglés.forraj.PE 73-74.Disp.s/Tarr 21,00 Contado
Trigo inglés.panific.PE.76.Disp.s/Tarr S/C Contado
Trigo inglés.forraj,PE,73-74,oct/dic 21,25 Contado
Trigo inglés,panific,PE,76,,sep/dic s/c Contado
Trigo francés,forraj,PE 74,sed 21,90 15 dias
Trigo francés,Panific/76 Disp,scd Lle 22,25 15 dias
Trigo francés forrajero PE 74,oct,scd 22,00 15 días
Trigo francés panifPE 76,oct,scd 22,50 15 días

CEBADA
CEBADA,,PE,mín.64,,disp,scd,Llc 19,80 Contado
CEBADA,,PE,mín,60-62,disp,scd,Lle 19,10 Contado
CEBADA. Francia, PE,mín, 64,disp,sed, Llc S/C 15 días

MAIZ
Lleida..............Dip,sco/Lle 22,00 30 días
Lleida.............,Dip,scd/Lle 22,50 30 días
Andaluz.............Septiembre s/c 30 días
Francés:...........Dip,scd/Llc 22,50 15 días
Francés.............oc-nov-dic 22,25 15 días
LISA..................Disp,s/Tarr/alm s/c Contado
LISA.................. 2“scp,s/Tarr/alm s/c Contado
Argentina.......... Disp,s/Barna/almaccn 22,50 Contado

SORGO
Francés............ Disp, sed, Llc 21,25 15 días
Francés.............oct-nov-dic 21,00 15 días
USA..................Disp,s/Tarr S/C Contado

GLUTENFEED
-Importado........Dip,s/Tar/almaccn 14,75 30 días
-Importado........oct,s/Tarr/almacén S/C 30 días
-Importado........nov/ene,s/Tarr/almacén 14,75 30 días

MANDIOCA
-Importada........Dip,s/Tarr/alm 17,00 Contado
-Importada........oct/dic s/Tarr/alm 17,00 Contado
-Importada........cne/jun s/Tarr/alm 14,80 Contado

GUISANTE
Importado......... Dip,s/Tarr/alm 20,00 Contado
Importado......... Disp/sep, s/Tarr/alm s/c Contado
Importado......... oct-abr...... s/Tarr/alm 20,00 Contado

ECLROKO 
Cerdo selecto................................................. 104- 105 104-105
Cerdo de Lleida..............................................102- 103 102-103
Cerdo graso......................................................100- 101 100-101
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad S/C 1.000

Subida de los precios de los guisantes y mandioca:
Los precios del guisante y de la mandioca experimentaron
una subida.
El precio de la cerda experimentó una subida de 3 pesetas.

INFORMACION OFRECIDA POR:

>QUA RURAL
----- UU^^tí^]^—'

Servicio de Información de Consumo
No puede ser más fácil. Si quieres saber el consumo de tu teléfono pendiente de facturar: 

llamadas, importes, información en euros, etc, sólo tienes que ponerte en contacto con Telefónica 

marcando el 901 123 901 o a través de InfoVía-lnternet: http://telefonica.inf. Así podrás 

controlar tu gasto y tener en tu mano la posibilidad de utilizar el teléfono a medida de tu 

presupuesto. Un servicio que sólo Telefónica puede ofrecerte. Nadie más.

El Servicio de Información de Consumo tiene un decalaje que no incluye las llamadas realizadas entre 3 y 4 días antes de la consulta.
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es 
o o Mucho más que palabra!

Telefónica



Martes, 20 de octubre de 1998 33En su opinión, en España aún no existe 
la suficiente concienciación en torno a 
la necesidad de una buena política 
preventiva

un
a

rao»
"En un 50%", según afirmó ayer el ministro de Trabajo, Javier Arenas

La estabindad laboral reduciría
Javier Rico será 
presidente del 
Consejo Superior 
de Cámaras hasta 
el próximo Pleno

los mdices de siniestralidad
La estabilidad en el empleo supone reducir en un 50 por 
ciento la siniestralidad laboral, según puso de manifiesto 
ayer el ministro de Trabajo, Javier Arenas, durante la 
inauguración en Bilbao de los actos de la TU Semana 
Europea para la Seguridad y la Salud en el Trabajo.

7 S 5 W
 

lo

Desde ayer y hasta mañana 
miércoles, Bilbao acoge la ce
lebración paralela de la confe
rencia «el cambiante mundo del 
trabajo», organizada por la pre
sidencia austríaca de la UE y la 
Agencia Europea para la Segu
ridad y la Salud en el Trabajo, y 
de una serie de talleres de traba
jo sobre cuestiones relacionadas 
con la salud laboral, promovi
dos por el Instituto Nacional de 
Seguridad e Higiene en el Tra
bajo.

Ambos eventos fueron inau
gurados de manera conjunta por 
distintas autoridades, entre ellas, 
el ministro Arenas, el consejero 
de Trabajo del Gobierno vasco, 
Sabin Intxaurraga, y el director 
de la Dirección general de Em
pleo y Asuntos Sociales de la 
Comisión Europea, Allan 
Larsson. Participaron, asimismo. 

Hacienda ha sacado a la luz 2,1 
billones de fraude fiscal desde el 96

representantes de los trabajado
res y de la patronal europea.

Durante su intervención. 
Arenas destacó la incidencia de 
la estabilidad en el empleo en la 
menor siniestralidad laboral y 
señaló que la política de su 
Ministerio tiene como fin el 
impulso de los puestos de traba
jo estables.

En su opinión, en España aún 
no existe la suficiente 
concienciación en torno a la 
necesidad de una buena política 
preventiva y «por mucha norma
tiva que tengamos y mucha ac
tividad inspectora -advirtió- si 
no se da una cultura preventiva, 
no vamos a luchar con eficacia 
por una mejor seguridad y salud 
laboral».

Según señaló, «una buena 
política preventiva es un buen 
negocio para la Administración, 
los empresarios y los propios 
trabajadores». Arenas dijo que

Arenas, ayer, en la inauguración de las jornadas en Bilbao. EFE

SU Ministerio ya tiene perfilada 
una propuesta para incentivar a 
través de las cotizaciones a la Se
guridad Social a las empresas que 
obtengan buenos resultados en 
el ámbito de la seguridad y sa
lud en el trabajo, aunque aclaró 
que todavía «no podemos hablar 
de los porcentajes» a aplicar.

"inundad Sí,cial.

Según anunció, el Ministerio 
de Trabajo tiene previsto presen
tar esa propuesta en la «gran 
cumbre» que España va a orga
nizar a primeros del próximo mes 
sobre prevención de riesgos la
borales y en la que participarán 
todos los agentes implicados en 
este ámbito.

Efe-Madrid

El presidente de las Cáma
ras de Comercio de Zaragoza y 
actual vicepresidente del Con
sejo Superior de Cámaras de Co
mercio de España, Javier Rico, 
ha sido designado oficialmen
te en la tarde de ayer para asu
mir temporalmente la presiden
cia del Consejo, tras la muerte 
de Carlos Ferrer Salat.

En un comunicado, el Con
sejo explica que Rico ocupará 
la presidencia por razones de 
edad, ya que los tres vicepresi
dentes tienen el mismo rango y 
la misma antigüedad.

El Reglamento de Régimen 
Interno del Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio estable
ce que en un periodo máximo 
de quince días hábiles se con
vocará el pleno, del que saldrá 
elegido el nuevo presidente.

Este pleno elegirá en primer 
lugar un nuevo vocal de reco
nocido prestigio en la vida eco
nómica del país, ya que Ferrer 
Salat también ocupaba uno de 
esos puestos.

En la actualidad, esas 
vocalías están representadas por 
Juan Villalonga, Emilio Ybarra, 
José Manuel Fernández 
Norniella, Guillermo de la 
Dehesa, Manuel Olivencia, 
Iñigo de Oriol y Jesús de 
Polanco.

Méndez y 
Almunia 
estudiarán hoy 
los presupuestos 
del 99

Efe-Madrid

Efe-Madrid

Hacienda ha descubierto un 
fraude fiscal de 2,1 billones de 
pesetas gracias al Plan Bianual 
cíe Lucha contra el Fraude (1996- 
98), lo que supone un incremento 
del 34 por ciento respecto al 
fraude detectado con el plan de 
94-96, anunció ayer el secreta
do de Estado de Hacienda, Juan 
Costa.

Estos resultados son fruto 
tanto de las medidas preventivas 
tornadas por Hacienda como de 
1^ potenciación de la investiga
ción del fraude, señaló Costa, 
quien anunció que esta semana 
se constituirá la Oficina Nacio
nal de Investigación del Fraude 
(CNIF), que comenzará a fun
cionar el 1 de enero de 1999.

El director de la Agencia 
Tributaria, José Aurelio García- 
Manín, explicó que ante la com
plejidad de la globalización de

la economía y el aumento de 
movimiento de capitales es im
posible controlar el fraude fis
cal cara a cara entre el inspector 
y el contribuyente, ya que «todo 
fraude importante supone la 
concurrencia de varios sujetos 
en el delito».

Por este motivo, señaló, la 
ONIF se encargará de desempe
ñar una función que unifique la 
lucha contra el fraude organiza
do y se ocupará de estudiar las 
actuaciones de fraude, sistema
tización de los comportamien
tos, captación de información y 
propuesta de herramientas y 
objetivos.

Costa apuntó que la deuda 
descubierta se debe al mayor 
refuerzo en el control de devo
luciones, al incremento del frau
de detectado en el tráfico inter
nacional y delito fiscal, así como 
al menor número de liquidacio
nes de inspección pendientes.

Juan Costa, secretario de Estado de Hacienda. EFE

Añadió que la reforma de la 
fiscalidad de las pymes ha per-

por ciento en el primer semestre 
de 1998, mientras que la recau-

mitido mejorar el volumen de dación bruta por IVA de las gran- 
reCaudación por retenciones del des empresas creció un 14 por 
trabajo personal en más de un 14 ciento.

El secretario general de 
UGT, Cándido Méndez, y el 
secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, se reunirán 
hoy martes para analizar el Pro
yecto de Ley de los Presupues
tos Generales del Estado para 
1999, entre otros asuntos eco
nómicos.

En un comunicado, UGT 
informa de que Méndez y Al
munia encabezarán las delega
ciones de UGT y PSOE que 
mañana celebrarán un encuen
tro, en el que además de los 
presupuestos generales del 
Estado se analizará la situación 
del empleo, la jomada de las 35 
horas y la reforma del IRPF.

Tanto UGT como PSOE han 
rechazado los presupuestos 
presentados por el Gobierno 
para el próximo año por consi
derar que no hacen frente a los 
efectos que la crisis financiera 
internacional sobre nuestra 
economía.

M.C.D.2022
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La Bolsa estrenó la semana
con un simbólico avance en
una atípica sesión

La primera sesión de la semana vino marcada por el parón 
que sufrió el mercado doméstico de renta variable a eso de las tres 
y media, coincidiendo con la apertura de Wall Street. La Bolsa 
detuvo su actividad por problemas técnicos durante cerca de dos 
horas cerrando a las seis de la tarde. Hasta ese momento tanto el 
indicador del mercado electrónico como el IGBM habían mante
nido un tono irregular alternando las alzas con las bajas, eso sí 
siempre bajo un ambiente típico de principio de semana. El dinero 
era reacio a dejarse ver con claridad y el papel tampoco presionaba 
con relativa fuerza.

Curiosamente mientras el contado estaba fuera de servi
cio, el futuro continuó negociándose llegando incluso a superar la 
barrera de los 8.6()0 puntos (concretamente a 8.627). Algo inex
plicable a todas luces por cuanto el activo subyacente, es decir el 
lbex-35, no se podía negociar. Ello permitió que los profesionales

del arbitraje intensificasen su trabajo a la vista de la mejora 
coyuntural que experimentaban el resto de plazas exteriores.

Una vez subsanados los problemas técnicos, y ya con la 
totalidad de mercados europeos cerrados, la Bolsa enjugó las 
tímidas pérdidas que hasta las tres y media de la tarde acusaba para 
echar el cierre a la sesión con un tímido avance de un 0’2 por ciento 
en el lbex-35, que le llevó a situarse en los 8.472’6 puntos. Por su 
parte, el índice general se anotó una subida de un 0 36 por ciento 
cerrando en los /41’35 puntos.

El volumen de negociación en el mercado continuo se 
redujo hasta unos insuficientes 117.000 MP. En esta ocasión 
justificados por una de las sesiones más atípicas de los últimos 
años.
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MERCADO CONTINÚO

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTPTAS
Volumen EfecJptas %

BBV 8.845.013 18,88 TEF 19.879.945.000 16,88
SAN 4.823.751 10,30 BBV 16.243.109.000 13,79
TEF 3.389.514 7,23 SAN 11.558.620.000 9,81
ELE 3.274.503 6,99 ELE 11.249.238.000 9,55

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Argentaría 125 3.140 3.050 -2,87 2.335.393
Banco Andalucía 125 6.400 6.400 1.281
Banco Atlántico l.OOO 5.950 5.900 -0,84 675
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.850 1.835 -0,81 8.845.013
Banco Guipuzcoano 500 7.250 7.250 4-.306
Banco Herrero 500 11.500 11.500 — 80
Banco Pastor 500 7.380 7.400 0,27 15.414
Banco Popular 125 8.800 9.120 3,64 434.092
Banco Santander 115 2.400 2.420 0,83 4.823.751
Banco Simeón l.OOO 6.590
Banco Vasconia 50 1.900 1.905 0,26 534
Banco Zaragozano 500 3.805 3.880 1,97 12.753
Banco de Castilla 100 3.700 3.800 2,70 1.131
Banco de Galicia 50 2.520 2.550 1,19 1.818
Banco de Valencia 500 3.770 3.750 -0,53 52.553
Banesto 400 1.835 1.845 0,54 40.502
Bankinter 250 4.510 4.590 1,77 163.648
B. Crédito Balear 125 2.840 2.840 2.190
B.Central Hispano 84 1.560 1.565 0,32 3.005.392
Commerzbank 5 5.250 —

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 7.700 7.770 0,91 81.891
Cantábrico l.OOO 6.900 6.950 0,72 98.867
Eléc. R. Zaragoza 500 6.100 6.130 0,49 3.973
Endesa 500 3.445 3.450 0,15 3.274.503
Enher l.OOO 3.090 3.160 2,27 15.569
E. de Viesgo 1.250 5.480 5.500 0,36 500
Fecsa l.OOO 1.350 1.345 -0,37 73.322
Gas Natural SDG 500 11.700 11.950 2,14 232.541
Gas y Electricidad l.OOO 10.920 11.200 2,56 2.295
Iberdrola 500 2.300 2.275 -1,09 1.703.979
Saltos del Nansa 1.500 12.620 12.710 0,71 579
Sevillana 500 1.825 1.865 2,19 351.100
Unión Elec. Fenosa 500 2.045 2.060 0,73 1.225.434

■ alimentación
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.345 3.330 -0,45 5.155
Baron de Ley 100 4.130 4.130 35.154
Bodegas Riojanas 100 1.690 1.690 7.311
Bodegas y Bebidas 250 1.650 1.625 -1,52 7.977
Campofrío S.A. 167 1.990 2.285 14,82 142.857
Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.740 6.740 __ 31
El Aguila S.A. 500 1.070 1.150 7,48 67.377
Federico Paternina l.OOO 1.950 1.935 -0,77 6.791
Koipe 500 4.840 4.890 1,03 5.935
OMSA Alimentación 250 1.185 1.200 1,27 28.573
Pescanova l.OOO 1.755 1.800 2,56 6.297
Puleva-Uniasa 500 3.460 3.570 3,18 109.801
SOS Arana l.OOO 1.490 1.490 __ 7.151
Tabacalera 100 3.320 3.345 0,75 565.239
Viscofán 100 3.600 3.880 7,78 210.507

■ comercio Y SEGUROS
AGF U. Fénix 100 1.820 -__ -__
Adolfo Domínguez 100 3.320 3.420 3,01 103.157
Aldeasa 200 4.995 4.900 -1,90 8.966
Azkoyen l.OOO 16.600 17.150 3,31 13.771
Catalana Occ. 500 3.450 3.470 0,58 14.444
Continente 100 3.890 3.985 2,44 138.386
Corp. Mapfre 250 3.540 3.455 -2,40 187.763
Cortefiel 50 3.200 3.205 0,16 167.344

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Finanzauto 350 1.850 1.900 2,70 4.350
Mapfre Vida 250- 5.310 5.390 1,51 79.825
Picking Pack 25 70 73 4,29 2.411.597
Pryca 100 3.200 3.115 -2,66 236.451
Superdiplo. S.A. 100 3.600 3.700 2,78 217.261

■CONSTRUCCION

ACS 250 4.500 4.580 1,78 291.904
Agromán 100 1.140 1.140 23.698
Bami S.A. 310 680 678 -0,29 62.652
Cementos Portland 250 4.995 4.950 -0,90 20.790
Construcciones Lain 100 308 320 3,90 558.926
Cristalería Españ. 1.000 8.000 8.250 3,13 7.843
Dragados 500 4.000 4.170 4,25 268.952
Filo 100 405 405 — 32.692
Financiera y Minera 500 2.965 2.995 1,01 1.295
Fomen. Cons. Contr. 250 6.630 6.900 4,07 144.170
Grupo Acciona 1.000 33.150 32.800 -1,06 4.215
Hisalba 1.000 1.600 1.695 5,94 2.252
Inmob. Zabálburu 250 1.730 1.700 -1,73 43.905
I.Urbis 500 1.770 1.840 3,95 164.870
Lafarge Coppee 25 13.370 — —
Metrovacesa 250 3.600 3.575 -0,69 100.107
Obrascón-Huarte 100 1.140 1.150 0,88 187.227
Porti. Valderrivas 160 4.770 4.860 1,89 28.557
Prima Inmobiliaria 1.000 1.030 1.040 0,97 111.465
Sotogrande S.A. 100 379 390 2,90 132.069
Uniland l.ÓOO 9.460 9.400 -0,63 3.887
Uralita S.A. 400 1.205 1.250 3,73 620.250
Valenciana Cementos 200 2.770 2.735 -1,26 12.547
Vallehermoso 165 1.750 1.800 2,86 505.020
Vidrala 170 1.410 1.420 0,71 46.267

■inversión MOBILIARIA

Cía. Gener. Invers. 28 75 86 14,67 493.900
Cofir 350 1.370 1.435 4,74 702.125
Corpor. Banesto 500 1.235 1.230 -0,40 1.953
Dinamia 500 1.520 1.500 -1,32 25.855
Faxtibex l.OOO 7.950 7.960 0,13 4.948

■papeleras Y TEXTILES

Empr. Nac.Celulosas 750 1.815 1.890 4.13 51.553
European Paper 500 67 67 -__ 41.766
Iberpapel 100 1.440 1.435 -0,35 29.458
Sarrió 500 486 490 0,82 40.214
Sniace 100 238 240 0,84 185.414
Tableros de Fibra 500 1.970 2.045 3,81 40.686
Tavex Algodonera 500 1.440 1.515 5,21 81.333
Unipapel 250 1.500 1.480 -1,33 10.556

■ químicas Y ENERGIAS
Bayer 5 5.150 5.430 5,44 703
Carburos Metálicos 2.000 6.920 __ -__
Cepsa 500 4.435 4.540 2,37 7.318
Ercros 60 150 157 4,67 796.845
E. I. Aragonesas l.OOO 805 840 4,35 212.935
Faes 50 2.040 2.075 1,72 42.808
Grupo Fosforera l.OOO 185 200 8,11 81.473
Miquel y Costas 500 4.300 4.490 4,42 13.380
Repsol S.A. 500 6.500 6.500 -__ 901.908
Seda Barcelona 500 810 882 8,89 136.359

■ siderometalúrgicas
Aceralia____________ l.OOO 1.270 1.305 2,76 320.119

Acerinox S.A.
Amper
Asturiana del Zinc 
Cía. Aux. Ferrocar. 
Española del Zinc 
Global Steel

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

160 2.525 2.520 -0.20 212.637
300 2.245 2.245 157.111

525 1.140 1.155 1,32 242.934
500 4.000 4.035 0,88 6.729
500
400

680
317

735 8,09 29.969
320 0,95 96.230

Indus. del Besós 200 570 569 -0,18 1.375
Metal.Duro Felguera 500 1.140 1.150 0,88 71.307
Nicolás Correa 200 1.790 1,735 -3,07 12.874
Nueva Montaña 500 139 136 -2,16 179.646
Tubacex 85 289 *294 1,73 829.045
Zardoya Otis 160 4.020 3.975 -1,12 26.286

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania l.OOO 19.340 — —

Tudor 500 1.525 1.650 8,20 19.283
Volkswagen 50 10.340 10.390 0,48 1.076

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.330 2.325 -0,21 403.073
Autopistas Mare Nos. 970 3.240 3.230 -0,31 155.417
Estación. Subter. 500 4.400 4.400 130
Europistas 874 1.205 1.215 0,83 234.369
Iberpistas 250 3.775 3.790 0,40 6.666
Radiotrónica 500 7.920 8.210 3,66 34.042
Telefónica 500 5.900 5.880 -0,34 3.389.514

■ otros SERVICIOS

Abengoa 167 2.860 2.895 1,22 29.506
Corpor. Finan. Alba l.OOO 17.090 17.250 0,94 26.820
Dogi 100 1.905 2.120 11,29 99.213

Grupo Anaya 500 8.600 8.600 1.128
Indo Intem. l.OOO 7.050 7.100 0,71 2.325
Meliá Inv. 5 3.450 3.360 -2,61 28.652
Midesa 100 2.890 2.895 0,17 16.729
Prosegur 100 1.610 1.625 0,93 155.292
Sol Meliá 100 4.250 4.490 5,65 121.572

Tele Pizza, S.A. 5 1.060 1.060 -__ 708.489

V. Leonesa 510 1.520 1.500 -1,32 18.762

1 Corona Danesa
1 Corona Noruega
1 Corona Sueca
1 Chelín Austriaco
1 Dólar Australiano
1 Dólar Canadiense
1 Dólar USA
1 Dracma Griego 
¿Ecu
1 Escudo Portugal

DIVISAS
Compra

22,330
18.509
17,733
12,069
87.072
89,089

137.598
0.494

167.168
0.827

Venta 

22,374 

18,547 

17,769 

12,093 

87,246 

89,267 

137,874

0,495 

167.502

0.829

i rionn noianaes
1 Franco Belga 4,116 4,124

1 Franco Francés 25,323
1 Franco Suizo 104,597 104.^

1 Libra Esterlina 234,398 234,868

1 Libra Irlandesa 211,764 212,1^

1 Marco Alemán 84,911 85£^

1 Marco Finlandés
1 Yen Japonés
100 Liras Italianas

27^927
1,205
8.581 1 N> lo

o — 
V

L
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 tO 
V

\O
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Sí Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

M.C.D.2
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BOLSAS EXTRANJERAS

.SsassISES
13650 i8450
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 ----
Pascual Hnos 250
.San Miguel 3.000
United Dutch_______
■ COMERCIO

500
Y SEGUROS

—

Cointra ti 500 ——
■ CONSTRUCCION
An. Familiar 1.000 ---- ——
Alcázar 500
Asiand Catal 500 ....
Inmb. Valenc._______ 500 — —
I. Del Sur 1.000 —
Max.Cent. Leisa 250
Obras y S.P. 500 ——
Vías y Consi. 1.000 ___
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.870.00 -10.00
Banzano 500 __
Baseibar 1.000
Boishispania 1.000 —
Cariñosa 500 7.490.00 170.00
Ceivasa 500 7.290.00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000 __
Fiponsa 500 6.240.00 50.00
Inverpastor 1.000 __
Inv.Herrero 500 7.140.00 280.00
Inv.Val.Americ. 1.000
I. Lealtad 500 __
Mobinversora 1.000 —— ——
Norvasa 350 3.960.00 20.00
Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000 9.500.00 -100.00
■ navegación Y PESCA
Hetamcntos-B 1.000 015.00 10.00
Pescanova 1.000
Transmedit. 500 -_
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 ----

■ químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — ....
Faes 500 —— -_
Gassol 500 505.00
Nicas 155 __ ___
U.Resinera 1.000 — __

INDICE GENERAL (madud)
OTO,"'*' ■' ■ -----^,■l^r _■..■, ------- ,

AMPLIACIONES DE CAPITAL

I’tas./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.472.52 -9,83
Plata Manufacturada 29,71 -0,41

Platino 2.505,00 -28,43
Paladio 1.946,57 -13,43

ECOMtENZO EHNAL NVAS. ANTGAS. ANT. UIT.

Cristalería 21-sep-98 2 l-oct-98 1 6 7.500,00 6.906,00
Jaramiel l-oct-98 3 l-oct-98 1 5

VAI.OR

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRIEIO NETO PAGO

Cepsa A cuenta 75,00 56,25 23/10/98
B. Valencia A cuenta 60,00 45,00 24/10/98
Fi.Ponferra A cuenta 30,00 22,50 3/11/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) TAE (Cajos) Indic. CECA Rcnt. Deuda P. Míbor año

Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6.537 7.375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6.328 7.250 5.167 4,623
Enero 98 5,988 6.268 7.375 5.086 4,421
Febrero 98 5,879 6.099 7.125 4.947 4,325
Marzo 98 5,827 5.918 7.000 4.823 4,161
Abril 98 5,659 5.906 6.750 4.707 4,215
Mayo 98 5,603 5.817 7.000 4.613 4,220
Junio 98 5.545 5.744 . 6.750 4,547 4,191
Julio 98 5.513 5.690 6.750 4.508 4,137
Agosto 98 5.572 5.697 6.875 4.464 4,066

FUTUROS IBEX-35
PECHA a.mi;rior APERTURA MA.XIMO MI.M.MO ULTIMO C/NEG.

20 Nov. 1998 8.521.50 8.380.00 8.*627.00 8.360,00 8.460.00 28,771
18 Dic. 1998 8.534.00 8.390.00 8.630,00 8.390,00 8.478.00 414

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
PECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 114.10 114,41 114,06 114.14 32.125

MADRID (Cont.)
DIF.NOMINAL HOY

■ MINERAS
H.Coto Cone ....
H.Vas.Leones. 500 925,00 -20.00
M.Tormaleo 1.000 __
Ponferrada 25 13.00 1.00
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 ——
Cobra 500 __ __
Iber. Frio 1.000 __ __
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000 ___ __
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 3.950.00 -49.Ü0
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000
Prim S.A 500 ——

METALES

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIP.

A un día 4.08 -0,02

A una semana 4.05 -0,05

A quince días 4,15 0,05

A un mes 4,15 0,02

A tres meses 3,98 -0,05

A seis meses 3,75 __

A un año 3,60 —

FONDOS ,
ULTIMO DIF. HN/97 ULTIMO DIP. nN/97 ULTIMO DIP. PIN/97 ULTIMO , DIF. PIN/97

Madrid Divisa FIM 1.425.10 27.44 1.448.85 Foncaixa Mixto 25 1.104.73 7,21 __
■ DINERO

Safei Europa 9.759.23 115.49 11.794.31 ■ mixto RENTA VARIABLE 1 Fnnerprimipnfn 133 933 06 9 91 130 646 59
Altas F.1.A,M,M 178.533,74 29.92 174.836.87 Safei Norteamirica 9.288.43 204.77 11.564.04 BBV Inversisn 94 1.530.62 14,77 1,440,49

2.62 345.48Fondonorte 360.78
A.B. Dinerplus 206.943,97 14.38 202.117.23 Beta Crecimiento 19.172.49 664,85 16,914,75

BBV Dinero
Fond postal 2.839.86 5.90 2.716.79

277.750,58 67.68 270.068.63 i Eurovalencia VCG 1.172.21 -8,89 952,18

BBV Monetario A.C. Cuenta__________ 191.899.03 52.45 186.599.61 Eurovalor I 508.81 8,23 463,30
Fondpostal Divisas 3.177.99 10,12 2.995.10

12.276,64 2.74 11.965.35

BEX-Diner 182.102,66 20.09 177.975.20 A.C. Deuda 2.001.22 2.84 1.926.01 Fonbolsa 30,797,72 Fonpenedes FIM 1.372.30 2,90 1.331.07

Bandesco Monetario 106.063,03 32.33 104.166.42 BM Fondtesoro 2.013.36 __ 1.911.15 Fonfomento FIM 14.850.33 39,51 14,618,89 Fonrenta Fija FIM 17.537.30 19.96 16.835.98

Bankpyme Fondval. 122.907,77 15.16 119.623.00 Beta Deuda Fond. 1.814.27 3.11 1.761.25 Fonpatrimonio 21.304.92 159,99 20,923,39 Fontesoreria 11.153.62 1.58 10.805.15

Beta Dinero FIAMM 9 1 SO 1 94 35 87 907 469 S7
Dinermadrid-FIAMM 189.761.53 22.82 185.058.61

Fnnpftfn^dfts Mixto______ 1 423 89 15 63 1,392,98 Iberahorro 2.359.40 1.32 2.292.60

Caixa Galicia Din, 135.813,08 30.00 132.515.78
Fondeuda Ahorro 21.294.10 17.02 20.695.31

Indosuez Bolsa FIM 267,805,38 Ibercaja Futuro 1.333.44 1.59 1.283.462»3.0/y.I0 3.U3U.JU

Cavaldiner 224.093,46 9.91 219.254.37
Fondeada Efectivo 206.767.49 32.20 201.380.67

Indosuez Universal 106,667,69 Iberlion Ahorro 226.799.55 879.08 216.266.48113.721.57 2.269,95

Cavaldiner Oro 140.644,76 5.18 136.614.87
Ibercaja Dineto II 171.981.27 44.44 167.757.85

Renta 4 Bolsa 2.166.02 88,59 1,899,38 Indosuez Patrimonio 20.062.82 214.32 18.519.91

Cuentafondo FlAMM
Indosuez Fondtesoro 21.227.86 38.76 20.240.61

1.465,26 1.198.05 0.18 1.175.55208.134.76 203.642.07 Sant.Renl999 1.523,77 0,74 Interes Diario BCH

Smer BM FIAMM
Mapire Fondtesoro 1.886.53 0.35 1.843.37

209.266.55 204.280.23 InversabadelI 2.581.70 48.59 2.419.68
Pineractivo 919 740 Oí^ S7 17 900 OR^ 6S

Santander Dinero______ 186.739.25 29.40 182.260.60 ■ RENTA FIJA

Pinernayarra 184.553.16 35.28 180.634.51 ■ MIXTO RENTA FIJA BBV Ahorro 1,645,45 3,04 1.593.86
ronaO J 1.0/

Renta 4 Ahorro 1.786.21 0.93 1.684.08
Éüroyalor IlI 231.025.79 10.67 225.068.25 Ahorrofondo 6.447.48 63.78 5.949.46 BBV Bono 2001 117.285,54 320,09 109.872.06

Riiml rriinn Hpiidn 14 676 94 134 22 14.992.63
Esndniadrid 227.430.17 62.00 222.272.73 Alhambra F.I.M. 2.138.15 30.57 2.116,15 BBV Fondvalencia 19.015,11 25,62 18.053.66

Santander Ahorro 2.334.63 0.25 2.285.98BBV Renta 2.431,15 1,63 2.362.68
E2í!dpostal Moneta. 261.844.56 26.09 255.959.11 Argentaría Global 1.539.20 4.85 1.454,28

Sant.Ges.Ren 1.669.44 3.16 1.567.78BBV Renta 91 1.609,57 1,12 1.562.54
Eonpenedes FIAMM BCH Mixto R.Fiia 2.269.56 17.19 2.141,491.248.53 0.26 1.220.11
lEercaja Dinero______ Bandesco Divisas 14.720.19 190.92 15.005,84 BCH Mixto Acciones 2.588,68 41,59 2.450.06

228.834.43 62.90 223.818.29 ■ RENTA VARIABLE
fegreuenta 226.625.87 27.96 221.229.78 Beta Renta Plus 1.132.57 10.58 BM Dinerbolsa______ 1.392,39 — 1.341.53

Bandesco Renta V. 20.897.67zj.^yo./y i.wz,oo
iMosuez Oro_______ 1.602.224.70 398.31 1.558.518.76 Beta Valor FIM 2.616.90 51.33 2,337,56 Bandesco Ahorro_____ 1.079,95 1,26 1.050.50

1.704,66 1,70 1.611.26 Beta Acciones 20.802.60 847.93 17.836.34
ÍSÍPSuez Tesorerín 268 394.67 68 38 261.991 23 Foncaixa Mixto 28 1.104.12 8.90 Bandesco R. Fija

Cuentafondo Bolsa 1.566.36 1.501.71Beta Renta FIM 2,412,44 5,01 2.312.17
___

^txarent__________ 208.466.64 208.466.64 Fondejecutivos 185.377.216.479,27 189.536,14

Ibercaja Renta 2,255,58 20.90 2.137,91 Credipas deuda 1,644,96 7,66 1.686.05 Foncaixa Bolsa 5 3.781.73 109.27 3.372.63
Santander Tesoreri 228.066.28 33.29 222.342.14 Iberlion Bolsa 2.044.01 76.76 1.829.01
§!LS.ant. FlAMM Indosuez Global 125.521,46 421,20 122,662,81 Cuentafondo Ahorro 2.164,41 2.043.71

232.366.89 26.08 227.822.26
Renta 4 Internacional 1.211,32 10,05 1.172,30 Cuentafondo Renta 1,955,11 __ 1.854.05 BM Garantizado_____ 1.547.00 1.35 1.462.97

B^iyiSA EXTRANJERA
Santander 80/20 2.280,02 30.92 2.135.79 C.Catal.Prev 2,606,69 2,16 2.517.10 Beta Euro Accio._____ 1.063.88 12.73

&M_Dinerdivisa 1.485.31 __ 1.497.97 Sant.Ges.Mix 1.648,85 19.09 1.600.52 Foncaixa Ahorro 2 2,909,17 4,15 2.822.94 Fonbolsa Euro 10.207.16 178.73
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nos
El número de heridos todavía 
no se ha cuantificado, aunque 
de acuerdo con las fuentes 
ascendería a varios cientos

Al igual que en Colombia, se sospecha que la explosión pudo ser intencionada

Más de 500 personas murieron por la explosión de un 
oleoducto que convirtió las proximidades de un pueblo del 
sudeste nigeriano en un escenario dantesco, según los 
testimonios recogidos ayer, lunes, por la prensa local.

NIGERIA
Lugar de 

la explosión

Más de 5(10 personas calcinadas 
por otro oleoducto en Nigeria

Damian QBIKA

La mayoría de las víctimas, 
entre las que figuran varios ni
ños, quedaron calcinadas en una 
área de unos 200 metros cuadra
dos, al sorprenderles el estalli
do cuando se abastecían de com
bustible, que se había desparra
mado a su paso por la localidad 
de Jesse.

«No puedo creer lo que he 
visto. Cadáveres, cadáveres y 
más cadáveres», dijo un miem
bro de los equipos de salvamento, 
contactado telefónicamente des
de Lagos, distante más de 300 
kilómetros.

Otras personas que sufrieron 
quemaduras en la casi totalidad 
del cuerpo fallecieron en los 
hospitales donde fueron ingre
sados y el número de heridos 
todavía no se ha cuantificado, 
aunque de acuerdo con las fuen
tes ascendería a varios cientos.

La explosión se produjo en 
la noche del sábado y el incen
dio que provocó aún no había 
podido ser sofocado más de 24 
horas después, pese a suspen
derse de inmediato el suminis

49 muertos y 92 heridos en Egipto a
causa de un accidente de tren

Efe- El Cairo

A 49 muertos y 92 heridos 
asciende el número de víctimas 
del descarrilamiento el pasado 
domingo de un tren en la loca
lidad egipcia de Kafr al-Dawar, 
a 25 kms al este de Alejandría, 
según las últimas cifras publi
cadas ayer lunes por el Ministe
rio del Interior.

Seis heridos fallecieron por 
la mañana en el hospital, con lo 
que el número de muertos au
mentó a 49, precisaron las mis
mas fuentes oficiales, que no 
descartan puedan producirse aún 
nuevas muertes entre los 35 
heridos más graves.

El tren, que hacía el trayecto 
Alejandría-Kafr el Sheij (a 170 
kms al N.E. de El Cairo), des
carriló poco después de comen

tro a través del conducto.
Las autoridades ordenaron el 

entierro de los cadáveres en fosas 
comunes, lo que imposibilita por 
el momento la identificación de 
todas las víctimas mortales.

La causa del siniestro no ha 
sido esclarecida. Mientras ciertas 
versiones apuntan a la posibili
dad de un origen accidental, otras 
aseguran que la catástrofe fue 
provocada intencionadamente.

Algunos testigos presencia
les afirman que el estallido fue 
provocado por la lumbre de un 
cigarrillo y otros por la chispa 
del tubo de escape de la motoci
cleta de una de las personas que 
se abastecían de carburante.

Ciertos testimonios hablan 
sin embargo de una pelea entre 
dos grupos por el acceso al com
bustible, y responsabilizan a uno 
de los bandos de haber provo
cado la explosión.

Por su parte, jóvenes de la 
etnia Ijaw habían amenazado 
recientemente a las compañías 
petrolíferas para que suspendie
ran las labores de extracción de 
petróleo en el delta del Niger, 
principal zona de explotación de 

zarlo al no poder detenerse en 
la estación de Kafr el-Dawar por 
una avería en el sistema de fre
nado.

Según el relato del ayudante 
del conductor, los frenos auto
máticos de la locomotora no 
funcionaron porque los 
compresores de aire del sistema, 
que ya habían tenido que ser 
reparados pocos kilómetros an
tes, volvieron a quedar dañados 
por pasajeros que viajaban en el 
techo del tren, algo común en 
Egipto aunque sea ilegal.

La mayor parte de las vícti
mas, entre las que se encuentra 
el conductor del convoy, fueron 
personas que se encontraban en 
el andén y en las inmediaciones 
de la estación, así como los pa
sajeros que viajaban en el techo 
del tren.

Lagos
Jés^e

Santo Tomé

Océano 
At/ántíco

este país, primer productor y 
exportador de Africa Sub
sahariana.

Un grupo desconocido emi
tió el pasado día 9 un comuni
cado en el que se advertía a los 
trabajadores petroleros de que 
debían abandonar la zona, ya que 
su seguridad «no está garanti
zada», y en las últimas semanas 
se habían producido varias in
terrupciones del transporte de

El lugar del accidente presenta un aspecto caótico. EFE

Douala
Malabo

GUINEA
AMERÚN

WBataí

Libreville

GABÓN

crudo por las protestas de la 
población civil.

Los habitantes de la región se 
quejan de una explotación 
abusiva cuyos beneficios no re
percuten en las comunidades 
locales, que además deben apro
visionarse de carburante de con^ 
trabando debido a la escasez de 
crudo en el mercado interno de 
uno de los principales produc
tores del mundo.

Dos detenidos en 
Barcelona por 
agresiones 
sexuales a niñas

Efe-Barcelona

La Policía ha detenido en 
Barcelona a dos jóvenes acu
sados de varias agresiones 
sexuales a niñas de 12 y 13 años 
en el distrito barcelonés de Sant 
Martí, informó ayer la Jefatu
ra Superior de Cataluña.

Los detenidos son Ricardo 
R.N., de 19 años, y David B.S., 
de 24, que tiene numerosos 
antecedentes por hechos idén
ticos y al que en la actualidad 
se le imputan cuatro más.

Las investigaciones se ini
ciaron a finales del pasado mes 
de junio, al recibir el Grupo de 
Menores (GRUME) denuncias 
de que un joven, tras seguirá 
las menores hasta su domicilio, 
las abordaba en el portal o en 
el ascensor y, después de va
rios tocamientos, se masturbaba 
en su presencia para huir segui
damente en una bicicleta.

El pasado 25 de septiembre 
fue identificado uno de los 
agresores por una menor, aun
que por las denuncias presen
tadas, la Policía constató que 
había otro joven, de entre 18 y 
25 años, que operaba de la 
misma forma y por el mismo 
distrito.

Las investigaciones realiza
das y el reconocimiento a tra
vés de fotografías permitió la 
identificación del segundo jo
ven, quien había sido detenido 
en febrero pasado por delitos 
similares.

Descubren en 
Bruselas una 
bolsa de basura 
con restos humanos

I 00
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Una bolsa de basura con 
restos humanos fue descubier
ta ayer, lunes, en el barrio de 
Ixelles de Bruselas, informaron 
fuentes policiales belgas.

La bolsa, con una cabeza y 
un brazo en su interior, fue 
encontrado a las 06.30 de la 
mañana en las inmediaciones 
de un restaurante pertenecien
te a una famosa cadena inter
nacional de hamburgueserías, 
agregaron las fuentes.

Los investigadores del caso 
del descuartizador de Mons se 
han trasladado a Bruselas para 
hacerse cargo del asunto.

La policía belga sigue sin 
esclarecer el citado asunto que 
causó una gran conmoción al 
descubrirse a comienzos de 
1997 varios sacos con restos de 
cadáveres de mujeres en las 
inmediaciones de la ciudad de 
Mons, situada en el sur del paiS'

.2022



Martes, 20 de octubre de 1998 ST1.500 pesetas eostará eada píldora de 
«Viagra» de la dosis mas pequeña, 25 
miligramos, que se venderá en un 
envase de cuatro comprimidos

8 R

MAGAZINE
La Viagra llega a España dentro
de dos semanas

La píldora contra la disfunción eréctil «Viagra», primer tratamiento oral con
tra la impotencia, estará en las farmacias españolas a partir de noviembre, reque
rirá prescripción médica y se dispensará con receta.

El Ministerio de Sanidad, que autorizó ayer la comercialización de este me
dicamento, no financiará el fármaco al igual que ocurre en el resto de países de 
la Unión Europea.

El ministro José Manuel Romay apeló a la responsabilidad en el uso del fár
maco «Viagra», y destacó que «toda la experiencia de que se dispone nos hace 
aconsejar que se sigan escrupulosa y fíelmente las indicaciones de los médicos».

Mil quinientas pesetas costará cada píldora de «Viagra» de la dosis mas pe
queña, veinticinco miligramos, que se venderá en un envase de cuatro comprimi
dos.

También se comercializará el medicamento en envases de cuatro y ocho uni
dades para el caso de las píldoras de 50 y 100 miligramos, que tendrán un precio 
superior.

Las asociaciones españolas de Andrología y Urología destacaron ayer que el 
fármaco puede estar indicado para un millón de varones españoles, la mitad de 
los que se estima sufren esa incapacidad para conseguir o mantener una erección 
suficiente para una actividad sexual satisfactoria.

Este medicamento, que necesita ser prescrito por un medico porque tiene con
traindicaciones importantes y puede tener efectos secundarios, restaura la res
puesta natural del organismo ante un estímulo sexual y permite alcanzar una erección 
una hora después de su ingesta.

Su principio activo es el sildenafílo, una sustancia que inhibe la enzima que 
provoca la contracción del músculo'del pene, de manera que el músculo se relaja 
y permite la entrada de sangre, facilitando la erección.

Los especialistas estiman que los problemas vasculares son la principal causa 
de disfunción eréctil y que provocan seis de cada diez casos de impotencia.

El laboratorio «Pfizer», fabricante de «Viagra», señala que en el mundo hay 
unos cuatro millones de usuarios de este producto, a los seis meses de su 
comercialización.

También se conocen unas setenta muertes de personas que consumían «Viagra», 
ocurridas, principalmente, en pacientes cardiacos en los que estaba contraindi
cado el fármaco o que se lo habían administrado sin prescripción médica o a una 
dosis superior, según los expertos.

Los presidentes de las asociaciones españolas de Urología y de Andrología, 
Femando Jiménez Cruz y Josep María Pomerol, respectivamente, insistieron ayer, 
al igual que se hizo desde el Ministerio de Sanidad, en que la enfermedad debe 
ser consultada con un especialista, que es el que debe hacer un diagnóstico de la 
disfunción y elegir el tratamiento mas adecuado. Sin embargo, se estima que sólo 
un dos por ciento de los afectados consulta al médico su problema, aunque Jiménez 
Cruz reconoció ayer que la aparición de la píldora ha provocado un aumento de 
las consultas y «ha contribuido a liberar ese complejo» que «daña seriamente la 
autoestima y la calidad de vida de los afectados».
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La efectividad de la píldora, que pasó 21 ensayos clínicos en los que par
ticiparon más de 4.500 pacientes antes de su aprobación en EE.UU, primer país 
de los 38 que ya la han autorizado, se estima según los expertos entre un cin
cuenta y un ochenta por ciento en función del tipo de disfunción eréctil, y en 
un 78 por ciento según el laboratorio fabricante. Su contraindicación más severa 
es su administración en pacientes que estén siendo tratados con nitratos, aun
que siempre, antes de iniciar el tratamiento, el médico debe considerar el es
tado cardiovascular de los pacientes.

La píldora solo está indicada en hombres mayores de dieciocho años y no 
lo está para ser administrada en mujeres.

«Viagra» no se debe prescribir si los pacientes han sufrido recientemente 
un ataque cardiaco, un accidente cerebrovascular (ictus), si tienen la presión 
sanguínea baja, problemas graves de corazón o de hígado o ciertas enferme
dades oculares hereditarias como la retinitis pigmentosa.También se pide cautela 
en el caso de personas con anemia, leucemia, mieloma múltiple, desórdenes 
hemorrágicos, úlcera péptica activa o cualquier enfermedad o deformidad del 
pene. Entre los efectos secundarios más frecuentes, aunque transitorios, están 
dolores de cabeza, dispepsia, enrojecimiento facial y alteración visual en la 
percepción del color azul. O.N.

"Lorquiana", homenaje 
de Ana Belén a Lorca

Ana Belén acaba de finalizar uno de sus 
proyectos más soñados, «Lorquiana», un doble 
disco en el que recoge canciones populares de 
Lorca musicadas por Chano Domínguez y al
gunos de sus poemas con música de Serrat, Kiko 
Veneno, Víctor Manuel, Pedro Guerra, «Ketama» 
y Leonard Cohen, entre otros.

La cantante se une así a los cientos de home
najes que ha recibido el poeta granadino cuan
do se cumplen cien años de su nacimiento, aun
que ella no está dispuesta a defenderse si alguien 
dice que ha aprovechado el año Lorca. «Es un 
proyecto muy bonito y con él he conseguido hacer 
*0 que soñaba desde hacía mucho tiempo», dijo.

<dEs verdad -añadió- que en años de home
naje, como es este de Lorca, se usa y abusa 

muchísimo, lo peor es que luego se cae en el 
olvido y lo que sí que me puede molestar es esa 
escasez. Ojalá se le hicieran a Lorca continuos 
homenajes durante toda la vida, por lo menos 
cogiendo sus libros y leyéndolos».

La idea surgió en Miami en el Midem latino 
de hace dos años, cuando hizo con el jazzman 
dominicano Michel Camilo el tema «La salida 
no es por ahí» («Why not?») y «decidí que tenía 
que hacer algo con los dos, con Lorca y con él. 
Michel ha producido este trabaj o y ha compuesto 
la música de uno de los poemas».

En «Lorquiana, Canciones Populares de Fe
derico García Lorca» se pueden encontrar te
mas de toda la vida como «Los cuatro muleros», 
«La tarara» y «En el café de Chinitas». C.A.R.
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Tras 400 años sobre la Giralda, fue bajado para restaurnr^

El Giraldillo desciende a
tierra por primera vez

Una grúa de 78 metros de 
altura bajó ayer, por primera vez 
en la historia, el Giraldillo, la ve
leta que corona la Giralda y que 
va a ser restaurada, hasta la puerta 
de Palos de la Catedral de Sevi-

11a, una operación que fue aplau
dida por decenas de personas.

El Giraldillo, una escultura de 
bronce del año 1568 de 1.500 
kilos de peso y que representa una 
alegoría de la fe, tocó el suelo a

Punto 
y seguido

Rafael Sánchez
Sábados y domingos de 10 a 2, "AL SUR DE LA SEMANA" en la Cope

COPE
A PUNTO

las 11.17 horas tras finalizar una 
operación que comenzó a prime, 
ras horas de la mañana.

El operador de la grúa, Juan 
Sivianes, dijo a Efe que el des
censo de la veleta, que estaba 
envuelta en vendas, desde la 
Terraza de las Azucenas, fue 
«complicado» y exigía «mucha 
precisión» por el viento que so- 
piaba, y resaltó que sentía un 
«gran orgullo» por haber parti
cipado en un hecho que calificó 
de «histórico».

La veleta se depositó en el 
suelo junto a su réplica, que es
taba montada sobre un camión, 
y desde allí otra grúa menor la 
instalará en los andamios de la 
cercana Plaza del Triunfo, en los 
que ambas figuras se mostrarán 
al público entre el 24 de octubre 
y el 26 de noviembre.

El arzobispo de Sevilla, Car
los Amigo, dijo a los periodis
tas que «tras tanta polémica» 
sobre el Giraldillo se ha optado 
por el proyecto inicial del Cabildo 
de la Catedral, que consistía en 
realizar una réplica de la veleta 
y ponerla sobre la torre almoha- 
de para que el monumento no 
tuviera una visión «tan desagra
dable» sin estar coronado por 
ninguna figura.

El proyecto del Cabildo inclu
ye el estudio del Giraldillo ori
ginal y su posterior restauración, 
tras lo cual los técnicos serán los 
que decidan si se deja sobre la 
Giralda la copia, que hizo el ar
tista Pepe Antonio Márquez, o 
se iza el primitivo, añadió Car
los Amigo.

Está previsto que el 20 de 
diciembre se suba la réplica hasta 
encima de la Giralda, que este año 
ha cumplido 800 años, y duran
te varios meses estará de prueba 
y rodeada de los andamios que 
hay en la actualidad en la torre. 
MR.

Alejandro Sanz 
lleva su gira 
"Más" por EEUU

El cantante Alejandro Sanz 
inicia esta semana una gira de 
conciertos por Estados Unidos, 
con las canciones de su últimp 
disco, «Más», del que ha vendi
do ya tres millones de copias en 
todo el mundo, la mitad de ellas 
en España,

En Estados Unidos, mercado 
en el que quiere introducirse aun 
más con su música, el cantante 
madrileño tiene previstas actua
ciones en Chicago, Miami, Lo5 
Angeles y Nueva York, ciudad 
ésta en la que el jueves recogerá 
los cinco Premios de la Música 
con los que fue galardonado este 
año en España, y que no pudo 
recoger personalmente. EXM'
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O CRUCÍGRAMA

Verano 
Afluente del 

Segre

—-—' Adfverbio de 
duda 

Nombre de 
mujer

I
viales 
Pringa 
Utiliza

Negación 
Descorre 

Vocal 
Tueste I 1

Eleva 
Enlacé 
Artículo 

Adverbio lugar

I
i

I Enojo 
N’ romano 

Onomatopeya 
voz animal

—► Extremo de la 
entena 
Vocal 
Gaste

I Artículo 
Cierta Hor (Pl) 

Hedor (Pj)

I i

Patria de 
Ulises 

Río europeo 
Ligeros

I
Saliva 

N“ romano 
Que tiene 

forma de tabla

Produce de la 
nada 

Arbusto de 
jardín (Pl)

-<-
Facción del 

Islam 
Consonante 
Oración (Pl) I

Vocal 
Río catalán 
Consonante

_^I Punto 
cardinal 
Símbolo 
químico I

Punto 
cardinal 
Mesón

Denominaba 
Letra anega 
Ave galíitomie

i I Que trae 
nubes 

Hepetido, padre 
Prestdra

I
1-* Reza 

Plural de letra 
Plano, carta

Detrás 
Consonante

Estabilización 
Municipio de 

Valencia

I I Cadena islas 
de Alaska 
Aldea de 

Lugo

C^ corteza 
lerreslre 

fP romano
N’ romano 

Dios egipcio

Isla del Mar 
de Irlanda

Consonante
><— I

I i

Que no tiene 
pareja

Reunión noc- 
turna (Pl) 

Artículo (Pl)

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

2

10

HORIZONTALES.-1: Al revés, efímero. Ciudad europea.- 2: Al revés, llena de líquido una vasi
ja hasta el borde. Plural de letra.-3: General italiano, marqués, al servicio de España, nacido en 
Nápoles. Interjección.- 4: Sufijo de sustantivos y adjetivos. En la mitología griega, piel de la 
cabra Amaltea. Número romano.- 5: Interjección. Sufijo de adjetivos y sustantivos derivados de 
sustantivos y verbos.- 6: Dios egipcio. Ciudad española.- 7: Nombre de varias aves parleras. 
Vocales.- 8: Símbolo químico. Artimaña. Símbolo químico.- 9: Del verbo ir. Dícese de los mamí
feros cuyas hembras tienen una bolsa donde permanecen encerradas las crías durante el pri
mer tiempo del desarrollo.-10: Nada. Quebrantara una cosa a golpes.-11: Hiciese comestible 
un alimento por la acción directa del fuego. Piedra, ladrillo o hierro con que se calza la olla para 
que asiente bien (PI).

VERTICALES.-1: Al revés, inclinado al robo. Península europea.- 2: Abrasen. Pertenecientes a 
cierta región de Asia (PI).- 3: Mezcla de carburante y de aire que alimenta el motor de un vehí
culo automóvil. Letra griega. Losa o piedra consagrada.- 4: Brezo. Símbolo químico.- 5: Pintor y 
grabador francés del siglo XVIll.- 6: Al revés, instrumento musical. Al revés, modera las pala
bras o acciones.- 7; Nombre de mujer (PI).- 8: Nota musical. Acento peculiar.- 9: Jugo que fluye 
de diversas plantas umbelíferas. Sufijo átono de origen prerromano. Artículo (PI).-10: Muy frío. 
Africano.-11: Cierto plato culinario. Alondra (Pl).

ROROSCOPO 1

NUMERICO v.f

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

X Y Y R Q = 30
Q Y V U P = 17
U T R X Z = 29
R P V Q U = 13
T Z X S V = 24
23 28 21 25 16 = 113
Letras clave U = 6; Z = 7

TARRAGONAPORACI 
DUOPOHTSVARALOX 
DESTRTUEERAIODZ 
JAAIREMLAOIEDOÑ 
SANITOGOMBRUGAH 
PAFOTPBPMLDOGAA 
CRTPSOIAEENCIVP 
BRBMAZRNROAAOOW 
LOTLESAROCJNÑLO 
ELNMECARRAECAYS 
MESLCGLERGLLTBI 
IGLLZDRSCLATOXU 
NACAANMARPENANÑ 
NAJESNACELAXCRA 
ELOMILOPIRTINYS

Buscar 10 
ciudades 
bañadas 

por el 
Mediterráneo

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una comedia de los her
manos Alvarez Quintero
1: Persona delgada.- 2: AúHe, brame.- 3: Ciudad 
española.- 4; Orilla.- 5: Que se disgrega facilmente.- 
6; Pato.- 7: Azucarado.- 8: Funda, levanta.- 9: Selle.- 
10: Recibe, ampara.-11: Brinque.-12: Montaña.-13: 
utilizaré.- 14: Piedra silícea.- 15: Miel virgen.- 16: 
Congrega.- 17: Mazorca tierna.- 18: Horca de aven-

Vocat: E

ARIES. Salud bastante buena. 
Aproveche la jomada y dedíquese a 
.contestar la correspondencia atrasa
da. No sea tan brusco en el amor

TAURO. Cuidado con los conta
gios; sea más escmpuloso en lo rela
tivo a la higiene. Su pesimismo 
pronto desaparecerá. Acepte la reali
dad en el amor
GÉMINIS. Vigile su salud. Va a 
tener el apoyo de sus amigos y fami
liares en la situación difícil que se le 
prepara.Hoy mostará dudas respec
to a su pareja
CÁNCER. Salud excelente. 
Aunque contará con la oposición de 
un familiar influyente, podrá lle
var a cabo sus proyectos. Mejoría en 
el amor
LEO. Salud excelente. Es posible 
que hoy tenga desavenencias con un 
familiar. Se mostrará muy superfi- 
cicd con esa persona que tanto le 
quiere
VIRGO. Salud muy delicada. 
Sentirá gran pereza y. le costará gran 
esfuerzo llevar a cabo cualquier 
tarea. No se sentirá con fuerza en los 
asuntos amorosos

LIBRA. Hoy se encontrará con 
depresión e irritabilidad. Su ambi
ción es desmedida y puede perjudi
car sus intereses. Frialdad en el 
amor
ESCORPIO. Salud regular. No sea 
tan mezquino con cierto amigo; 
trate de que tenga una opinión 
mejor de usted. Tome una decisión 
en el amor
SAGITARIO. Salud buena. El 
cambio de actitud que se operará en 
tomo suyo le permitirá ver las 
cosas más claramente

CAPRICORNIO. Malestar. Trate 
de buscar alguna tarea doméstica 
que le tenga entretenido durante 
esta jomada. En el amor, todo bien

ACUARIO. Salud mala. Incer
tidumbre; no sabrá cómo actuar ante 
la actitud que mostrará un conocido. 
Exponga sus sentimientos

PISCIS. Salud bastante buena. Le 
resultaría muy conveniente salir a 
dar una vuelta y no quedarse toda la 
jomada encerrado en casa
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El canterano Mario es, junto con Ciric, la 
gran novedad de la convocatoria de Van 
Gaal para el partido, aunque el joven 
blaugrana no cree que vaya a jugar

El holandés aceptaría un empate, dependiendo del otro partido del srupo

Van Gaal opina que el Bayern 
de Munich tiene toda la presión

Sanchis tiene 
claro que sólo 
hay dos opcione 
ganar o ganar

Efe- Madi

El entrenador del FC Barcelona, Louis van Gaal, aseguró 
ayer que el Bayern de Munich tiene «más presión» que el 
Barcelona, ante el encuentro de la Liga de Campeones de 
Europa que disputarán ambos equipos mañana miércoles.

Efe- Barcelona

El técnico azulgrana asegu
ró en la rueda de prensa previa 
al viaje que efectúa el equipo a 
Alemania, que si ganan este 
partido, «el Bayern estará fuera 
de la competición», mientras que 
si el derrotado es el Barcelona 
«no pasa nada, aunque depende 
de lo que suceda también en el 
enfrentamiento entre el Man
chester y el Brondby», los otros 
dos equipos inscritos en el gru
po D de la Liga de Campeones 
de Europa.

El Barcelona lidera el Gru
po D, con cuatro puntos, segui
do del Brondby, con tres, el 
Manchester, con dos, y el 
Bayern, con uno.

Ante esta situación, y tenien
do en cuenta que los alemanes y 
el Manchester deben visitar 
posteriormente en el Camp Nou, 
Van Gaal opinó que para el 
Barcelona podría ser suficiente 
un empate en terreno alemán, si

bien «nosotros queremos siem
pre ganar».

Respecto al Bayern, Van Gaal 
aseguró que «es un equipo que 
normalmente juega con un sis
tema 5-3-2, con carrileros a los 
lados, aunque puede que varíen 
y pasen a jugar con sólo cuatro 
defensas, por lo que nosotros 
hemos preparado dos sistemas».

El técnico holandés destacó 
que, mientras la liga española es 
muy larga y existe tiempo para 
recuperar el terreno perdido, en 
la Liga de Campeones «sólo se 
disputan once partidos para ser 
campeón», por lo que es «muy 
importante empezar bien».

Louis Van Gaal destacó que 
el Barcelona se mantiene invic
to tanto en la Liga de Campeo
nes como en el campeonato es
pañol, que «sólo el Racing nos 
podía haber ganado y el juego 
lo hemos puesto siempre noso
tros» y que «en los últimos en
cuentros hemos creado muchas 
posibilidades, y el gol ya llega

Van Gaal, durante la rueda de prensa de ayer. EFE

Manolo Sanchis declaró( 
la próxima jornada de la L 
de campeones será muy es 
cial y que el Real Madrid ti 
drá dos opciones ante el Su 
Graz, «ganar o ganar», aden 
de estar pendientes del Intei 
Milán-Spartak de Moscú.

«A nadie del grupo le iu 
resa que que los rusos sepi 
gan con nueve puntos, asíes( 
además de ganar nuestro pa 
do, estaremos pendientes di 
que hagan Inter y Sparta 
comentó Sanchis.

La victoria en Zaragozí 
una buena manera de afror 
el partido de Liga de camp 
nes ante el representa 
austriaco. «Es la mejor ma 
ra de afrontar el partido, p 
son dos competiciones disi 
tas, aunque espero que c 
victoria en Liga afecte dei 
ñera positiva», dijo.

tro
Los siete goles del

rá». «Este año hay más equili
brio en el equipo, mientras que 
la pasada temporada durante los 
primeros tres meses no jugamos 
bastante bien, pese a que los 
resultados en la Liga española 
eran mejores, pero esto sucede

en el fútbol», subrayó Van Gaal.
Como técnico del Barcelona, 

Van Gaal ganó la temporada 
pasada la final de la Supercopa 
de Europa al Borussia Dortmund, 
tras ganar por 2-0 en el Camp Nou 
y empatar a uno en Alemania.

les. «No es normal que h¡ 
tantos goles en un partido.! 
excepciones que el especta 
agradece», comentó Sancti

Los goles encajados po 
Madrid, parecen bastante ( 
tables las más de las veces. 
Zaragoza nos metió goles 
ros, atípicos, pero ocurre 
veces», manifestó.

Bajas

Etxeberria dice que el partido ante la 
Juventus lo tiene todo para disfrutar

Efe- Lezama (Vizcaya)

El delantero internacional del 
Athletic Club de Bilbao Joseba 
Etxeberria dijo ayer que el par
tido de Liga de Campeones que 
su equipo jugará mañana miér
coles ante el Juventus «tiene los 
suficientes alicientes para dis
frutar de todo».

«Es la Juve, uno de los me
jores equipos de Europa, es la 
Liga de Campeones y jugamos 
en San Mamés. Estamos con la 
mayor ilusión posible, pero va
mos a salir a ganar, a por los tres 
puntos», destacó Joseba, quien 
aseguró también que el Athletic 
«no tiene nada que perder» y que 
saldrá al campo «sin complejos».

El extremo guipuzcoano 
apuntó que el partido ante el 
finalista en las tres últimás Co
pas de Europa le llega a su equi
po «en un momento óptimo», 
después de haber roto el sábado

ante el Valencia la racha de tres 
derrotas consecutivas sufridas 
con anterioridad.

«No es que empezásemos a 
dudar después de los tres parti
dos perdidos -ante Real Madrid, 
Galatasaray y Celta- pero con
seguimos ganar a un buen equi
po», recordó el delantero del 
Athletic, que destacó «los gran
des jugadores» de los que dis
pone «la Juve» y la «mucha 
experiencia» que acumula del 
equipo italiano.

Para Etxeberria, la visita 
turinesa a San Mamés llega con 
una clasificación diferente a la 
esperada cuando se conoció la 
composición del Grupo B de la 
máxima competición continen
tal. «A priori, ellos son favori
tos para ser primeros de grupo. 
Y nosotros, que somos últimos, 
tampoco estamos fuera de la 
competición. Todavía tenemos 
opciones», explicó.

Fernando Redondo 
Christian Panucci están pi 
ticamente descartados para 
gar ante el Sturm Graz ei 
partido de la Liga de camp 
nes de mañana, informó elj 
de los servicios médicos 
Real Madrid, Alfonso DeK 
rral, que añadió que ambos: 
«difíciles de recuperar».

Menos problemas th 
Robert Jami que ha super: 
sin mayores problemas la

La lluvia no quiso perderse el entrenamiento en Lezama. EFE
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Joseba señaló que las condi ganamos lloviendo, así que mejor 
clones metereológicas pueden que llueva», coincidió Etxeberria
ser determinantes. «El otro día con Luis Fernández.

jugar con la selección 
Croacia la pasada semana.

Redondo y Panucci no 
entrenaron con el resto de 
plantilla y habida cuenta di 
pérdida de ritmo del cent 
campista hispano-argentil 
parece difícil poder contari 
su concurso.

sa italiano, el propio jugai 
casi se descartaba: «me da 
mucho la rodilla y tal vez 
mejor sea parar».

El Sturm Graz se enfrea 
rá al Real Madrid sin 
camerunés Angibeaud, aqai 
una herida le impedirá jugaf 
las próximas tres semanas,’ 
gún el diario austríaco «Kun^

Tampoco viajará a Ma® 
Barde!, mientras que aún ns 
sabe si Milanic estará o D®| 
condiciones de jugar.

M.C.D.2022
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El Atlético respeta al CSKA, pero Efe- Sevilla/Tillburgo

no se plantea la eliminación
Efe- Madrid

ais \
Copa de la UEFA-Dieciseisavos de final (Partido de ida)

de triunfo ante el Tenerife, y con

U.

Martes, 20 de octubreráacontar desde el comienzo del

OS sancionados José Francisco

ichí a capital búlgara debido a la
por anción de dos partidos impuesta

Vicentelosrj El argentino Oscar Mena
rreo

Belgrado.
lo Jaro, que ya jugó en la según-

la presión de Anfield Road
os

Efe- Moscú

Efe- VigoEfe- Liverpool

El Valencia visita hoy a los/ Jj *** ’ WIV^IIVIU. VIOJIUÍX IIMJÍ U. IWO

“ ^ojos» del Liverpool en el

portar la presión tradicional

qui

CSKA SOFIA-AT. MADRID

20:15 h.

El Atlético de Madrid viajó 
a Sofía, donde hoy disputará el

sde 
rtai

pn 
arai

tic 
lert 
la:

Molina, que dejará su puesto 
Pedro Jaro. Entrenador: 

Cantatore.

rom le permita afrontar la vuelta en 
rope el estadio Vicente Calderón con 

garantías.
™ El portero del equipo filial de

Arbitro: William Young 
(Escocia). Hora: 20.00 .

elC 
os?

Estadio Bulgarska Armia 
Árbitro: George Dardenne (Alemania)

■ niarcador favorable para 
^ncontrarse a sí mismo.

•nido de ida de la segunda 
nda de la Copa de la UEFA 
’n el principal objetivo de

jeberá cumplir un partido de 
Unción después de acumular dos 
arjetas amarillas en la primera 
Siminatoria frente al Obilic de

^ Ekneuentro de ida de la segunda 
e«iminatoria de la Copa de la 
WEFA ante el CSKA de Sofía, 

Stii*on la moral reforzada, tras el

Molina y el argentino Oscar 
ícue dena. El lateral Carlos Aguilera 
ibitü impoco podrá estar en Bulgaria 
' ha¡ or lesión.

\to lamente puesta en pasar la ron- 
Ja, aunque el nombre del rival 

'4s respetado por la expedición

Rubio, de 23 años y titular con 
sta¿ 11 Atlético de Madrid B, viajó a

iS K ^^ ^^^^ inglés depositará sus

“ PO rojiblanca.
esí} El italiano Arrigo Sacchi, 
pan entrenador del Atlético, volve-
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'> P® Manuel Rubio es la principal 
Jisti novedad de la convocatoria para 
£ ewpartido, en la que causan baja 
lem

partido a sus dos principlaes 
figuras, Juninho y Jugovic, para 

ozai intentar un buen resultado que

teet 
ÍS.*Í

el® Valencia espera soportar

ordanov

Radev 
LuoItchev /< t ^ t r Petrov

Kre'menliev 
Tchojinakov

^ colchoneros via jaron ayer a Sofía sin su presidente, Jesús Gil

La Tribuna DEPORTES

Ivanov
Naydenov

Petkov

Guentchev

Jaro
Chamo

Jugovic Santi

Infografía EFE e

Torris
rdínJuninhoKiko

Roberto

^^j( Jel estadio Anfield y conseguir 
" ■ inbuen resultado para jugar la 

felta en Mestalla.
• El partido enfrenta a dos 

jg|j 3^ipos que no atraviesan su 
momento, ya que los In

eses han sumado tres puntos 
^^^^ últimos partidos y 

Afrente tendrán a un Valencia, 
reí ^^ perdido sus tres últimos 
jj ^’^’éos de liga y que necesita

^^^^^ Owen y Robbie Fowler, , 
now^'^® ^^ pareja atacante lo ha 

^ido díficil para desequilibrar

da parte del encuentro de vuelta 
contra el Obilic por la expulsión 
de Molina, se consideró «prepa
rado y motivado» para jugar 
contrae!CSKA. «El ‘gusanillo’ 
por jugar lo tenemos siempre, 
porque sin esa inquietud, deja
ríamos el fútbol. Espero que todo 
salga bien, y por encima de todo 
que nos clasifiquemos».

El veterano guardameta del 
Atlético de Madrid, de 35 años, 
restó importancia a la inactivi- 

en los últimos encuentros, 
acompañados del polivalente 
Steve McManaman.

Desde la óptica "ché", el 
principal aliciente está en la po
sibilidad de volver a ver juntos 
al rumano Adrian Ilie y al ar
gentino Claudio López, el tán
dem de ataque del equipo espa
ñol, en quienes el técnico ita
liano, Claudio Ranieri, tiene de
positadas buena parte de sus ex
pectativas.

Alineaciones probables:
Liverpool: James, Staunton, 

Heggem, Kvarme o Carragher, 
Bjornbye, Berger, Inee, 
McManaman, McAteer, Fowler 
y Owen.

Valencia: Cañizares, Angu
lo, Bjorklund, Roche, Djukic, 
Carboni, Milla, Mendieta, 
farionós, Claudio López y 
Adrián Ilie.

Arbitro: Livio Bazzoli 
(ITA). Estadio: Anfield. Hora: 
19,45 horas.(20,45 en España). 

dad a causa de su suplencia: «se 
puede notar un poco, pero para 
eso trabajo todos los días. Con 
la defensa tampoco tendré pro
blemas, ya que a diario les veo 
y sé como se mueven».

El Atlético de Madrid viajó 
a Sofía con su director general, 
Miguel Angel Gil Marín, al fren
te de la expedición ante la au
sencia del presidente Jesús Gil, 
que el martes está citado a de
clarar ante el juzgado de

Un Celta crecido quiere 
dejar fuera al líder inglés

El Celta, crecido por su triun
fo en Sevilla contra el Betis (3- 
0) y por su ascenso en la tabla 
clasificatoria, recibe hoy al lí
der de la Liga inglesa, el Aston 
Villa, con todos sus efectivos 
y con la intención de encarri
lar esta eliminatoria de 
dieciseisavos de final de la Copa 
de la UEFA.

Víctor Fernández, técnico 
del conjunto vigués, recupera
rá para este encuentro al israe
lí Haim Revivo y al ruso Valeri 
Karpin, a quienes reservó en el 
Benito Villamarín.

El internacional israelí se 
operará mañana en su país de 
una lesión de pubis y hoy será 
su último partido antes de la in
tervención que le obligará a 
estar al menos seis semanas 
fuera de los terrenos.

Karpin, otro de los hombres 
clave en el esquema de Víctor

Marbella por el problema de la 
esponsorización de la ciudad al 
equipo.

El Atlético parte como favo
rito en la eliminatoria y con la 
moral reforzada después del 
triunfo ante el Tenerife en el 
último encuentro de Liga.

El CSKA es un «histórico» 
de Bulgaria y los rojiblancos son 
conscientes de ello, por lo que 
afrontan el encuentro con el 
respeto debido.

Los búlgaros, que son entre
nados por Dimitar Penev, tío de 
Luboslav Penev, también ven
cieron en su último encuentro de 
la Liga de su país. Lo hicieron 
en Sofía por 3-1 ante el colista, 
el Septemdri, y ocupan el quin
to lugar en la tabla de clasifica
ción tras nueve jornadas con 16 
puntos, a cuatro del líder, el 
Litex.

El CSKA tiene un palmarés 
envidiable en Bulgaria, con 28 
campeonatos de Liga y 8 copas 
en sus vitrinas y en él se forma
ron jugadores de la talla de 
Stoitchkov, Penev o Kostadinov.

En la actualidad, el ex 
centrocampista del Sporting de 
Gijón, Gueorgui Yordanov es el 
organizador del juego de su 
equipo y pieza básica para su 
técnico. Dimitar Penev no tie
nen ningún lesionado de impor
tancia para el encuentro y podrá 
contar con todos sus efectivos. 
El CSKA apeó en la primera eli
minatoria de la Copa de la UEFA 
al Servette suizo, con el que 
perdió 2-1 en Suiza y venció 1- 
0 en Sofía.

Fernández, está casi recupera
do de su esguince de tobillo y 
podrá jugar ante el cuadro in
glés.

El Aston Villa se presenta 
como líder de la ‘Premier 
League’, aunque algo debilitado 
tras ceder un empate frente a! 
West Ham en la última jorna
da. John Gregory, entrenador 
de los ‘villanos’, finalmente no 
podrá contar con el guardame
ta australiano Mark Bosnich, 
quien no está perfectamente 
recuperado.

Alineaciones probables:
Celta de Vigo: Dutrue!, 

Michel Salgado, Cáceres, 
Djorovic, Tomás, Karpin, 
Mazinho, Makelele, Mostovoi, 
Revivo y Penev.

Aston Villa: Oakes, Char
les, Wright, Southgate, Ehiogu, 
Grayson, Draper, Barry, 
Hendrie, Collymore y Joachim.

Arbitro: Oguz Sarvan 
(TUR). Hora: 21.15.

Un Betis muy 
nacional se mide 
al Willem II

Un Betis muy nacional, con 
el nigeriano Finidi como único 
foráneo tras la lesión de última 
hora del brasileño Denilson de 
Oliveira y al no estar inscritos 
para la UEFA el paraguayo 
Ayala y el brasileño Jacques, 
confía en rebatir hoy ante el 
Willem II holandés su mala 
trayectoria liguera.

Los dieciocho jugadores 
convocados por el técnico del 
Betis, el chileno Vicente 
Cantatore, se entrenaron ayer en 
el estadio del Willem.

La primera convocatoria de 
la temporada del centrocampista 
Benjamín Zarandona, es lo 
único que mitiga en parte los 
contratiempos que se han ceba
do con el equipo.

Co Adriaanse, entrenador del 
conjunto holandés, ha subraya
do ante la visita del equipo es
pañol que reforzar su defensa 
es el «mayor desafío» del club.

«Los españoles no pueden 
jugar un fútbol moderno y pro
gresista, pero tienen a jugado
res individuales que pueden 
decidir el encuentro», agrega.

Alineaciones probables:
Willem II: Jimmy van 

Fessem; Delano Hill, Sami 
Hyypia, Geoffrey Prommayon, 
Marc Schenning; Arno Árts, 
Thomas Galasek, Marcel Valk; 
Yassine Abdellaoui, Marco 
Heering y Adil Ramzi.

Real Betis: Prats; Otero, 
Ureña, Solozábal, Luis 
Fernández; Alexis, Ito, Merino; 
Finidi, Fernando o Cuéllar; e 
Iván.

Un gol, objetivo 
realista de la Reai 
Sociedad en Moscú

La Real Sociedad buscará 
hoy marcara! menos un gol ante 
el Dinamo de Moscú en el par
tido de ida de la segunda elimi
natoria de la copa de la UEFA 
para afrontar con garantía el 
choque de vuelta en Anoeta 
dentro de dos semanas.

Ese será el objetivo funda
mental de los donostiarras, se
gún manifestó en conferencia 
de prensa Bernd Krauss, opti
mista a 24 horas del encuentro: 
«estoy convencido de que con
seguiremos un buen resultado».

Alineaciones probables:
Dinamo de Moscú: Chápus- 

kin, Koftun, Yajímovich, Ne- 
krásov, Shtaniuk, Grishin, Kó- 
vilev, Gúsev, Daniliavicius, 
Tiriojin e Izíbor.

Real Sociedad: Alberto, 
Fuentes, Loren, Pikabea, 
Aranzába!, Kuhbauer, Gómez, 
Sa Pinto, De Pedro, Kovácevic 
y Aldeondo o De Paula.

Arbitro: Schoch (SUI) 
Hora: 20.00 hora local (18.00 
hora peninsular).

M.C.D.2022
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Brindisi se sentará 
en el banquillo del 
Español d domingo 
ante el Bar^a

Efe- Barcelona

El entrenador argentino 
Miguel Angel Brindisi tomará 
las riendas del Espanyol hoy, 
martes, después de la decisión 
a la que ha llegado el consejo 
de administración del conjun
to españolista, hecho que per
mitirá al nuevo técnico dirigir 
al conjunto barcelonés en el 
encuentro ante el Barcelona, el 
próximo domingo en el Estadio 
Olímpico.

De esta forma, el actual en
trenador españolista, el también 
argentino Marcelo Bielsa, pone 
punto y final a su corta etapa 
en el banquillo del Espanyol, 
después de haber aceptado hace 
un mes y medio la llamada de 
la Asociación de Fútbol de 
Argentina (AFA) para hacerse 
cargo de la selección a partir del 
próximo enero.

En una reunión mantenida 
ayer entre el vicepresidente del 
área deportiva del Espanyol, 
Alfred Torras, el director gene
ral del club, Fernando Molinos, 
y el propio Marcelo Bielsa, el 
club españolista ha comunica
do al técnico argentino que su 
compatriota Brindisi se hará 
cargo del equipo a partir de hoy.

Está previsto que Miguel 
Angel Brindisi llegue a Barce
lona esta tarde (aproximada
mente a las 16,00 horas) y que 
entrene por primera vez a quie
nes serán sus nuevos jugadores, 
con vistas a preparar el partido 
Espanyol-Barcelona del domin
go-

Por su parte, Marcelo Bielsa 
no ha compartido esta opinión, 
pues cree que los resultados han 
influido en la decisión, aunque 
no sabe hasta qué punto.

Sánchez Arminio 
considera que las
12 expulsiones son 
una anécdota

EfedUadrid

Victoriano Sánchez Armi
nio, presidente del Comité Téc
nico de Arbitros, dijo ayer a Efe 
que las doce expulsiones ocu
rridas este fin de semana en 
Primera división, «son simple
mente una mera anécdota» y 
según él, no hay que sacar con
clusiones negativas del nivel 
arbitral.

«No pasa nada, ha habido 12 
expulsiones es cierto, pero así 
son las jornadas. Las hay con 
pocos penaltis, otras con pocas 
tarjetas. Cada jomada es distin
ta. No hay que darle más im
portancia. Sin ir más lejos, en 
la última jornada de la Liga 
anterior hubo hasta ocho expul
siones y nadie dijo nada. En la 
próxima, seguro que habrá 
menos expulsiones», señaló 
Sánchez Arminio. Para el pre
sidente del CTA, el nivel arbi
tral español es elevado.

Diferentes personalidades expresaron sus condolencias

El dolor persiste por la 
pérdida de Ferrer Salat

Efe- Barcelona

«Patrón de patronos», «Ca
talán universal», «Gran señor 
del mundo del deporte». La ri
queza de perfiles de Carlos 
Ferrer Salat, fallecido el pasa
do domingo de un infarto, fue 
resumida ayer por las persona
lidades del mundo empresarial, 
político y del deporte que han 
pasado por la capilla ardiente.

Personaje poliédrico, hábil 
para estar siempre entre las 
bambalinas del poder pero'sin 
que los focos de la popularidad 
le desgastaran, Ferrer Salat ha 
suscitado reacciones desde to
dos los ámbitos de la sociedad 
civil, que ha empezado a desfi
lar hoy por el tanatorio barce
lonés de Les Corts, donde re
posan sus restos mortales.

Poco después de las diez de 
la mañana llegó a la capilla 
ardiente la viuda de Ferrer Salat, 
Blanca Serra di Migni y 
Moulart, y sus dos hijos, que 
pronto comenzaron a recibir el 
pésame de familiares y amigos, 
que llenaron el libro de firmas 
en el que se daba cuenta del 
sepelio del empresario, previsto 
para mañana al mediodía en el 
cementerio de Montjuic.

Dirigentes empresariales, 
del deporte y de la política han 
destacado el carácter singular 
de un empresario que, a sus 67 
años, fue el renovador de las cá
maras de comercio -actualmente 
era su presidente-, pionero del

Un juez procesa al ex-piloto Joan 
Garriga por diversos delitos

es 
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Un juez de Barcelona ha 
procesado al ex piloto de mo
tociclismo Joan Garriga y a otras 
cuatro personas, entre ellas una 
agente de policía, por supues
tos delitos de tráfíco de drogas, 
tenencia ilícita de armas, tenen
cia de moneda falsa, revelación 
de secretos y receptación.

El juzgado de Instrucción 
número 19 de Barcelona tomó 
declaración ayer a los cinco im
putados, así como a un testigo, 
y les ha comunicado el auto de 
procesamiento, en el que se 
imputan delitos cuya pena ex
cede de los 9 años de prisión, 
según han explicado fuentes 
jud^iciales.

El ex subcampeón del mun
do de 250 c.c. Joan Garriga, ha 
sido procesado finalmente por 
los presuntos delitos de tráfico 
de drogas, tenencia ilícita de 
armas y de moneda falsa.

La viuda de Ferrer Salat, a la izquierda, abandona la capilla ardiente. EFE

pacto social desde la CEOE en 
los difíciles años de la Transi
ción, valedor de los Juegos 
Olímpicos de Barcelona y has
ta campeón de España de Tenis.

El eco por la pérdida de Ferrer 
Salat (Barcelona, 22 de marzo 
de 19d), ha llegado también 
desde fuera de Barcelona a tra
vés de telegramas de condolen
cia, entre ellos los de los miem
bros de la Familia Real.

19Jutjaí

Juzgado 
deh^rucción n°. 1^

Garriga, saliendo del juzgado. EFE

Tras declarar en el juzgado, 
Joan Garriga, que ha negado 
cualquier actividad de tráfico de 
drogas y afirma ser un mero 
consumidor, ha asegurado que 
«soy inocente y confío en la

Los telegramas fueron remi
tidos por Don Juan Carlos y 
Doña Sofía; el Príncipe de 
Asturias, los Duques de Lugo 
y los Duques de Palma, y en 
ellos, han expresado su pesar 
por el fallecimiento, con quie
nes habían mantenido frecuen
tes contactos por las responsa
bilidades que ocupó al frente de 
la patronal CEOE y del Comi
té Olímpico Español.

Justicia», al tiempo que ha la
mentado que el mundo del 
motociclismo se haya visto 
involucrado por este turbio 
asunto.

Las mismas fuentes han 
señalado que el juez también ha 
procesado en este caso a una 
agente de la Policía Nacional, 
acusada de un presunto delito 
de revelación de secretos.

Según las mismas fuentes, 
esta policía frecuentaba el pub 
«Enigma» de Barcelona, pro
piedad del principal inculpado 
en la causa, Enrique Rodés, 
quien estuvo encarcelado du
rante tres meses y que ahora está 
en libertad bajo fianza de 2 
millones de pesetas.

Estas fuentes han señalado 
que la agente está acusada de 
facilitar información policial a 
Rodés, a quien la mujer poli
cía señaló como la persona que 
le facilitaba drogas, lo que ha 
negado el propietario del bar.

El CEDD rectifica 
y aclara que la 
inhabilitación de 
Gil es por 2 años

EfÉ=JVladriji j

El Comité Español de Dis. 
ciplina Deportiva (CEDD) acia, 
ró ayer que la inhabilitaciónai 
presidente del Atlético de j 
Madrid, Jesús Gil, es porm 
período de dos años y no por ' 
ocho meses, como había anun. 
ciado el CEDD por la mañana.

«Ha habido un fallo en el 
contenido de la resolución,ea 
la transcripción mecanográfica i 
de la sentencia, es un erroiBI 
material rectificable, y la in-l 
habilitación es por dos años»,® 
comentó a Efe Abelardo! 
Rodríguez Merino, presidentelí 
del CEDD.

El CEDD ha impuesto estel/í 
castigo a Gil por sus declara-Iri 
ciones previas ai encuentro que 
iban a jugar su equipo y el Real L, 
Madrid el pasado 11 de enero.|

Esta sanción, impuesta en | 
su grado mínimo, agota la víal ‘ 
administrativa y contra la mis
ma podrá interponerse recur
so contencioso-administrativo 
en el Tribunal Superior de Jus
ticia.

Entre otras declaraciones, 
Gil dijo en su día, refíriéndose 
al partido contra el Real Ma
drid: «Muerte al invasor», «los 
atléticos no nos vamos a dejar 
robar este partido», «nuestros 
aficionados han dicho basta 
ya», «no me hago responsable 
de lo que hagan mis hinchas», 
«puede pasar algo gordo, gra
ve, porque los atléticos se jue
gan mucho más que tres pun
tos y pueden reaccionar de 
forma violenta».

Gil dijo después del parti
do: «el árbitro ha estado 
bien... ¿Tengo que organizar un 
lío antes de los partidos para 
que tengamos un arbitraje nor
mal?.. Honradamente creo que 
el árbitro ha estado bien... El 
botellazo ha sido una anécdo
ta, la afición ha estado sensa
cional y todo ha transcurrido 
con normalidad».

o 3
Mike Tyson ya 
puede volver a 
subir a un 
cuadrilátero

Efe- Las Vegsi

La Comisión Atlética de 
Nevada le concedió ayer, lu
nes, al ex campeón del mundo 
Mike Tyson la licencia para que 
pueda volver a boxear, después 
de haber estado más de un año 
suspendido por morder dos 
veces las orejas a Evander 
Holyfield.

Tyson, de 32 años, se mos
tró sonriente y seguro cuando 
escuchó la decisión tomada por 
la comisión que fue leida por 
el presidente, el doctor Elias 
Ghanem, que adviritió al ex* 
campeón Tyson que sería la úl
tima oportunidad que la conu- 
sión le daba para ser un auteU' 
tico campeón dentro y fuera del 
cuadrilátero.
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Javier Laguna adelantó que la 
futura Ciudad Deportiva tendrá dos 
graderíos con capacidad para 6.000 
ó 6.500 espectadores
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jhrtín del Burgo responde que "no vamos a abandonar a Ciudad Real"

pi alcalde de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, volvió a 
pedir ayer la colaboración de la Junta de Comunidades en 
la construcción de la Ciudad Deportiva que necesita la 
capital con urgencia, sobre todo con la ubicación en la 
misma de un campo de fútbol de hierba que sustituya al

Gil-Ortega pide a la Junta que 
colabore con la Ciudad Deportiva
actual, obsoleto.

Jesús FUENTES CABAÑAS

El primer edil recordó que «el 
director general de Deportes de 
la Junta de Comunidades mani
festó hace tiempo, y está escri
to, que pondría la misma canti
dad de dinero que el Ayunta
miento. Nosotros ya hemos pues
to 157 millones de pesetas que 
era el coste de la permuta de los 
terrenos, aunque cuando tenga- 
mós redactado el proyecto de
finitivo nos dirigiremos formal
mente a las administraciones que 
haga falta».

Por su parte, el director ge
neral de Deportes, Javier Mar- 
lindel Burgo, respondió a estas 
manifestaciones enfatizando que 
«la Junta de Comunidades no va 
a abandonar a Ciudad Real. 
Estamos abiertos a cualquier 
conversación con el Ayunta

)que 
..E 
cdo- 
:nsa- 
•rido

Los terrenos ferroviarios tendrán cuatro 
pistas deportivas y un campo de minigolf
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El alcalde de Ciudad Real, 
francisco Gil-Ortega, presentó 
^yer el proyecto de instalacio- 

deportivas que serán cons- 
Juidas en los antiguos terrenos 
lorroviarios, contiguo al Parque 
de Gasset y al lado del Colegio 
de la Ferroviaria.

Gil-Ortega explicó que «he- 
utilizado los 9.000 metros 

juadrados para dotar de insta- 
3ciones deportivas esa zona de 
«ciudad que va a ser muy pronto 
“Abitada, con dos pistas depor- 
''vas para balonmano, con cua- 
’''c superpuestas de baloncesto, 

la novedad de la construc- 
de un campo de mini-golf 

18 hoyos, cada uno de los 
J'^ules con una longitud media 
f cuatro metros y uno de an

cho». .
. La nueva instalación depor- 
'''u, que podría estar construi- 
•«para finales del mes de abril 
"‘tediados de mayo del 99, tie

miento y estamos a la espera de 
que se redacte el proyecto para 
ponemos de acuerdo con el tipo 
de instalación, su ubicación y el 
modo de financiación, siendo el 
más idóneo el del convenio».

Conversaciones

Martín del Burgo reconoció 
que mantuvo una conversación 
sobre este tema con el alcalde 
de Ciudad Real hace un mes «y 
quedamos en volvemos a ver 
antes de final de año». Por últi
mo, indicó que «la administra
ción regional tiene que llevar las 
instalaciones y servicios a todos 
los municipios de Castilla-La 
Mancha que lo necesiten, con 
indepedencia de su signo polí
tico».

Sobre los aspectos técnicos 
de la Ciudad Deportiva, el con- 

ne un presupuesto de 30 millo
nes de pesetas y será financiado 
con fondos propios del Ayunta
miento.

Por su parte, el concejal de 
Deportes, Javier Laguna, declaró 
que «hemos querido llenar un 
hueco en el futuro PERI, dotán
dolo de contenido deportivo». El 
edil capitalino dedicó especial 
atención al campo de mini-golf 
«que da respuesta a la afición, 
cada vez más creciente, que 
existe por este deporte en la ciu
dad, y en la que primará, más que 
la fuerza, la habilidad».

Laguna señaló que esta ins
talación será abierta y gratuita 
para cualquier ciudadano que 
quiera practicar el gol y se mos
tró partidario de establecer al
gún tipo de alquiler de material 
para su práctica.

A continuación, el arquitec
to municipal, Emilio Velado, 
explicó los detalles técnicos de 
la nueva instalación ciudadrea- 
leña.

Gil-Ortega y Del Burgo, ayer en sus respectivas ruedas de prensa. RUEDATT. F.

cejal de Deportes de la capital, 
Javier Laguna, señaló que «ahora 
estamos introduciendo perspec
tivas y mejoras en el proyecto", 
adelantando que se piensa en un 
campo de futbol de entrenamien
to, cuatro o cinco pistas de tenis 
y un campo de hierba grande con

Velado explica los detalles de la nueva instalación. T. FERNÁNDEZ

capacidad para 6.000 ó 6.500 
espectadores distribuidos en dos 
tribunas, «con los dos fondos 
libres, pero preparados para que 
se puedan construir en caso de 
que el Manchego ascienda de 
categoría y aumentar el aforo en 
4 o 5.000 personas».

El presidente del 
GD Soliss rechaza 
que la sección 
desapareciese por 
la marcha de Parra

Efe - Toledo

Andrés León, presidente del 
Grupo Deportivo Soliss, recha
zó que la desaparición de la 
sección de atletismo del Gru
po tuviera algo que ver con la 
rescisión del contrato del atle
ta socuellamino Roberto Parra, 
como este dijo en rueda de 
prensa donde explicó su 
«traumática» salida del club.

«Es una apreciación suya, 
que encima no puede demos
trar. Se trata de una coinciden
cia en el tiempo, porque ahora 
es cuando se forman los equi
pos y se tomó la decisión un día 
después de llegar al acuerdo 
mutuo para la rescisión de su 
contrato», explicó.

Según León, «Gregorio 
Merchán, uno de los responsa
bles de la sección, nos infor
mó que no había ninguna ga
rantía de tener un equipo com
petitivo al tener la baja de 
Higuero, que lo fichó el Puma, 
la desgraciada muerte de Juan 
José Lozano y el pase a la ca
tegoría sénior de Juan Carlos 
de la Osa».

«Parra puede pensar lo que 
quiera, decir lo que le parezca, 
pero no puede demostrar nada 
y yo sí. Nos da más satisfaccio
nes el trabajo con la base, in
teresa más a la empresa, y me 
sorprendió su reacción porque 
ha querido hacer sangre de 
donde no había», dijo.

Andrés León confirmó que 
había mantenido dos reuniones 
con Parra en presencia de 
Celedonio Morales, jefe comer
cial de la firma aseguradora, y 
que nunca se le dijo que se 
quisiera finiquitar el vínculo 
contractual con el campeón 
nacional de 800.

«Parra habló de falta de ca
riño, y es cierto, pero no en el 
sentido humano, ni tampoco del 
Grupo, sino de la empresa. 
Había un problemay es queno 
se veía a Soliss cuando corría. 
El primer año porque estuvo 
lesionado, pero en el segundo 
llevaba el logotipo de la firma 
que lo patrocinaba (Reebok), no 
el nuestro. Una cosa es cariño 
y otra un tema comercial», 
explicó.

León afirmó que «rescindir 
salió de ambos, aunque fue una 
idea suya. A Parra le interesa
ba más Reebok y Soliss no iba 
a pagar por una cosa que no 
lleva cuando está estipulado en 
el contrato».

El presidente del Grupo to
ledano destacó que «creo que 
Parra ha querido enredar el 
tema, cuando todo es muy sen
cillo y venía reflejado con cla
ridad en el contrato. Llevaba 
Soliss en la espalda, que es 
como no lucirlo".
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A Sutil se le hará una sammasrafía para conocer el alcance de su lesión

Fajardo afinna que volvería a lanzar 
un penalti si el entrenador quiere
Jesús FUENTES CABAÑAS

Muy cerca estuvo el Manche
go la pasada Jornada del lidera
to del grupo IV de la Segunda 
División B, aunque hubiera pa
sado por ganar al Cacereño por 
una diferencia superior a dos 
goles, con lo que superaría al Po- 
lideportivo Almería en el "gol- 
average" particular, con los mis
mos 17 puntos en el casillero.

Técnicos y jugadores aún se 
lamentan de la oportunidad per
dida en tierras extremeñas de 
haber sumado tres puntos, con 
el penalti fallado por Fajardo a 
diez minutos del final, aunque 
también se reconoce que pudie
ron irse al descanso con una 
desventaja de dos goles por las 
ocasiones falladas por el rival.

Emilio Fajardo era ayer el que 
más lamentaba la pena máxima 
fallada. "Llevo dándole vueltas 
a la cabeza desde que acabó el 
partido, aunque espero que cuan
do comience el entrenamiento 
del martes se me olvide y me 
centre en el partido del próxi
mo domingo ante el Plasencia".

El buen delantero manche- 
guista reconoció que el pasado 
domingo no estuvo fino en 
Cáceres. "Tuve una actuación 
nefasta y soy el primero en re
conocerlo. Ño entré en juego y 
la puntilla fue el fallo del penalti 
que pegué flojo y a las manos 
del portero".

Fajardo señaló que la pasa
da temporada lanzaba los

penaltis en el Ceuta, y el domin
go, Navarro me preguntó si lo 
iba a tirar, y yo le dije que sí". 
De cualquier forma, el error no 
le ha quitado la idea al jugador 
andaluz de volver a intentarlo. 
"Si en el minuto 1 del próximo 
partido, nos pitan un penalti a 
favor, no voy a rehuir lanzarlo, 
si quiere el entrenador, ya que 
tengo confianza en mí mismo".

Respecto a la actuación ge
neral del equipo en Cáceres, 
Fajardo declaró que "jugamos 
bien y fuimos muy superiores al 
rival, aunque es cierto que al 
descanso pudimos irnos con 2- 
0 en contra. De todos modos, lo 
importante es ganar en nuestro 
campo y seguir arriba".

Sutil

Por su parte, José María Su
til anda un poco "amargado" por 
la lesión detectada la pasada 
semana en Sevilla, tras realizarse 
una resonancia magnética. En 
principio, el diagnóstico era de 
fractura isquipubial, aunque ayer 
visitó a un nuevo galeno, en la 
ciudad hispalense, que no lo vio 
tan claro y le recomendó una 
gammagrafía donde se puede 
apreciar mejor cualquier inci
dencia en la estructura osea.

El jugador mancheguista está 
pendiente de que se le realice la 
prueba esta semana en Sevilla, 
y si se confirma la fractura, 
deberá permanecer algunas se
manas en reposo. Fajardo dice que le está dando muchas vueltas a la cabeza.

El equipo de la 
Policía Local ganó 
el Trofeo "Angele 
Custodios" de Tiro

liáTribuiia

Organizado por la Policía 
Local de Ciudad Real, el pasa
do sábado, 17 de octubre, tuvo 
lugar el I Trofeo «Angeles 
Custodios» de tiro policial, que 
se celebró en el campo de tiro 
de la Federación Provincial.

En total participaron 28 ti
radores de la Policía Local, la 
Comandancia Militar, el Bata
llón de Helicópteros de 
Almagro, la Comandancia de la 
Guardia Civil, el Servicio de 
Vigilancia Aduanera, el Cuer
po Nacional de Policía y la 
Federación de Tiro Olímpico. 
Este ha sido el primer año que 
el torneo se celebra conjunta
mente por todos estos cuerpos.

Por equipos, resultó ganador 
el de la Policía Local, con 940 
puntos, seguidos de la Guardia 
Civil con 864 y de la Federa
ción de Tiro con 859.

La clasificación individual 
estuvo encabezada por Fernan
do Serrano (330 puntos), de la 
Policía Local. Los siguientes 
puestos los ocuparon Jorge 
Ortega (314 puntos), de la Po
licía Local; José Lizcano (296 
puntos), de la Policía Local; 
Miguel Silva (295 puntos), del 
Gobierno Militar; Jesús D. 
Rolando (294 puntos), de Ía 
Federación; Rafael Huertas(291 
puntos) de la Guardia Civil, y 
Antonio Díaz (289 puntos), de 
laFederación. Final izado el tor
neo, todos los equipos partici
pantes hicieron entrega de un 
aplaca de recuerdo al jefe de la 
Policía Local de Ciudad Real, 
Antonio Vendrell, cuya jubila
ción se producirá próximamente 
tras tantos años de servicio a la 
ciudad.

El nadador ciudadrealeño sisue cosechando triunfos

Francisco Jiménez Romano se trajo 
tres medallas de Nueva Zelanda

J, F. C.

El nadador ciudadrealeño 
Juan Francisco Jiménez Roma
no regresó ayer de Nueva Ze
landa donde ha participado, con 
la Selección española, en el 
Campeonato del Mundo de Na
tación para Discapacitados. Pese 
a su juventud, 17 años, Jiménez 
Romano acumula ya más de 
treinta medallas en sus quince 
participaciones en Campeona
tos de España, dos Campeona
tos de Europa, un Campeonato 
del Mundo y una Paralimpiada.

Respecto a la competición 
recién finalizada, Jiménez Ro
mano participó en seis pruebas 
con el balance de tres medallas. 
En los 400 metros libres, fue 
segundo y record de Europa; en 
50 libres, sexto y récord de Es
paña; en 100 libres, quinto; en

4x100 libres, plata y récord de 
Europa; en 100 espaldas, sépti
mo, y en 4x100 estilos, sexto y 
récord de España.

El nadador manchego, enro
lado en el Club Lantana, pero que 
entrena con el CN Ciudad Real, 
y es entrenado por Javier Fer
nández, se mostró satisfecho con 
el balance en Nueva Zelanda, 
"sobre todo en los relevos y en 
los 400 metros libres, ya que en 
los 50 y 100 libres estuve me
nos fino".

Las próximas citas son, el 
Campeonato de España de In
vierno; el Campeonato de Eu
ropa, en Alemania, en julio o 
agosto del 99, y el Ópen de In
glaterra, el último fin de sema
na de mayo.

Por último, manifestó que 
actualmente recibe apoyo eco
nómico de la Diputación Provin-

Jiménez Romano. T. FERNANDEZ

cial y de la Junta de Comunida
des, y agradeció las facilidades 
prestadas por el Ayuntamiento 
de Ciudad Real para entrenar.

Acuerdo Alucal-LA TRIBUNA. Marisa García Ca
rretero, directora dei diario LA TRIBUNA, y Eduardo 
Zurita, secretario técnico del Club Baloncesto Alucal 

Miguelturra, firmaron ayer un acuerdo de sponsorización 
por el que LA TRIBUNA se convierte en diario oficial, 

con motivo de las actividades del décimo aniversario 

del club miguelturreño. En la foto de Tomás Fernández, 

un momento de la firma del convenio.
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yi Proposición de Ley del Senado refrenda el buen trabajo iniciado hace 3 años

Del Burgo abogó por un equilibrio 
entre ciclistas y automovilistas

a» ES CABAÑAS

EI director general de Depor
tes de la Junta de Comunidades, 
Francisco Javier Martín del 
Burgo, se felicitó ayer por la 
aprobación, por parte del Sena
do, de la Proposición de Ley 
sobre adaptación de las normas 
de circulación a la práctica del 
ciclismo que pasará ahora al 
Congreso de los Diputados para 
convertiría en Ley tras las opor
tunas modificaciones. No en 
vano, Martín del Burgo fue coor
dinador de la Ponencia consti
tuida hace tres años en el Con
greso que dio como resultado un 
informe sobre recomendaciones 
para la prevención de acciden
tes ciclistas y la elaboración del 
«libro verde del ciclismo».

El senador ciudadrealeño 
Hilario Caballero fue el encar
gado de elogiar la figura del 
director general de Deportes. 
«Sobre la base del informe ela
borado en diciembre del 95, que 
ftie calificado como excelente, 
se ha constituido una Ponencia 
en el Senado que ha realizado la 
Proposición de Ley para que se 
tome en consideración la adap
tación de las normas de circula
ción a la práctica del ciclismo».

Por su parte, Javier Martín del 
Burgo agradeció al Senado «que 
incorpore parte de las recomen
daciones del informe en esta 
Proposición de Ley, ya que ade
más, este trabajo mereció la 
medalla de plata otorgada por la 
Federación Española de Ciclis
mo».

El político ciudadrealeño 
abogó por «establecer un equi-

El fisio del CB Ciudad Real calificó como un 
"parte de guerra" lo sucedido en Valladolid

La derrota no fue lo único que 
se trajo el Club Balonmano en 
su visita a Valladolid, ya que 
basta tres jugadores volvieron 
eón diversos problemas físicos 

causa de golpes recibidos en 
pista pucelana, lo que llevó 
fisioterapeuta del club. Car

es García Alcázar, a calificar 
es hechos como "un parte de 
guerra", ya que se le amontonó 

trabajo durante y después del 
recuentro.

El peor parado fue Samuel 
f^''es, que sufrió una contusión 

. e la cara interna del muslo, con 
etlamación. García Alcázar 
enaló que "hay que ver si sufre 

^bu rotura miofibrilar, ya que tras 
. partido no era capaz de do- 

br la rodilla más allá de 30 ó

Javier Martín del Burgo, ayer en Ciudad Real. RUEDA

librio razonable entre ciclistas 
y automovilistas, utilizando las 
vías deportivamente y realizando 
las oportunas mejoras en las 
mismas como arcenes más an
chos y señalizados». A continua
ción, enumeró una serie de da
tos que ponen de relieve la ne
cesidad de una Ley que regule 
la práctica del ciclismo en las ca
rreteras. Así, Del Burgo expli
có que desde 1990 no se había 
bajado de los cien muertos cada 
año en las carreteras españolas, 
«ya que la coraza del ciclista es 
su propio cuerpo».

Respecto a las modificacio
nes recogidas en la Proposición 
de Ley, son seis:

1° La utilización de los 
arcenes para los ciclistas y la cir

40 grados, aimque confío en que 
pueda estar el sábado frente al 
Chapela".

Otro danmifícado en el Pa
bellón "Huerta del Rey" fue 
Angel Hermida, que a sus pro
blemas en el tobillo se unió una 
fuerte distensión en el codo, con 
daño en la musculatura del an
tebrazo. Ayer por la mañana se 
le realizaron radiografías que 
descartaron una lesión ósea so
bre la cabeza del radio, por lo 
que se ha quedado en un fuerte 
esguince que le permitirá estar 
en el próximo encuentro de Liga.

Tampoco salió bien parado 
del fatídico partido César 
Manrique, con una aparatosa 
herida en la parte interna del labio 
donde se clavó tres dientes. Y 
por último, Juan Pedro Jiménez 
sigue su recuperación del fuer

culación de éstos en determina
dos supuestos como carriles-bici, 
vías de uso preferente para ci
clistas etc.

2° La extensión a las autovías 
de la prohibición, actualmente 
vigente en las autopistas, de que 
los ciclistas las utilicen, salvo 
las excepciones previstas 
reglamentariamente.

3° La obligación impuesta a 
los conductores, de vehículos a 
motor de extremar las precau
ciones, moderar la velocidad y, 
en ciertos supuestos, de cedería 
preferencia de paso, cuando se 
aproximen a lugares o vías por 
donde se encuentran o circulen 
ciclistas o realicen maniobras.

4° La imposición a los ciclis
tas de ciertas obligaciones para 

te esguince producido la sema
na pasada. El lateral del CB Ciu
dad Real ya ha dejado las mule
tas y mañána miércoles, cuan
do el equipo reanude los entre
namientos, volverá a entrenar 
con vistas al partido frente al 
Chapela.

Arbitros designados

Para el encuentro del sába
do, ante el Airtel Chapela, la 
pareja designada es la formada 
por el catalán Tondo Marín y por 
el gallego Domínguez Lino. El 
equipo ciudadrealeño está obli
gado a sumar los des puntos en 
juego, tras la derrota sufrida en 
Valladolid, si no quiere perder 
la estela de los cuatro primeros 
clasificados que ya están a una 
distancia de cuatro puntos.

reforzar su visibilidad o incre
mentar su seguridad.

5° Admisión del transporte de 
menores en bicicleta conducida 
por un adulto, aunque sometido 
aquél a condiciones estrictas para 
salvaguardar la seguridad de los 
afectados.

6° Incremento a 50 kilóme
tros por hora del límite máximo 
de velocidad admisible para los 
ciclistas.

Francisco Javier Martín del 
Burgo se permitió recomendar 
algunas modificaciones, como 
la circulación en paraleío y en 
grupo, con coche que abra y 
cierre carrera, en el primer pun
to, o ampliar la distancia de 
seguridad de 1,5 metros a 2 
metros, en el tercero.

Por último, el máximo res
ponsable del deporte en Castilla- 
La Mancha manifestó que «si con 
el resultado de este trabajo se 
salva una sola vida, habrá ser
vido la pena».

Por otro lado, lamentó la 
muerte del presidente del Comité 
Olímpico Español, Carlos Ferrer 
Salat, a cuyo sepelio asistirá hoy 
en Barcelona. «He mantenido 
tres reuniones con él para la 
incorporación del COE al Pro
grama de Deporte Internacional 
de Castilla-La Mancha (DIC), 
que pasará a denominarse 
«Castilla-La Mancha Olímpica», 
y que tenía mucho interés en 
firmar en Toledo con el presi
dente Bono al que apreciaba». 
Martín del Burgo señaló que 
esperaba que la firma se produ
jese antes de final de año y que 
el nombre de Ferrer Salat apa
reciese por algún lado.

Angel Hermida.

El Dep. Retamar 
confirma la 
retirada de la 
competición de 
todos sus equipos

Efe - Pedro Muñoz

El Deportivo Retamar ha 
confirmado que ninguno de sus 
equipos participará en una 
competición oficial, ni el de 
Segunda Autonómica masculi
na, cuya liga comienzo el próxi
mo fin de semana, y en el que 
iba a debutar ante el Madridejos, 
ni el juvenil inscrito en la liga 
regional.

Después de los problemas 
surgidos con el Ayuntamiento 
por no conceder la cantidad eco
nómica pactada en principio con 
el Patronato Deportivo Muni
cipal, los rectores del club han 
decidido la definitiva retirada 
de todos sus equipos en cuales
quiera competiciones de carác
ter provincial o regional.

Para este fin de semana se 
había concertado una reunión, 
pero los representantes del club 
pedroteño no acudieron a la cita 
al considerar que «está todo 
hablado y lo único que hay que 
hacer es cumplir con los acuer
dos de la reunión mantenida 
hace 15 días».

La retirada de todos los equi
pos -el club sólo seguirá con la 
Escuela- ha desatado la polémi
ca en la localidad y se acusa a 
la Concejala de Deportes, Bea
triz Fernández, de no ser sensi
ble a la historia y repercusión 
social del club, con 35 años de 
antigüedad.

Dimás García-Chicote, pre
sidente del club, declaró que 
«hemos tirado la toalla, ya que 
hemos visto una persecución por 
parte de la Concejala de De
portes hacia un club que tiene 
200 chicos/chicas practicando 
balonmano. Nadie cobra un duro 
y hacemos una función social, 
algo que no se ha valorado des
de el Ayuntamiento».

García-Chicote, que ante la 
polémica desatada por partidos 
políticos, asociaciones, etc., 
señaló que «eso podría motivar 
que se tratase el tema en un 
pleno», sí dejó claro que cuen
tan con el apoyo del pueblo: 
«hemos tenido muestras de 
apoyo y cariño, pero donde tenía 
que empezar, por el alcalde, no 
ha existido».

Para el máximo rector del 
Retamar, «estaremos un año en 
blanco y para el próximo vol
veremos a empezar en equipos 
mayores, aunque ahora estamos 
muy desanimados, ya que ha 
sido un mazazo grande».

«Han jugado con la ilusión 
de muchas personas y han he
cho mucho mal, no ya por mi, 
sino por la plantilla y familia
res», dijo García-Chicote.

Por su parte, la concejal de 
Deportes señaló que "sigo apos
tando siempre por el diálogo y 
el entendimiento" y dijo ofre
cerse a "escuchar a los miem
bros de la directiva y a los ju
gadores con la intención y vo
luntad de que se llegue a un 
acuerdo sin imposiciones por 
ninguna de las partes, el día y 
hora que el club proponga".
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El Manchego igualó a seis minutos del final ante el Caja Rural-Alarcos

El derbi juvenil ciudadrealeño de 
fútbol acabó en empate a un gol

Manchego

CRAlarcos

MANCHEGO:Escobar, Anto
nio, Jesús, Paco, Churri, 
Torralbo, David, Carpín (Juli), 
Javier, J. Angel y Tino.

CAJA RURAL-ALARCOS: 
Rafa, Ortega, Montes, Farri, 
Manu 1, Poveda, José, Oscar 
(Pinto), Jiménez, Manu II 
(Poche), Jesute.

Arbitro: Comino Alvarez 
ayudado en bandas por 
Ponce Zamorano y 
Fernández Aranda. Labor 
protestada aunque tampoco 
le ayudaron. Muchas tarjetas 
enseñó, 9 amarillas y 2 rojas. 
Por parte del Manchego 
amarillas para Jesús, Churri, 
David, Javier, Tino y el dele
gado y roja par Peco. Por 
parte del Alarcos amarillas 
para Ortega, Farri y el dele
gado y roja para Poveda.

Goles: 0-1, min. 49: El 
Alarcos bota una falta, no se 
entiende la defensa y José 
mete la cabeza marcando; 1 - 
1, min. 84: Falta que bota Juan 
Angel hay una serie de recha
ces y Juli en última instancia 
marca.

lncidenc¡as:Derbi local en
tre Manchego y Alarcos juga
do en el Doncel, aunque si ha
cemos caso a los carteles 
este se anunciaba en el 
Polideportivo. Tarde prima
veral lo que llevo al campo 
buen número de aficionados.

Un momento del partido entre el Manchego y el Alarcos. RUEDA

GUARDAMETA

No ofrecieron buen partido 
de fútbol estos dos equipos de 
la capital en su primer derbi 
después de algunas temporadas 
donde han militado cada uno en 
una categoría diferente. No sa
bemos si la presión de no haber 
comenzado bien la temporada,

El Poblete se llevó un punto 
de Carrión en el minuto 89

otra goleada del Tomelloso 
juvenil, esta vez al Herencia

Camón 1

Potíete 1

CARRIÓN: Antonio, Gere, 
César, Edu, Del Río, Eloy 
(Grey), Pablo (Fernando), 
Nico (Novalbos), Calderón, 
Alfonso, navas (Ismael).

POBLETE: Patón, Lolo, Pe
dro, Eugenio (Satur), Anto
nio, Parada, Raúl 
(Amavisca), J. María, 
Menacho, Prieto, Toribio 
(Tomás).

Arbitro: Horrillo Carmona. 
Actuación protestada aun
que pienso que no fue para 
tanto. Enseñó seis tarjetas 
amarillas, tres por bando. Por 
parte local Ismael, Grey y 
Novalbos y por los visitan
tes Antonio, Parada y Raúl.

Goles: 1-0, min. 15: Alfon
so. 1-1, min. 89: J. María.

GUARDAMETA

El partido comenzó con los 
consiguientes tanteos por am
bos equipos sin llegar a domi
nar claramente un equipo deter
minado, aunque si algún equi
po llegaba con peligro a la meta 
rival ese era el Carrión. Cabe 
destacar que en el minuto cua
tro Carrión lanza un córner Al
fonso cabecea y un defensor saca 
de debajo los palos, eso y el gol 
en el minuto quince lomas des
tacado de la primera parte.

Comienza la segunda mitad 
y muy pronto el entrenador lo
cal comienza hacer cambios y 
retrasando el equipo, esto da pie 
a que Poblete vaya ganando 
terreno. El Carrión continua 
cambiando jugadores y el 
Poblete seguía apretando y aun
que no era un juego muy visto
so si se preveía que podía pasar 
lo que a falta de un minuto paso, 
que marcara el Poblete.

o por lo contrario los nervios 
propios del derbi, sea lo que sea 
lo que si podemos decir es que 
no han jugado bien, sobre todo 
la primera parte, donde estaba 
el balón más tiempo por las nubes 
o fuera dle campo que jugando 
con él dentro dle rectángulo de 
juego.

Dicho esto y si nos ceñimos

Tomelloso

Herencia

T0MELL0S0:Andy, Pablo, 
Raúl, Miguel Angel, Moren, 
Gallego (Juan), Gabriel 
(Rubén), Agustín, Manolo 
(Pedro), Alfonso (Roberto) y 
Perona.

HERENCIA: Vicente, Raúl, 
Cristóbal, Sergio. Victor M., 
José M^, Luis, Angel, Ismael, 
Laureano y Eduardo. Tam- 
biénjugaron C. Alberto y 
Jesús.
Arbitro: Becerra Morales. 
Amonestó a los visitantes 
José M®, Luis, Angel y Eduar
do.
Goles: 1-0, min. 18: Loren 
(p); 2-0, min. 39: Perona; 3- 
0, min. 53: Loren; 4-0, min. 
50: Loren; 5-0, min. 77: 
Perona; 0-6, min. 80: agustín; 
7-0, min. 81: Agustín; 8-0, 
min. 84: Pedro.

a los minutos jugados hemos de 
decir que por ocasiones de jue
go el Alarcos se lleva la palma 
ya que al menos en la primera 
parte tres balones fueron al lar
guero, claro que estos también 
juegan, solo en el minuto 45 
Churri hace lucirse a Rafa en un 
tiro desde lejos pero con olor a 
gol. Con 0-0 y una primera par
te nefasta los jugadores se me
ten en las casetas.

Segunda parte

Comienza la segunda parte y 
muy pronto marca el Alarcos ya 
que corría el minuto cuarto. Esto 
hace que el Manchego adelante 
líneas presionando más a la 
defensa alarquista, aunque tam
bién caen una y otra vez en fue
ra de juego, más veces lo era y 
otras no ya que la línea de la 
banda de los banquillos lo traían 
por el camino de la amargura 
entre unos y otros. Entre tanto y 
con la presión del manchego, el 
Alarcos salía en rápidos contra
golpes que eran neutralizados por 
la defensa.

Corría el minuto 34 de esta 
segunda parte cuando J. Angel 
aviso de lo que podía pasar al 
mandar el balón al poste y lo que 
tenía que pasar pasó cinco mi
nutos después en una falta que 
el propio J. Angel boto y que el 
pie de Juli le dió el empate a su 
equipo. Los minutos restantes se 
intentó pero no pudo ser, cuatro 
jomadas y el Alarcos sigue sin 
ganar un partido.

Jfisús_GALLARD<Q

En la primera mitad el 
Tomelloso dominó por comple
to a su rival y sólo consiguió 
dos goles porque las fuerzas de 
los visitantes todavía aguanta
ban y atrás se cerraban a cal y 
canto para no ver perforada su 
portería.

Llegó la segunda mitad y los 
goles fueron cayendo poco a 
poco de forma clara. Fue Loren 
el que se echó el equipo a sus 
espaldas y en base a sus sali
das de atrás y de su dos golazos 
de falta directa y desde lejos 
colocó el 4-0 concluyente. Con 
este resultado se pudo aumen
tar la cuenta goleadora pero fue 
al filo de la media hora cuando 
en siete minutos se consiguie
ron otros cuatro goles mas, 
Perona, dos de Agustín y Pe
dro, y así el partido acabó con 
goleadora que pudo ser aún 
mayor por las ocasiones.

Las selecciones 
regionales de 
fútbol entrenan 
mañana en Mora 
y Sonseca

El próximo miércoles día 21 
de octubre, a las 16,15 horas 
efectuara un entrenamiento la 
selección territoriale sub-15, en 
la localidad toledana de Mora 
y los jugadores provinciales 
convocados han sido los si
guientes:

Sub-15: David Roncero 
Enrique Echanove, Leandro 
Cuesta, Javier Barba, Juan 
Carlos Rodríguez, Santiago 
Olmo y Héctor Cabañas (C.D. 
Toledo), Antonio Jiménez, 
Enrique Martínez y Miguel A. 
Bueno (E.F. Soliss); Rafael 
Fernández, Julián Sánchez, José 
Diego, Lorenzo Sánchez 
(Talavera C.F.); Carlos Miguel 
Rubio y Jorge Ortega (Peña 
Madridista)

Por su parte, loa selección 
regional sub-17 de futbol cele
brará una sesión de entrena
miento el próximo miércoles, 
día 21 de octubre, a las 16,15 
horas, en el estadio «Martín 
Juanes» de Sonseca, cara a su 
participación en los campeona
tos de España de su categoría.

Los jugadores provinciales 
seleccionados son, Javier Gue
rra y Victoriano Paz (C.D. Cas
tillo), Carlos Cabrera (C.D. 
Torrijos), Josué Fuentes 
(Talavera C.F.), Oscar Muñoz 
(Calera) y Daniel López, An
tonio Ruiz, Raúl Carmena, Jose 
M. Sánchez, Jose M. Santos, 
Raúl Aguilar y Enrique de Dios 
(C.D. Toledo).

Victorias del 
Viajes Arenas y 
Salesianos en el 
inicio de liga de 
tenis de mesa

LaJTihuna

El equipo de tenis de mesa 
de Tomelloso, el Viajes Arenas, 
ha logrado la victoria en la 
primera jornada de la liga de 
Segunda División-Grupo X, al 
imponerse a domicilio al 
Puertollano por un claro 4-1, 
al ganar sus jugadores, Carlos 
Herrera, Julio Amorós, Julio 
Choque y el doble de Amorós y 
Herrera, mientras que el único 
triunfo puertollanero le obtuvo 
Del Campo.

El próximo partido del equi
po tomellosero será frente al 
Salesianos de Ciudad Real, que 
ganó 4-3 al Leganés, complO' 
tando la participación de equi
pos regionales en la categor^, 
formando además este grupo X, 
el Universidad Autónoma, 
Móstoles, Getafe, Estoril U Y 
Aluche, todos ellos madrileños.

Son muy potentes, en espe
cial los dos últimos que ya lúe- 
ron capaces de clasificarse par 
la fase de ascenso a Primera Di
visión en temporadas pasadas.
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Bolsa de la 

Propiedad

sus INTERMEDIA- 
RlOSAlmagro, céntrico, 
seminuevo, bajo, calefac
ción, 2 baños, cocina 
amueblada, 5.800.000 de 
pesetas. Teléfono: 926 86 
1290(13,30 a 18 horas). 
Opción garaje y trastero.

DESEO 
ARRENDAR 
FINCA DE 

CAZA MENOR 
Y 

MAYOR. 
CON CASA. 
MINIMO 10 

AÑOS. 
PREFERIBLE 

VALLADA. 
Ofertas enviar 
al apartado de 
Correos 95, 
28760 Tres 
Cantos 
MADRID.

SP£JO S

EMPRESA NACIONAL DE 
PELUQUERIA NECESITA PARA 
SU PRÓXIMA IIVAUGURACIÓIV 

EN CIUDAD REAL

* OEJCÍAIES
* ruvruRisEAs 
’^AVUDAMEES
* ESEEnCÍENS

EEIÉFONO DE CONEACEO.- 
OJ SOJ SJ JO

SE 
NÉCEsmiv 

COMERCMLES
Pará 

Inmobf/iánd 
nác/onáL
A/tá en 

Segundad 
Soda/ mas 

comisiones. 
Interesados 
//amar a/

Tino.: 
926 21 56 96

Bolsa del Servicios

VENDO LOCAL 207 m2. Rda. Ciruela, Ciudad Real. 
Oportunidad. Tfho.: 913 86 47 36. NOCHES.

CASA INDEPENDIENTE. C/Estrella. 3 dormito
rios, Salón comedor. Terraza. Mejoras. 100.000 en
trada y 33.906 mes. 926 21 36 60.

C/CALATRAVA. 3 dormitorios, salón comedor. 
Calefacción. Terraza. SOLO 7.200.000 MINIMA 
ENTRADA. 926 21 3 6 60.____________________

Viviendas unifamiliares en Ctra. Ciudad Real- 
Miguelturra. 3 dormitorios. Cochera. Jardín y pa
tio. SOLO 8.900.000 Planos e información sin com
promiso. Llámenos. 926 21 36 60.

¡ Bolsa del Trabajo

JIECANICO ¿Quieres ser mecánico?. Curso de Me
cánica del Automóvil. Duración 8 meses. Totalmente 
práctico en taller. Grupos-de 15 alumnos. Inicio en 
Manzanares y Ciudad Real. Información y reservas 
902.10.00.44 (De 9 a 21 h.).

EMPRESA DE 
CONFECCIÓN

UBICADA EN 
CIUDAD REAL 

CAPITAL PRECISA 
CORTADOR EX
PERIMENTADO 

PARA INMEDIATA 
INCORPORACIÓN 
EN PLANTILLA.

LLAMAR AL 
TENO.:

926 25 34 09

COMPAÑIA LlOER EN 
EL SECTOR
NECESITA 

personal (ambos sexos) 
para su departamento 

comercial.
S£.£xig£:.
- Edad (20-40 años).
- Esmerada presencia.
- Afán de superación

- Formación a cargo de la 
compañía.
- Ingresos inmediatos.
- Promoción a medio 
plazo.
Presentarse todos los días 

de ÍO-12 horas, en 
OCASO, S.A.

C/Elisa Cendreros, n°9. 
Ciudad Real.

Preguntar por Ramón.

!AH0RA¡ 
anúnciese en: 

LaTribuna

SE BUSCA 
CHICA 
PARA 

COMPARTIR 
PISO 

CENTRICO, 
CON 

CALEFACCION 
CENTRAL. 

PREFERIBLE- 
MENTE 

QUE ESTE 
TRABAJANDO. 

LLAMAR 
AL 

TELEFONO 
909 05 08 14.

COMPRO LIBROS so
bre toda clase de caza. 
Teléfono.: 91 803 88 93.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

NECESITAMOS PROFESORES de inglés, guita
rra, fútbol, taekwondo e informática para centros 
educativos de Ciudad Real y provincia. Interesados 
enviar currículum y fotografía. A Prodocente: Avda. 
América, 27. 28002 MADRID.

ANUNCIOS CLASIFICADOS EN LA TRIBUNA 
DE CIUDAD REAL. Tfno.: 926. 21.53.01 Fax: 
926.21.53.06.

de Ciudad Real
con:

m

La Tribiiiui
de Ciudad Real

Anúnciese 

con nuestra 
Agencia en 
este diario.

de Ciudad Real

SERVICIOS INTEGRALES DE PUBLICIDAD
DISEÑO DE CAMrAfiMa 

IDENTIDAD CORPORATIVA 
FOLLETOS - MARKETING 

CATALOGOS - LOGOTIPOS 
CARTELES - ETIQUETAS 

RADIO - PRENSAASOCIADOS
Camarín, 5, Bajo E 13001 CIUDAD REAL

TlfoTFax: 926/25 66 98 E-Mail; jgasociados@ciffl.es

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

c/aurcos, 17 jci 926 21 58 98
cmreai o 926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN 
PUEDE SER LÍDER, ÚNASE A 

UNA GRAN MARCA.

LLAME AL 926 21 59 49
CALLE TOLEDO, 
A9OO.000, impecable, 
facción, 35.700 mes. 
J^^imas facilidades. 926 
^8 98 __________  

ipLEDO, 4 dormitorios, 
^'’años, 8.150.000, refor- 
'"^dísimo, proponga for- 
£je pago. 926 2159 49 
5M000 ¡CHOLLO! 3 
*j/^®lones, piscina, 

garaje, 150.000 
JJfrada. Facilidades. 926 
^¿58 98 __________

ENTRADA, 
■ 00.000, excelente si- 
7‘ón, 21.712 mes. Fa- 
^¿lij^es. 926 21 59 49

OCASION UNICA, 
6.150.000, zona universi
taria, súper amplio, faci
lidades de pago. 926 2158 
98

REBAJADO. 2.400.000. 
3 habitaciones, exterior, 
acondicionado. Mínima 
entrada. 926 21 59 49

ALARCOS, 6.200.000, 
lujo, calefacción, ascensor, 
amueblado, máximas fa
cilidades. 926 21 58 98

PIO XII, ¡OCASION! 
3.750.000,3 habitaciones, 
entrada 250.000, resto 
facilidades. 926 21 59 49

SUPER CHALET, 
7.500.000, 3.500 nr, ár
boles frutales, damos fa
cilidades. 926 21 58 98

CALLE CALATRAVA, 
5.850.000, súper amplio, 
terraza, excelentes facili- 
dades. 926 21 59 49

PEDRERA BAJA, 
4.250.000,3 dormitorios, 
cocina montada, facilida
des de pago. 926 21 58 98

UNIVERSIDAD, 
3.800.000, amplísimo, 
amueblado, 100.000 en
trada, resto facilidades. 
926 21 59 49_________

UNIFAMILIAR, 
9.500.000, patio, jardín, 
terraza, chimenea, máxi
mas facilidades. 926 21 58 
98

SUPER CENTRICO, 
4.300.000, exterior, para 
entrar a vivir. Damos fa
cilidades. 926 21 59 49

JUNTO SIMAGO, vendo 
piso, 7.300.000, amplias 
habitaciones, doy facilida- 
des. 926 21 58 98

FINANCIAMOS EL 100 
% DE SU VIVIENDA, a 
partir del 3,75 %, llame 
al 926 21 58 98.

PLAZA CERVANTES, 
51.712 mes, súper acon
dicionado, precioso, máxi
mas facilidades. 9262159 
49

TORREON, 8.500.000,4 
habitaciones, lujo, ascen
sor, 550.000 entrada. 
Facilidades. 926 2158 98

ATICO SUPER CHO
LLO, gran terraza, vistas 
fabulosas, mínima entra
da, facilidades. 7.100.000. 
926 21 59 49

SITUADISIMO, 
3.950.000, acondiciona
do, 250.000 entrada, res
to cómodas mensualida
des. 926 21 58 98

NO SIGA PAGANDO 
ALQUILERES, financia
mos su vivienda el 100%. 
Llámenos 926 21 59 49

JUNTO AMBULATO
RIO, 5.750.000, precio
so, orientadísimo, máxi
mas facilidades. 926 21 
58 98

ALAMILLO BAJO, 
5.300.000, amplísimo, 
terraza, damos excelentes 
facilidades. 926 21 59 49

OCASIÓN, 2.000.000, 
excelente situación, refor
mada, excelentes facilida- 
des. 926 21 58 98

RESIDENCIAL, piscina, 
garaje, sólo 7.500.000, 
jardín, nuevo, inmejora
bles condiciones. 926 21 
59 49

PUERTOLLANO Aveni
da Ude Mayo, 4.500.000, 
3 habitaciones, reforma
do, máximas facilidades. 
926 21 5 8 98

PUERTOLLANO Paseo 
San Gregorio, 5.200.000, 
gran piso, doy facilidades. 
926 21 59 49

PUERTOLLANO, casa 
ocasión, 1.200.000, nue
va, a estrenar, máximas 
facilidades. 926 2158 98

SIN ENTRADA, 
2.800.000, 4 habitacio
nes, exterior, situación 
excelente. 926 21 59 49

PALOMA, dúplex pre
cioso, sólo 7.500.000, 3 
dormitorios, soleado, 
máximas facilidades. 926 
21 58 98

SE VENDE PARCELA 
1.800.000, súper bien 
situada, interesados lla
mar al 926 21 59 49.

PUERTOLLANO, 
2.300.000, nuevo, 3 ha
bitaciones, 280.000 entra
da, resto facilidades. 926 
21 58 98

URGE VENDER 
3.750.000, bien situado, 
reformado, cocina amue
blada, facilidades. 926 21 
59 49

DUPLEX, 5.550.000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, garaje. Facilida- 
des. 926 21 58 98

PRESTAMOS TODO 
TIPO, desde 3,75 %. 
Consúltenos sin compro
miso. 926 21 59 49 y 926 
43 17 89

CALLE LUZ 6.350.000, 
3 dormitorios, excelente 
orientación, facilidades. 
926 21 58 98

ATICO AMPLISIMO, 
4.350.000, gran terraza, 
vistas increíbles, 200.000 
entrada. 926 21 59 49

CALLE OLIVO, 4 habi
taciones, súper bien orien
tado, 42.750 mes. Facili
dades. 926 21 58 98

CHALET 6.000 m^ vi
vienda 110 m^, pista te
nis, piscina, 11.000.000. 
Facilidades. 92621 5848

URGE VENDER UNI
FAMILIAR, 6.450.000, 
buhardilla, patio 40 nr, 
máximas facilidades. 926 
21 59 49

CALLE MORERIA, urge 
vender por traslado, 
5.650.000, doy facilida- 
des. 926 21 58 98

JUNTO DIPUTACION, 
7.350.000,4 habitaciones, 
montado, calefacción, 
máximas facilidades. 926 
21 59 49____________

PUERTOLLANO, cen
tro, 3.700.000, 4 habita
ciones, precioso, amplísi
mo. 926 21 58 98

CALLE TINTE 
6.150.000, gran terraza, 
350.000 entrada, resto 
facilidades. 926 21 59 49

¡URGENTISIMO! GA
RAJES CENTRO, 
1.300.000, financiamos el 
100%, llámenos. 926 21 
59 49

PISO CENTRO, urge 
vender por traslado, 150 
m^ 7.300.000, facilida
des. 926 21 58 98

PUERTOLLANO, sin 
entrada, 2.750.000, acon
dicionado, 21.700 mes, 
facilidades. 926 21 59 49

CALLE ESTRELLA, 
precioso, amplias habita
ciones, 5.750,000, máxi
mas facilidades. 926 21 58 
98

POR JUBILACION, 
2.850.000, reformado, 
amplio, 23.700 mes. Resto 
facilidades. 926 21 59 49

PUERTOLLANO, Calle 
Ancha, 5.850.000, muy 
amplio, impecable. Doy 
facilidades. 926 21 59 49

CHALET, 5.750.000, 
chimenea, cocina campe
ra, escrituras. Damos fa
cilidades. 926 21 58 98

CALLE POSTAS, 3 ha
bitaciones, nuevo, 
5.150.000,300.000 entra
da, resto facilidades. 926 
21 59 49

POR TRASLADO URGE 
VENDER. 5.450.000, 
céntrico, entrada a conve- 
nir. 926 21 58 98
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Inmobiliaria
CIUDAD REAL: 
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Int:

La Tribuna

"Excesiva influencia"
Antena 3. 21,55
Dir: Bruce Pittman.

Falconer Abraham, Michael 
Anderson Jr., Yank Azman. 
EEUU. 1996.

Las cosas se complican para

Vacaciones en tu corazón"
5. 16.00

Dir: Michael Switzer. Int: Le 
dn Rives, Revecca Schull,
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TELEVISION

Emilio Martínez Lázaro, estará 
esta noche en' 'Versión española

Espacio que emitirá dos de sus obras: "Lospeores años de nuestra vida”y "La hora bruja"
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Estrenado la pasada semana, 
el programa de La 2 «Versión 
española» permite recuperar o ver 
porprimera vez para aquellos que 
no la vieron en el cine, películas 
españolas de reciente producción, 
que ayudará a tener una idea más 
cabal del cine que se hace actual
mente en nuestro país. «Versión 
española» es un programa de 
televisión que ofrece la oportu
nidad de ver dos películas de un 
mismo director de diferente ma
nera, ya que entre ambas pelícu
las se desarrolla un coloquio con 
el director y los principales ac
tores de ambos filmes. El prota
gonista de la edición de hoy es 
Emilio Martínez Lázaro, que 
escribió en 1975, junto con el 
productor Elías Querejeta y Ri
cardo Franco, fallecido este mis
mo año, el guión de «Pascual 
Duarte».

Ricardo Franco había dirigi
do ya antes el sketch «Victor 
Frankestein», perteneciente al 
largometraje colectivo «Pastel de 
sangre», pero su primer 
largometraje data de 197% «Las 
palabras de Max», una historia 
sobre la soledad del hombre 
maduro, protagonizada por el

"Don Quijote del Oeste"
La 2. 11,00
Dir: Robert Butler. Int: Brian 

EEUU^^^^^^^ ^^^^ Lenz.

Un anciano ranchero, ancla
do en el pasado y algo chiflado, 
decide atravesar el desierto con 
^d ganado, una sola vaca, acom
pañado de su peón, para conse- 
§dir dinero y levantar la hipote- 

que pesa sobre su casa. Du- 
Jjdnte el camino luchará contra 
dos aparentes indios y ayudará 
os que él considera necesita

dos.

Jorge Sanz, Ariadna Gil y Gabino Diego.

sociólogo Ignacio Fernández de 
Castro y con la que ganó el Oso 
de Oro del Festival de cine de 
Berlín del año siguiente. En 1980, 
Martínez Lázaro dirige «Sus años 
dorados», que reveló para muchos 
la cautivadora presencia de la 
actriz Patricia Adriam, y en 1985 
estrena para televisión el

Ranee Howard. USA, 1998.
Película autobiográfica de la 

cantante de country Le Ann Rives, 
en la que narra su vida desde su 
infancia en Nashville hasta que 
se convierte en una cantante de 
country.

Un día debe hacer una elec
ción muy importante en su vida, 
actuar en el Gran Ole Opry, su 
sueño más preciado, o permane
cer junto a su madre a punto de 
morir en Tennessee.

largometraje «Todo va mal» y en 
el cine, una de sus obras más 
personales, «Lulú de noche». Pero 
es a partir de 1987 y con la pelí
cula «Con el juego más diverti
do» cuando su carrera parece 
girar, hasta el momento, hacia la 
comedia, y sigue en esta línea con 
su participación como productor

Laurel cuando Melanie, la joven 
y guapa mujer de su ex marido, 
es asesinada tras haber tenido una 
pelea con ella. Su abogado está 
frustrado porque sabiendo que 
Laurel es inocente, sus mentiras 
la convierten en la principal sos
pechosa.

"Los peores años de nues
tra vida"

La 2. 23.00
Dir: Emilio Martínez-Lázaro. 

Int: Gabino Diego, Ariadna Gil, 
Jorge Sanz. ESP. 1993.

Con un padre dedicado a criar 
gallinas, una madre que sólo se 
preocupa por su alimentación y 
un hermano, Roberto, mucho más 
atractivo que él, Alberto se sien
te un completo fracaso. Para él. 

en la serie de televisión «La mujer 
de tu vida», donde también diri
ge un episodio.

Las dos películas que hoy 
podremos ver de este director son, 
a las 22,30 «Los peores años de 
nuestra vida», realizada en 1994 
y que está en la misma línea que 
otra rodada en 1991 y que fue un 
gran éxito, «Amo tu cama rica», 
que se ofrecerá en segundo lugar. 
La actriz Ariadna Gil protagoni
zó ambas películas y hoy estará 
en los estudios de TVE, junto a 
Gabino Diego, uno de los prota
gonistas de la primera junto con 
Jorge Sanz, y el propio Martínez 
Lázaro, que dialogarán con la pre
sentadora Cayetana Guillén Cuer
vo.

«Los peores años de nuestra 
vida» narra la relación que se 
establece entre Alberto (Gabino 
Diego) y Roberto (Jorge Sanz) con 
una atractiva joven, María 
(Ariadna Gil), de la que ambos 
están enamorados. La que se 
emitirá alrededor de la 1,15 de la 
madrugada «Amo tu cama rica», 
protagonizada por Javier Bardem 
y Cassen, además de Ariadna Gil, 
que cuenta las relaciones entre 
Pedro y Sara, el primero algo 
«lento» con las muj eres y ella una 
joven recién licenciada en vete
rinaria.

el problema radica en que es un 
romántico y se identifica con 
estúpidas historias de amor de la 
novelas, canciones y películas en 
las que el protagonista siempre 
se lleva a la chica.

"Amo tu cama rica"
La 2. 02.00
Dir: Emilio Martínez-Lázaro. 

Int: Pere Ponce, Ariadna Gil, 
Cassen, Javier Bardem. ESP. 
1991.

Pedro se siente incomprendido 
por las mujeres. En el amor es 
lento, pero inseguro. Sara acaba 
de terminar la carrera de veteri
naria y tiene un éxito profesio
nal razonable. El aún no ha defi
nido su futuro. Ambos son cor
diales, tienen amigos.

Carmelo Gómez no para

Carmelo Gómez, uno de los 
actores más cotizados del pano
rama cinematográfico español, 
estará hoy en el plató de «Lo + 
Plus», junto con la actriz Goya 
Toledo, para hablar de su última 
película «Mararía». La película 
se estrena el próximo día 30 y se 
trata de una película de Antonio 
Betancort basada en la novela 
homónima del escritor canario 
Rafael Arozarena y con música 
de Pedro Guerra, también cana
rio. Carmelo Gómez y Goya 
Toledo narrarán a Pedro Schwartz 
y Máximo Pradera anécdotas y 
pormenores del rodaje de esta 
cinta.

Blanca pierde el bebé en 
"Calle Nueva"

La teleserie de producción 
española «Calle nueva», que se 
emite de lunes a viernes por la 
primera cadena de TVE, estará 
marcada esta semana por la pér
dida del bebé de Blanca. En el 
capítulo de hoy, Blanca y Niko 
arreglarán poco a poco su situa
ción: los dos deciden comenzar 
de nuevo, pero debido a un golpe 
el hijo que esperan tendrá con toda 
probabilidad malformaciones.

"La hora bruja"
La 2. 04.00
Dir: Jaime de Armiñán. Int: 

Francisco Rabal.
El Gran César, nieto de 

Constantina Comesaña, reputa
da bruja gallega, pasea su espec
táculo de «cine magia» por todo 
el territorio nacional, a bordo de 
un autobús que ha convertido en 
cómodo domicilio.

Viaja también en compañía de 
su cuñada, Pilar Esmeralda, que 
es, además, su amante. En uno 
de estos viajes recoge a una 
muchacha de nombre Saga, que 
va a traer las más insólitas inquie
tudes a la aburrida pareja. Por
que Saga es una hermosa y en
trañable meiga de las muchas que 
pueblan los bosques gallegos.

M.C.D.2022
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Las chicas son más guerreras en 
' 'Periodistas'' que en ninguna otra serie

En "Periodistas", las chicas son más gue
rreras que en ninguna otra serie: fuertes, in
teligentes, independientes,... "Es la primera 
vez que trabajo par una mujer", reconoce José 
Coronado (Luis).

Su jefa en la serie, subdirectora del diario 
"Crónica", es Amparo Larrañaga (Laura), que 
justifica que "en Periodistas hay mucha pre
sencia femenina, porque hoy en día hay mu
chas mujeres en el trabajo, en al universidad... 
y su independencia económica les permite 
poder tomar decisiones más claras sobre su 
vida, incluido en el ámbito sentimental".

"En la redacción del periódico no discrimi
nan a las mujeres, según el tipo de informa
ciones que tengan que cubrir. Todos hace
mos de todo" afirma Belén Rueda (Clara).

Obligados por las circunstancias, la serie 
llevará ese realismo al máximo: Amparo 
Larrañaga lucirá su embarazo real en al se
rie, ya que su personaje también quedará 
encinta. Si ya conocemos al padre real de la 
criatura, Angel Planas, los guionistas medi
tan si Luis será o no el papá en la ficción. La 
actriz cree, en todo caso, que su personaje 
"seguirá siendo independiente".

Podría que tener al lado al padre. Pero para 
eso, mucho tendría que cambiar Willy", dice 
Belén. Más problemas tiene Esther Arroyo: 

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló
pez Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Mueso Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etno
logía.
- Exposición de pintura de Manuel Alvarez. Has
ta el 24 de octubre.

por ahora, no dejan que mi personaje, Ali, se quede embarazada".
Para Alicia Borrachero (Ana) las mujeres en esta serie "son más fuertes, no porque sean 

mejores, sino porque, por sus circunstancias, necesitan sacarse las castañas del fuego más 
veces que los hombres".

Blas (Alex Angulo) es el personaje masculino que mejor le cae a Alicia Borrachero, y 
Belén se queda con Chusqui (Paco Martín). Willy es al que consideran más machista, aunque, 
según María Pujalte, "las chicas del Crónica también son machistas en algún momento, por 
culpa de la educación recibida".

Ni Miguel Bosé ni Julia Otero 
consiguen el éxito esperado

Dos de las grandes estrellas televisivas están en horas bajas. Ni Julia Otero con "La se
mana que viene", los domingos en Tele 5, ni Miguel Bosé con "El Séptimo de Caballería", los 
lunes en TVE-1, se encuentran entre los preferidos y están registrando cifras de audiencias 
muy discretas.

El día 5, Julia Otero consiguió 1.486.000 espectadores (sólo 11,8 de cada 100 que veían la 
TV durante la emisión de su programa) y se vio superada por los espacios con los que coin
cidió. En TVE 1, "La película de la semana", "Hielo", consiguió 4.026.000 espectadores. En 
Antena 3, "La casa de los líos" obtuvo 4.218.000, "Lo que necesitas es amor", 2.570.000.

El "Séptimo de caballería" tampoco convence demasiado. 1.572.000 espectadores vieron 
el estreno del 14 de septiembre (17 de cada 100), pero el 6 de octubre sólo lo siguieron 1.074.000 
(11,7 de cada 100).

Este último día fue batido por todos los espacios con los que coincidió. Antena 3, con la 
película "Acoso", en Gran cine, logró 4.716.000 y, posteriormente, la serie "Profiler" 1.821.000. 
Tele 5, con "Crónicas marcianas" llegó hasta 1.483.000.
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Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.

. Ma\depeñas^

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.
Galería Casa del Cojo:
- Exposición de fotografía de Rosa Macías. Has
ta el 30 de octubre.
Café local:
- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O.
Valdepeñas (hasta el 31 de octubre).

Gran Teatro:
- Exposición bibliográfica "Generación del 98".
Hasta el 23 de octubre.

Nuevo juego interactivo 
de la serie "Expediente
X" en
CD-Rom

Continúa el filón de 
"Expediente X". Ahora ha 
salido al mercado, en CD- 
Rom, un juego interacti
vo sobre la serie. El usua
rio, convertido en ayudan
te de los agentes Mulder 
y Scully, puede participar 
en la resolución de las ex
trañas tramas propias de 
la serie.

El creador de ésta, 
Chris Carter, ha colabo
rado en el CD-Rom.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura de Philippe Laleu, hasta 
finales de octubre.

Ten 
<c

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 
horas. Lunes descanso.

Antena 3 suprime 
el programa 
"Alerta 112"

El espacio de sucesos que 
presentaba Soledad Arroyo, 
"Alerta 112", ha sido retirado de 
la programación. Antena 3 ha 
decidido la supresión del progra
ma ante los insatisfactorios re
sultados de audiencia consegui
dos.

La cadena privada pretendía 
competir con el programa de TVE 
"Gente" mediante el binomio 
"Alerta 112" y "ExtraRosa". Sin 
embargo, la alternativa de Sole
dad Arroyo no ha satisfecho las 
expectativas y se ha convertido 
en el primer espacio desterrado 
de la programación en la presente 
temporada.
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La programación de hoy

La Primera 1^31 La 2 <í Antena 3 <$) Tele 5 5 Canal + ^ CanalSur 7

m
an

an
a

06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,00 LOS 
DESAYUNOS 
DE TVE

09,50.CAFE CON 
AROMA DE 
MUJER

11,15 SABER VIVIR
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

OTOÑO
;15,00 TELEDIARIO-1
¡ Espacio 

informativo.
15,45 EL TIEMPO

ta
rd

e

¡15,55 CALLE NUEVA
i Telenovela.
í16,40 LEONELA
1 Novela
i protagonizada por 
¡ Mariana Levy.
18,30 DIGAN LO QUE
i DIGAN
j Programa
' presentado por
i Jaime Bores.
20,00 GENTE

Con Jose Toledo y 
Pepa Bueno.

21,00 TELEDIARIO-2 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

21,45 EL TIEMPO

no
ch

e

21,50 TIO WILLY 
23,05 ENTRE

MORANGOSY 
OMAITAS

23,55 ESPECIAL 
INFORMATIVO. XX

i ANIVERSARIO DEL 
, PONTIFIADODE

SU SANTIDAD EL
¡ PAPA, JUAN
¡ PABLO II
01,00 TELEDIARIO-3 
'01,45 KUNG FU: LA 
i LEYENDA
i CONTINUA
03,15 CORAZON DE
1 OTOÑO (R.)
03,45 TELEDIARIO-4 

Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de toda 

j la jornada.

06,00 EURONEWS 06,20 LAUREL Y 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 06,45 CARTA DE06,30 OTROS PUEBLOS, HARDY (Serie) PROGRAMACION NEWS CON PRESENTACIONFIESTAS, MAS 06/15 HOSPITAL Y ESPACIOS PETER 07,00 BUENOS DIAS07,00 THAT’S ENGLISH UNIVERSITARIO PROMOCIONALES JENNINGS AÑDALUCIA07,30 CON MUCHA 07,30 CLUB 06,00 INFORMATIVOS 08,00 AVANCE. 07,15 LA BANDA DELMARCHA MEGATRIX TELECINCO REDACCION SUR09,30 EMPLEATE A 09,00 EL PRIMER 06,30 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS 09,00 BUENOS DIAS,FONDO CAFE TELECINCO 0 MENOS ANDALUCIA10,00 TV. EDUCATIVA: Invitado: Javier 10,00 AUTOPISTA MULTIPLICADO 09,45 GUIA LABORALLAAVENTURA Madrazo HACIA EL CIELO ^0 DIVIDIDO 10,00 EL TOREODEL SABER 10,00 HOY DE 11,00 COCINA CON 09,00 PAULY 10,30 LA VIDA POR11,00 LA PELICULA DE MAÑANA FUNDAMENTO 09,30 CINE: DELANTELA MAÑANA 11/10 ¿QUIEN DA LA 11,15 DIA A DIA «Happy Together» 11,05 EL CLUB DE LAS«Don Quijote del VEZ? (Serie) 14,00 EL JUEGO DEL 11,08 CINE: IDEASOeste» 12,55 EL COCHE EUROMILLON «Más allá del 12,00 ANDALUCIA
D: Robert Butler FANTASTICO 14,30 INFORMATIVOS jardín» DIRECTO1: Brian Keith, 14,00 PADRES TELECINCO 12,38 PIEZAS 13,30 CON SABORMichele Carey, FORZOSOS Espacio 13,00 (P+ó-Xó:) ANDALUZRick Lenz. 1430 COSAS DE informativo que 13,30 LOS 40 14,00 CANALSUR13,00 CON MUCHA CASA (Serie) ofrece las noticias 14,00 MAS DEPORTE NOTICIASMARCHA 15,00 NOTICIAS-1 más importantes 14,55 AVANCE. Informativo15,15 SABER Y GANAR 15/15 EL TIEMPO de toda la jornada. REDACCION general.

15,45 GRANDES 15,55 SABER A TI h,30 AL SALIR DE 15,00'TELESERIE: 15,OOiCONTRAPORTADADOCUMENTALES Programa CLASE FRIENDS ^Espacio informativoTESOROS DE LA presentado por 16,00'TARDE DE CINE 15,30 ¡DOCUMENTAL: ^ con noticias y 
comentarios deTIERRA Ana Rosa «Vacaciones en tu ^oJISLAS17,20 TENDIDO CERO Quintana. icorazón» (1998) «^SALVAJES. sociedad.17,50 HYAKUTATE 18,55 AMBICIONES D: Michael Switzer ^^PARAISOS EN 15,35..DE TARDE EN

19,00 BLOSSOM (Serie) I: Le Ann Rives, «PELIGRO ' ¡TARDE
19,30 PROGRAMA 1930 ALTA TENSION Rebecca Schull, Í6,22CINE: 15,40’PLAZA ALTAPREVIO UEFA Programa Ranee Howard. í«3 ninjas 16,00 DE TARDE ENCHAMPIONS presentado por Le Ann Rives se ■peleones» TARDELEAGUE Constantino interpreta a sí 

misma en esta
Í7,47QINE: 'Continuación.

20,00 INFORMATIVO Romero. ®l^«Pánico en el 18,00 MARIA CELESTETERRITORIAL 2030 IMPACTO TV película basada en ^únel» 
19,38-PIEZAS

19,00ANDALUCIA
20,30 ENFERMERAS 21,00 NOTICIAS ¡su novela ' ;,^jDIRECTO
21,15 FUTBOL. COPA Espacio autobiográfica. 20,00TELESERIE: -1 Magazine

UEFA informativo 18,00 ANA ’DAME UN informativo.
Celta de Vigo - que ofrece las 20,00 EL SUPER. ^RESPIRO 20,30ÍCANAL SUR
Aston Villa noticias más HISTORIAS DE 20,3010 + PLUS NOTICIAS
Desde el Estadio importantes de TODOS LOS 21,25OONTRARRELOJ ' Las noticias de
de Balaidos, (Vigo) toda la jornada. DIAS 21,30'REDACCION. ^s * Andalucía, resto de
En el intermedio: Incluye resumen 20,30 INFORMATIVOS NOTICIAS España y

22,00 LA 2. NOTICIAS deportivo. TELECINCO Informativo. - - ,extranjero.

23,00 VERSION 
ESPAÑOLA

21,55 CINE 21,30TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 22,00 FUTBOL Y
«Excesiva 21,35EL INFORMAL DEL GUIÑOL FAMOSOS

«Los peores años influencia». 21,50MEDICO DE 22,00 ESTRENO 22,30 SUPERCINE:
de nuestra vida» D: Bruce Pittman. FAMILIA CANAL+: "Apocalypse now"
D: Emilio Martínez I: Falconer Serie. «Fuego» (1996) D: Francis Ford
Lázaro. Abraham, Michael 23,30CRONICAS D: Deepa Metha Coppola.
«Amo tu cama Anderson Jr., Yank ^MARCIANAS En el I: Martin Sheen,
rica» (1991) Azman. EEUU. ■'..^'Programa restaurante de Robert Duvall,
D: Emilio Martínez 1996. ^presentado por cocina rápida que Marlon Brando.
Lázaro. 01,00 NOTICIAS 3 ilavier Sardá. dirige Ashok, todo 01,15 CANALSUR

03,50 CONCIERTOS DE 
RADIO-3

El resumen 
informativo del día.

01,30;iNFORMATIVOS 
^ELECINCO

^^ÉEspacio

parece funcionar 
bien.

NOTICIAS 
0.1,30 MAS ALLA DEL

Los.amigos de la mano de 23,50 SESION LIMITE
invisibles 

04,20 CINECLUB.
j^jj Fernando Onega. ^^^informativo que 

^^lofrece las noticias
ESPECIAL CINE 
ESPAÑOL

02,15 CINE:
"La mujer de verde"La información

CICLO PACO 
RABAL

deportiva estará a tí^-'^más importantes de 
r' ‘"^^oda la jornada.

«Besos y abrazos» 
01,24 MUSICA NOCHE:

D: Roy William Neil. 
I: Basil Rathbone,cargo de Paco

«La hora bruja» García Caridad. 02,00 INFOCOMERCIALES Sviatoslav Richter Nigel Bruce, Hillary
D: Jaime de 01,30 CALOR TROPICAL 03,00LOS INMORTALES (II) Brooke.
Armiñan. Serie . ISerie. 02,07 TRANSWORLD 03,20 PAN DEL CIELO
I: Francisco Rabal, estadounidense de 05,00'EL SHERIFF SPORT Espacio religioso.
Concha Velasco, acción. 'CHIFLADO. 03,40 CIERRE DE ' 04,00 DESPEDIDA Y
Victoria Abril. 03,30 TELEVENTA Ofe^erie. EMISION. _ CIERRE.

AVISO A PISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados C/ de la Rosa, 4 
13170 MIGUELTURRA 

(C. Real)

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
Ampliamos nuestra, red de Distribución

04



¡ia mejor mefía al cele! 
a MESA 

PAPELERIAS
Calatrava, 27 TeIf:: 22 06 42’- Lanza, 1 Tell.: 22 87 52

| Pza. Agustín Salido, 7 Telt.: 23 03 20/21 Fax: 25 56 98 CIUDAD REAL

10% DC D€SCU€NT0 en

* LIBROS DE TEXTO DE TODOS LOS COLEGIOS E INSTITUTOS
* PRIMERAS MARCAS A LOS MEJORES PRECIOS
* ADEMAS PUEDE PAGAR EN 3 MESES SIN INTERESES

Color de otoño
El estío calórico 
el feroz verano 
volvió al ciudadano 
un tanto daltónico.

Viene esta estación, 
con su halo poético 
montando un patético 
cromado follón.

El verde frenético 
color principal 
que siempre fue aséptico 
hoy habla alemán.

El rojo soviético 
se apaga y destiñe. 
Al centro se ciñe 
el azul ibérico.

El blanco apostólico, 
amarillo hepático, 
el morado ilógico, 
el gris fotográfico...

Andan los colores 
pendientes del médico 
como el negro bélico 
del frente Balcánico.

Y en suelo británico 
con su aspecto tétrico 
Pinochet, histérico, 
al borde del pánico.

José Barrionuevo salió de la 
prisión, sin llegar a pisar la 
calle, para declarar en Madrid

Discoteca 

ROCAS 
Abrimos de lunes e sábado 

Ezz^n^ noche ■MH
BAILES DE SALON

Geles LÓPEZ VALLE

El ex ministro de Interior, 
José Barrionuevo, salió ayer 
de la prisión de Guadalajara 
para comparecer ante el juz
gado número 5 de Plaza de 
Castilla por su presunta impli
cación en el en un caso de 
malversación de fondos reser
vados.

A las 15,54 un Ford Mon- 
deo blanco, entró en el patio 
principal de la Cárcel de Gua
dalajara, ante la expectación 
de los periodistas y curiosos 
congregados en la puertaxJe la 
prisión desde primeras horas 
de la tarde.

El coche, que abandonó las 
instalaciones penitenciarias a 
las 16,25, iba ocupado por el 
ex alto cargo de Interior y 
varios Guardias civiles de 
paisano, quienes fueron escol
tados hasta Plaza de Castilla 
por una patrulla de la Guardia 
Civil. Esta es la primera vez 
que un condenado que cumple 
su condena en la prisión de 
Guadalajara sale del recinto sin 
pisar la calles, ya que en oca
siones anteriores, los presos 
siempre tiene que salir al ex
terior para poderse introducir 
en el furgón de la policía o en 
el coche patrulla que los trans
porta. En esta ocasión, y ante 
la decepción de los curiosos

51 
a.»

’l

Un Ford Mondeo entró en el patio de la cárcel de Guadalajara. efe

Esta es la primera vez que un 
condenado que cumple su condena 

en la prisión de Guadalajara sale del 
recinto sin pisar la calle

allí congregados, que no pu
dieron ver la imagen de José

Barrionuevo saliendo a pie de 
la Cárcel de Guadalajara.

11 11 11

Tazos
* Las primarias del PSOE en 

la región están alterando un poco 
los ánimos de algunos.

* El candidato en Talavera de 
la Reina por el llamado sector 
«crítico», Julián García, definió 
como «deleznable» y «de muy 
mal gusto» la actuación de las 
ejecutivas toledana y regional 
en el proceso que se lleva a cabo.

* El parking del AVE se ha 
quedado pequeño, por lo que los 
usuarios tienen que dejar los 
coches aparcados en las inme
diaciones, y no es un lugar se
guro precisamente.

* ¿Y si estudiaran la posibi
lidad de ampliar el parking?

Un ciclista de 60 
años, herido grave 
al colisionar 
contra un turismo 
en Villahermosa

La Tribuna

Un hombre de 60 años de 
edad, cuya identidad respon
de a las iniciales A.D.G, re
sultó herido grave al colisio
nar la bicicleta en la que cir
culaba contra un turismo, en 
el término municipal de 
Villahermosa. El accidente se 
produjo a las doce de la ma
ñana, en el kilómetro 135,400 
de la CM-412, según informó 
ayer el Subsector de Tráfico, 
que indicó que el conductor 
del turismo resultó ileso.

E^LENhAMO ÜE CURSOS 1998/1999
^Seyca

Mecano ación , Cáicuhi. S A

TIENDAS MEYCA 
en VALDEPEÑAS;
Capitán Fillol. 24

Telf.: 926 32 53 34
ALCAZAR DE SAN JUAN: 

Doctor Bonardell. 9 
Telf.: 926 54 67 1 3

INICIACION A U INFORMATICA aFIM ATIC A

[fífregoíle 

Diploma

AAulti Shopping

General Rey, 6
Telf.: 926 22 61 68

CIUDAD REAL

WINDOWS 98 - INTEICNET- INFOVIA 
De lunes a viernes
Duración: 15 horas
Mañanas: de 10:30 a 11:30 horas 
Tardes: de 17:00 a 18:00 horas 
Fechas de inicio:

19 do odubre de 1998 
9 de noviembre de J 998 

30 de noviembre de J 998 
I i de enero de i 999 
i de febrero de 1999 

J de marzo de 1999 
22 de marzo de i 999 

19 de abril de 1999 
10 de mayo de 1999

wíiDOws 98 ■ ima-naatKon v/oitD ■ ucb. ■ nm poiiu-oujiook

Lunes y miércoles
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

ACCESS OFIMATICA EN SANADOS
/w/c"/?í?5-í?/^ >4 cer^^s^ wmK98-mNn-MiwomD-u(o-fOKí(j^^

Martes y jueves
Duración: 48 horas '
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

20 de octubre de 1998
2 de febrero de 1999

Sábados
Duración: 48 horas
Mañanas: de 10:00 a 14:00 boros

Fechas de inicio:
24 de octubre de 1998

6 febrero de 1999

11 

U k B B E ■

19 de octubre de 1998 
1 de febrero de 1999
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